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Tres muertos y 
un herido en un 
choque, anoche, 
en la carretera de 
Torrenueva

fí/ti

«i
m

i

Cada vez se compran más coches en la provincia.

Tres hombres muertos y un 
herido grave, todos de la loca
lidad de Torrenueva, es el ba
lance del accidente ocurrido 
ayer en la carretera que une 
Torrenueva con Santa Cruz de 
Mudela, CR-631, kilómetro 
7,800, a las 20,15 horas.

La causa del accidente fue 
la colisión frontal entre un ca
mión, matrícula CR-2944 I, 
conducido por A.C.N., de 28 
años, que resultó ileso, y una fur
goneta, matrícula M-7817 LP, 
conducida por J.S.M., de 38 
años, que falleció.

Junto a él murieron también

A.M.M:, de 49 años, y V.P, de 
44 años.

El cuarto ocupante de la fur
goneta, Salvador Patón Vivas, 
de 14 años, fue trasladado al 
Hospital "Gutiérrez Ortega" de 
Valdepeñas. A primeras horas 
de la madrugada de hoy se en
contraba en estado grave según 
ha podido saber este periódico.

Los cadáveres fueron trasla
dados al tanatorio de Valdepeñas 
por orden judicial sobre las 23,30 
horas de ayer.

(Última)

La matriculación de julio en 
la provincia fue la mayor de 
los últimos 3 años, un signo 
de mejora económica

La venta de coches en la 
provincia está teniendo un 
crecimiento espectacular en lo 
que llevamos de año. En el 
pasado mes de julio se alcan
zó el record de matriculación 
de los últimos tres años. Se
gún J osé Luis García Vázquez, 
presidente de la Asociación 
Provincial de Empresarios de 
Automoción (APEA): «segui
mos el camino ascendente».

Parece que ya no se puede 

hablar de crisis en el sector. 
Las cifras muestran un tremen
do crecimiento en las ventas 
de automóviles, pero según 
APEA «somos optimistas, pero 
tambien realistas, y no pode
mos hablar todavía del fin de 
la crisis, hay que esperar a 
agosto y septiembre que tra
dicionalmente han sido meses 
malos para la venta».

(Pág. 3)

CIUDAD REAL

Detienen a la 
quinta presunta 
coautora de un 
apuñalamiento y 
varios robos

(Pág. 5)

Los condenados 
por el "caso 
Marey" ya están 
preparando sus 
recursos

(Pág. 25)

PROVINCIA

Esquinas: hubo 
negligencia en el 
incendio de 
Navalpino

(Pág. 16)

Los taxis de 
Ciudad Real 
tendrán taxímetro 
en octubre

A finales del próximo mes 
de octubre tendrá que estar 
finalizado el proceso para ins
talar los taxímetros en los taxis 
de Ciudad Real, explicó ayer 
el concejal de Tráfico en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
Vicente Gallego. Ciudad Real 
será la última capital de 
Castilla-La Mancha, cuyos 
taxis utilicen este sistema .

(Pág. 7)

Los niños desaparecidos en 
Madroñera están sanos y salvos

Los tres niños, de 5, 7 y 9 
años, desaparecidos la noche del 
domingo en la localidad 
cacereña de Madroñera fueron 
encontrados a las once menos 
cuarto de la mañana de ayer en 
perfecto estado de salud y cuan
do se cumplían casi doce horas 
de búsqueda por vecinos y otros 
efectivos desplazados a la 
zonaLos familiares de María 
José, de 9 años, su primo 
Cristian, de 5, y José Manuel, 
de 7 y amigo de ambos, comen

zaron a alarmarse por su para
dero hacia las diez de la noche 
del domingo, ante la tardanza 
en vol ver a casa después de haber 
salido a recoger moras.

En principio se creyó que los 
pequeños podrían haberse des
pistado en la verbena que se 
celebraba en esta población, con 
motivo de las fiestas patrona
les de Nuestra Señora de Sote
rraño.

(Pág. 34)
Los niños aparecieron en perfecto estado de salud.

Elegir un buen vino Sí!
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EVILLA - (MauigaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID HORARIO DE AUTOBUSESCADIZ \ Q 
HUELVA / O

1 Info-Renfe
22 02 02

LANZ.
(1) (21(31(6)

lan2. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE

LANZ.
(2) TALGO TALGO 

(4
AVE 

(5)
LANZ. 

W
TALGO 
m

Í MADRID ’ 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50
F CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11.59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51
| PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 4íe:^íE; 21*24 21'30 22'34
| CORDOBA á¿^!£ 7'43 >ií!^íe 9'43 10,50 X^ís 11,46 xY’m 16'43 4!¡^)K 19'03 20’13 20'43 ^^^ 21'46
■ SEVILLA jO^Sí 7'00 J«í^iü; 9'00 9'40 XY-ik X?^IB X^ÍE 16'00 X?^ Si 17'57 XYs 20'00 X^íi X?Ysi

■ HUELVA Xí^íK: .i^sí Xí^K! XY'tal X^EH X^ÍK XY^íb Xt^lE X^K: 16,55 X^si XY'E X^is

■ MALAGA X^ÍE XY'H X^IB i^1£ 9'30 Xí^lts XY-iE XÍ^ÍU Xí!»e 17’50 X^B 19'25
1 CADIZ XY^iK XY^ís XS^js 8'00 XÍ^B XY^KÍ zixY'is XY'« X^IE .0^5H 16'25 XY^í? Xíe X^H

(1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. {5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid, de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

POR EL PRECIO DE UN ALQUILER 
PISOS A ESTRENAR, LLAVE EN MANO 
S/n antraUa - Hipoteca itasta 2S anos

Información facultada por:

InmobUiaría
CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina. 1 -1» - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO; P" San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD R EAL- PUER1rOLLANO - CORDOBA (MALAGA)- SEV LLA
/ CADIZ 
XHUELVA )

I Info-RenfeJ22 02 02 LANZ. (2)(31(4)(5) AVE 
(11(61 AVE LANZ. TALGO TALGO 

(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. (21 TALGO 
(21 LANZ. AVE LANZ. (7)

I MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA X^SE 9'18 10'48 12'16 14’33 X^ÍH 17'48 18'11 -¿í^^jE 20'36 XY'í;; 21'48
1 SEVILLA .X<S2 10'00 11'30 13'19 X^ XY^í:; 18'30 19'26 XY?C: X^ü 22'30
1 HUELVA .Xí^E Xí'is 14'30 XY's;; a:^ia XYze ^'^¿: X^e JE¿^ÍÜ XYta X^sn
I MALAGA X^5(5 X^E XY'ts 14'30 16’55 ¿:^íE- X^E XY^E XS^E X^E 23'00 XY'ís X^IK XY'^
1 CADIZ X<6? X^E jex^Ku 14'55 XY^r; XYh,. X^e X¿^E: 21'05 X^E jíl^G X^e XY'» X^ís

(1) No circula; el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 da enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Reat-Puortollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR; 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR; 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL; 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00-14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO; * 15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes);
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

VJencla

09,20
14.11
17,51 

«21,50

10,00
14,50
16,40
22,27

07,10
10,32
15,20
19,11
2Z56

08,31
11,46 13,27

------ 1
11.16

Mc^d 
17.03" 
20.48

NIEBLA

El tiempo en la capital
PRESION: 712,6 mm.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Noreste, 7 km/h. 
MAXIMA: 28,4'’
MINIMA: 14,8°
HUMEDAD: 27 %.
EVAPORACION: 6,6 mm.

• Dolos recogicios hasta los 8 de lo tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

LLUVIA

TORMENTA

Febrero 1998: 53 l/m2.
IVIarzo 1998: 15 l/m2.
Abril 1998: 19,e l/rri2.
Ivlayo 1998: 86,6 l/m2.
.Ionio 1998: 12.4 l/m2.
Total año hidrológico: 512,4 L/m\

Medio 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4l./m\ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 Um*.

’WQ HCRCLOGICO; desde el t dasepterrexe basta el 31 de ogosto del año

17,40
10,40
18,22

11,36
19,07

14,18
22,16

15,15
23,01

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
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1 PRIMITIVA CUPON DE LA ONCE

FARMACIAS
CIUDAD REAL
24 HORAS; C. SEMPERE. Bd* los 
Angeles.
ALCAZAR DE SAN JUAN
C. MAZARRON. Castelar, 59.
CAMPO DE CRIPTANA
A. LOPEZ. Virgen, 4.
ALMADEN
M. LOPEZ. E. Cavanillas, 12.
DAIMIEL
F. Y E. FISAC. V. de las Cruces, 13.
MANZANARES
C. RIVERA. Toledo, 17.
SOCUELLAMOS
G. GOMEZ. P° Cervantes, 15.
LASOLANA
M. FERNANDEZ. Cervantes, 2.
TOMELLOSO
24 HORAS; M.T. MENCHEN. A. 
Huertas, 11.
VALDEPEÑAS:
G. NARANJO. Cristo, 1.

36 43 35 36]
39 49

S
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1 45 
28/07/98

6 24
29/07/98

1 07
31/07798

R C 

6 39 
03/08/98

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00 
-16,30 (domine y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-*13,00-14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA; 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL; 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11.00 
-*13,30 -15,00 -19,30 
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO; *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14.00 -* 17.00 
TORRENUEVA: *14.00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS; *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

007,00
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31 
08,35 
10,46 
18,51
20,50

08,07
09,11

11,00
19,06
21,06

IZIO 
20,14 
2214

13,00 
21,02
23,00

HORARIOS TRENES REGIONALES
0) drcula lotjorates. No drcuia 27,28-11 y 1-V97.
(2) Ckcula IcÉxides. Hasta Uñares de Lunes a Jueces;

y hasta Jaén los \4eines.
0) No ctaJa los sitiados.

CINES
CIUDADREAL
CINES CASTILLO
Sala 1:6.30 y 10"TITANIC"
Sala 2: 8,30 y 11 ''MUCHO MAS
QUE AMIGOS"
Sala 3: 8,30 "KULL EL
CONQUISTADOR"
Sala 3; 11 "EL JUEGO DE LA
VENGANZA"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 8y 11 "MR.MAGOO"
Sala 2; 8 y 11 "CITY OF ANGELS"
Sala 3: 8 y 11 "ARMAGEDDON"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A; 7, 8 y 10,30
"TORRENTE, EL B RAZO TONTO
DE LA LEY"
SALA B: 6, 8,30 y 11 "PERDIDO
EN EL ESPACIO"

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES27
28
29
30
31

Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes

22.405
81.043
50.785
94.634
42.141

2

2:

-T

36

48

30/07/98

38
1 18

01/08/98

ONCE

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

GRUPO

NACIMIENTOS:
Marta Bercebal Armero, hija de Manuel Luis y M* del Pino, Alicia Martín de Lucía 
Arenas, hija de Eugenio y Amparo. Carlos Hernández Trapero, hijo de Carlos y M" 
Francisca. Jaime Camacho Sumozas, hijo de Jose Antonio y M“ Isabel. Alicia Rodrí
guez Asensio, hija de Emiliano y Tomasa. Alejandro Paniagua Rodríguez, hijo de José 
y Ana Isabel. Cristina Fdez. Vozmediano, hijo de Pablo Javier y M” Antonia.
DEFUNCIONES:
María del Pilar Luna Porredón, de 85 años. Eusebia Espinosa Durán, de 88 años. Ramón 
Gimenez Barrea, de 72 años. Julia Mota Novalbos, de 85 años. Manuel Torres García, 
de 68 años. Maura Mendiola Expósito, de 81 años. Juliana Gallego Ruíz-Santa Quiteria, 
de 75 años. Pedro Cid Sánchez, de 73 años. Apolonia Sánchez Manzanares, de 83 años. 
Felicia Muñoz Molina, de 84 años. Andrés Delgado Lillo, de 85 años.

SANTORAL DE HOY: Juan María Vianney,
Baldomero, Justino, Eleuterio, Reinaldo y Perpe
tua.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

C/ Ubertad, 47 - Tel.: (926) 23 09 00 
Fax: (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

MoviStar 1
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS I

POR GENTILEZA DE:

cEcnoFon
REFRAN DE HOY
Por arte, cautela, maña, 

astucia, empeño el conejo a la 
vaca



La matriculación de julio del año 
1998 ha sido un 130 por ciento 
superior respecto al mismo mes 
del año 1995 La

 Tr
ib

un
a
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fluí
Julio ha sido el cuarto mes consecutivo por encima de la barrera de las 1.000 matriculaciones

La matriculación de coches en julio 
alcanzó la mayor cifra desde el 95
La venta de coches en la provincia está teniendo un creci
miento espectacular en lo que llevamos de año. En el pasado 
mes de julio se alcanzó el record de matriculación de los 
últimos tres años. Según José Luis García Vázquez, presi
dente de la Asociación Provincial de Empresarios de 
Automoción (APEA), "seguimos un camino ascendente".

Raquel MUÑOZ

Parece que ya no se puede 
hablar de crisis en el sector. Las 
cifras muestran un tremendo cre
cimiento en las ventas de auto
móviles, pero según APEA "so
mos optimistas, pero también 
realistas, y no podemos hablar to
davía del fin de la crisis; hay que 
esperar a agosto y septiembre, 
que tradicionalmente han sido me
ses malos para la venta".

1.303 matriculaciones en ju
lio, es la cifra record desde el año 
1995. Éstosignificaun 19,27% más 
que el mismo mes del año pasado 
y un 18% más que el mes anterior 
-junio- de este 98 en el que fue
ron matriculados 1.102 coches.

El año 98 parece, de momen
to, ser el año de la recuperación 
para el sector automovilístico en 
Ciudad Real. Con respecto a las 
matriculaciones de julio del año 
1995, el crecimiento del mismo 
mes en este año ha sido de un 
130%.

Sin embargo para una valora
ción completa, según APEA hay 
que esperar a los próximos meses. 

ya que el parque automovilístico 
de la provincia puede llegar a la 
'saturación y frenar el crecimiento 
del sector.

A partir de marzo, todos los 
meses han dado cifras de mane
ra ascendente por encima de 1.000, 
que es la barrera que los empre
sarios se marcaron como refe
rencia.

Según el presidente de APEA, 
"el más vendido viene siendo el 
segmento medio-bajo", es decir, 
los coches familiares de entre 
1.200 y l.óOOcc.

El número de matriculaciones 
se contabiliza casi en su totali
dad como coches vendidos. Los 
coches de importación y los co
ches de segunda mano que cam
bian la matricula apenas aumen
tan la cifra. Tanto Ana López 
Holgado, Jefa Provincial de Trá
fico, como José Luis García 
Vázquez, jefe de prensa de 
APEA, coinciden en que éstos son 
un pequeño número. "No son 
significativos, sobre todo en el mes 
de julio, los coches de importa
ción, y los de segunda mano con 
matricula nueva no llegan a un 
5-6%", afirma el portavoz de

1^
^

Aproximadamente 1303 coches nuevos más circulan por la provincia.

APEA.
En los 1.300 coches vendidos 

en julio han tenido que ver, se
gún José Luis García Vázquez, 
la bajada de los tipos de interés 
en los últimos meses y las cam

pañas realizadas por las grandes 
marcas, en las que han llegado a 
hacer descuentos en el precio de 
hasta 300.000 pesetas en algu
nos casos, o regalos como el aire 
acondicionado, etc. Todos estos

factores han ido acompañados, 
según García Vázquez, de un 
repunte en la economía nacional 
"porque de otra manera la subi
da progresiva en las ventas no 
podría ser efectiva".

Los portavoces de los grupos municipales conocerán 
de cerca hoy los últimos pasos del aeropuerto

Conchi SÁNCHEZ

Los portavoces de los tres gru
pos municipales ciudadrealeños 
-PP, PSOE e IU- mantendrán en 
la mañana de hoy una reunión, a 
petición propia, con el director 
de la Oficina del Aeropuerto de 
Ciudad Real, José Cano, para co
nocer de cerca los últimos pasos 
de este proyecto impulsado por 
la Cámara de Comercio.

Esta reunión es la primera 
consecuencia de la moción de 
apoyo a esta infraestructura, apro
bada la pasada semana en el Ple
no Ordinario del Ayuntamiento, 
según la cual se faculta al alcal
de capitalino, Francisco Gil- 
Ortega, para negociar un acuer
do con la Cámara de Comercio 

con el fin de promocionar el 
aeropuerto y realizar los trámi
tes necesarios que concluyan 
con la participación del Consis
torio en la sociedad aeroportuaria.

Tal y como explicó a este 
periódico Fernando Rodrigo, 
portavoz "popular", "el Ayunta
miento quiere cumplir los requi
sitos administrativos para formar 
parte de esta sociedad, disponien
do la cantidad presupuestaria que 
se decida finalmente para apo
yar el proyecto".

En esta reunión, que tendrá 
lugar en la Cámara de Comercio, 
el responsable de la Oficina del 
Aeropuerto expl icará a Rodrigo, 
del PP, José Cano de Mateo, por
tavoz socialista y a José Herrera, 
de IU, los planes inmediatos para 
el proyecto, además de aclarar 

todas las dudas que puedan plan
tearse.

Como ha podido saber este 
periódico, esta puede ser la pri
mera de una serie de reuniones 
con distintos colectivos y 
agrupaciones interesadas, no 
sólo en conocer de cerca este 
proyecto, sino también en parti
cipar.

Fuentes de la Cámara de Co
mercio han asegurado que esta 
entidad, que es titular de la so
ciedad, en espera de que se in
corporen la Junta de comunida
des y la Diputación provincial 
-que están resolviendo trámites 
burocráticos para acceder a ella, 
está abierta a todo tipo de parti
cipaciones, aunque la forma en 
la que éstas se harán no se haya 
determinado aún.

Logotipo del aeropuerto de Ciudad Real.
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La proclamación tendrá lusar el próximo 14 de asosto

Santiago Bellón, ratificado 
como Ciudadano Ejemplar

El Ayuntamiento aprueba 
una ayuda de 238.720 pesetas 
destinada a Sudán

La Tribuna

La Comisión municipal de 
Gobierno ratificó en la mañana 
de ayer a Santiago Bellón 
Arévalo, como Ciudadano ejem
plar 1998 a título póstumo, ya 
que se da la circunsatncia de que 
éste falleció el pasado 12 de julio, 
a los 79 años de edad.

Santiago Bellón fue alcalde 
pedáneo de La Poblachuela du
rante 18 años, cargo que dejó en 
1993 y que le hizo, en ese mo
mento, merecedor de un cálido 
homenaje por parte de sus veci
nos.

La candidatura de Bellón 
Arévalo para Ciudadano Ejem
plar fue presentada por el actual 
alcalde de La Poblachuela, Mi
guel Angel Sevillanjo, en nom
bre de todo el anejo, según in
formó el Ayuntamiento de Ciu
dad Real en nota de prensa.

En el Ciudadano Ejemplar 
1998 concurren numerosos 
méritos, tanto en su gestión como 
alcalde pedáneo, para la que 
vivió entregado, como en su trato 
diario con los vecinos.

De esta forma, a su gestión 
política se debe en buena medi-

Santiago Bellón Arévalo en una imagen de archivo.

da la llegada del agua a La 
Poblachuela.En cuanto a su re
lación con los vecinos, siempre 
estaba dispuesto a echarles una 
mano, ya fuera en las matanzas 
o para hacer unas migas en la ce
lebración de las fiestas del ane
jo. En definitiva, se trataba de 

un hombre que lichó por su 
pueblo y que se granjeó el res
peto y el cariño de sus vecinos.

El acto de proclamación del 
Ciudadano ejemplar tendrá lu
gar el próximo día 14 de agosto 
en el Ayuntamiento de Ciudad 
Real.

La Tribuna

La Comisión Municipal de 
Cultura celebró ayer una sesión 
extraordinaria y urgente con el 
fin de aprobar la concesión de 
una ayuda urgente a Sudán. Esta 
ayuda asciende a 238.720 pese
tas.

El concejal de Cooperación 
Internacional, Enrique Belda, 
explicó que lo exiguo de esta 
cantidad se debe a que el Ayun
tamiento no tiene presupuesto 
para ayudas de emergencia como 
la aprobada en esta ocasión, ya 
que la partida presupuestaria que 
se dedica cada año a ayudas al 
tercer mundo va destinada a pro
yectos de cooperación al desa
rrollo.

'Precisamente, la ayuda de 
emergencia a Sudán ha sido 
posible gracias a un remanente 
presupuestario de esa partida, 
que este año ha alcanzado los 
20,5 millones de pesetas.

Según explicó Belda, la ayu
da se va a canalizar mediante la 
ONG Cruz Roja, que hace unos 
días se dirigió a la Concejalía 
para solicitar su colaboración.

Esta ayuda se canalizará ahora 
mediante la ONG Cruz Roja, 

según informó el Ayuntamiento

Enrique Belda.

Como es sabido, millones de 
sudaneses, especialmente en el 
sur del país, están padeciendo 
una severa restricción de ali
mentos, de agua potable y de cu i- 
dados médicos, agravada por la 
situación de guerra que se vive 
en la zona, que ha provocado el 
desplazamiento de cientos de 
miles de personas.

Eroski destina el 1% de ventas 
en libros de texto a Sudán

Francisco OLAYA

Eroski Ciudad Real destina
rá un 1 por ciento de los benefi
cios que facturen por la venta de 
libros de texto a ayudas huma
nitarias a través de Cruz Roja.El 
acuerdo tiene por objeto la recau
dación de fondos para la campa
ña «Sudán, mañana puede ser 
tarde», para contribuir a la me
jora de las condiciones de vida 
de los «más vulnerables» en el 
país africanó.

Según Juan de la Vega, geren
te del Centro Comercial Eroski 
Ciudad Real, se espera facturar 
unos beneficios que ronden los 
quince millones de pesetas en 
venta de libros de texto. Este es 
el segundo año que Eroski ofer

ta al público libros de texto, y, 
según de la Vega, «el año pasa
do las ventas fueron escasas, ya 
que el público no conocía dema
siado este tipo de ventas en la 
empresa, pero este año espera
mos que las ventas aumenten».

Abierto el camino para 
seguir el ejemplo

La firma de este acuerdo se 
realizó ayer en la sede de la Cruz 
Roja en Ciudad Real entre 
Sebastián Fuentes, vicepresiden
te provincial de de Cruz Roja y 
Juan de la Vega, quienes seña
laron que con esta iniciativa se 
pretende que otras empresas pri
vadas sigan el ejemplo de este 
acuerdo que estará vigente has

ta el próximo 30 de septiembre.
Además de estas actividades, 

Eroski ha planeado el retribuir 
con doscientas pesetas a todo 
aquel que tenga libros de texto 
usados y se los dé á la empresa. 
Estos libros, recogidos en el 
Centro Comercial serán traspor
tados por el Eroski al lugar se
ñalado por Cruz Roja Española 
para su reciclaje y su equivalen
te en dinero será abonado a la 
cuenta establecida para tal fin. 
Eroski se encargará de los gas
tos de manipulación y desplaza
miento del libro de texto usado 
al lugar donde indique Cruz Roja.

Por otro lado, según de la 
Vega, Eroski aplicará el máxi
mo descuento permitido por la 
ley en los libros de texto. Los representantes de Eroski y Cruz Roja, antes de la firma. RUEDA
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Daniel Panadero, 33 
Tfnos.: 926 56 81 67 - 926 56 85 04

Fax: 926 56 81 67 
13620 PEDRO MUÑOZ (Ciudad Real)

PERFILES DE GOMAS INDUSTRIALES
SILICONA Y POLIURETANOS
ACCESORIOS PARA CARPINTERÍA DE ALUMINIO
PERFILES DE ALUMINIO PARA CARROCERÍAS
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En supoderse incautaron varios cientos de dosis de sustancias psicotrópicas

Detenida la ^ presunta coautora de 
un apuñalainiento y varios robos

La Tribuna

El pasado viernes, 31 de ju
lio, pasó adisposición judicial la 
joven P.M.C.S., presunta 
coautora del apuñalamiento de 
M.R.A., de 29 años, que ingre
só hace una semana en el Ser
vicio de Urgencias del Hospital 
Nuestra señora de Alarcos, en 
estado muy grave.

Tras conocerse el hecho, 
funcionarios de la Comisaria del 
Cuerpo Nacional de Policía de 
Ciudad Real, iniciaron la inves
tigaciones para determinar las 
circunstancias en que se había 
cometido el crimen e identificar 
a los presuntos autores del mis
mo.

Investigaciones propicias
Fruto de estas indagaciones 

fue la detención de E.Z.S., de 
25 años, en cuyo poder se incau
taron varios cientos de dosis de 
sustancias psicotrópicas, así como 
efectos procedentes de robos en 
la capital y provincia.

Sanidad inició el programa para 
prevenir las intoxicaciones alimentarias

La Tribuna

La Consejería de Sanidad ini
ció ayer un programa para la pre
vención y control de las intoxi
caciones alimentarias, a través 
de una serie de recomendacio
nes que contribuyen a reducir 
las posibilidades de contagio, 
según informó la oficina del Por
tavoz.

Las medidas adoptadas por 
la Consejería están orientadas a

La Policía Nacional consigue esclarecr varios robos.

Este junto con M.D.N.L., 
M.V.P A. y C.S.E., también 
detenidos, habían sido los pre
suntos autores del apuñalamiento 
del anterior, que tras ser herido 

disminuir el riesgo de intoxica
ciones por el consumo de hue
vos, salsas y derivados crudos, 
que son los alimentos más peli
grosos para el contagio de este 
tipo de enfermedades.

Sanidad recomienda adquirir 
siempre alimentos que estén de
bidamente envasados, que los 
envases estén íntegros y que la 
compra cumpla con los requisi
tos de calidad, presentación e in
formación en el etiquetado.

en el abdomen, sufrió una fuer
te hemorragia y de no ser por la 
rápida intervención de un taxis
ta, que lo trasladó al centro Mé
dico, pudiera haber perdido la

La salmonela es la causa prin
cipal de estas enfermedades y 
es el huevo el principal alimento 
que actúa como vehículo de 
transmisión. Es una enfermedad 

Sanidad recomienda adquirir 
alimentos que estén debidamente 

envasados

vida.
Con la detención de las per

sonas citadas, se han esclareci
do varios robos, uno de ellos 
perpretado en un piso de Ciudad 
Real y otro en una farmacia de 
Daimiel, recuperándose apara
tos, productos alimenticios, 
fármacos y efectos por valor 
superior a las 300.000 pesetas.

Agresión con daños
En otro orden de cosas la 

Policía Nacional detuvo el pa
sado viernes a J.G.M. por agre
sión al propietario de un vehícu
lo estacionado en los aparcamien
tos de un centro comercial de la 
capital.

El detenido se prestaba a vi
gilar el coche a cambio de la 
voluntad y al negarse los ocu
pantes del vehículo a darle can
tidad alguna, siguió molestando 
al acompañante, produciéndose 
una discusión, en la cual, el de
tenido propinó un rodillazo en la 
pierna al propietario del coche, 
produciéndole la rotura de la 
misma.

bacteriana que produce diarrea, 
fiebre y vómitos, y los primeros 
síntomas suelen aparecer entre 
las 12 y 36 horas tras haber in
gerido el alimento.

La Policía 
arresta a dos 
conductores en 
estado de 
embriaguez

La Tribuna
A pesar de que son muchas 

las campañas y continuos los 
consejos, aun quedan personas 
que hacen caso omiso al peli
gro que supone conducir en 
estado de embriaguez. Y es que 
en la mañana del pasado sába
do fuerzas del Subsector de 
Tráfico detuvieron a A.A.M., 
de 24 años de edad, cuando cir
culaba por el kilómetro 0 de la 
carretera CM-412, término de 
Piedrabuena, con el vehículo de 
su propiedad, en estado de em
briaguez, arrojando un índice de 
alcohol de 0,56 y 0,53 mgs. de 
alcohol por litro de aire espira
do en 1“ y 2“ pruebas realiza
das.

En el mismo orden de cosas, 
fuerzas de la Guardia Civil de
tuvieron, en la madrugada del 
sábado al domingo aC.S.D., de 
39 años de edad, por conducir 
su vehículo en estado de em
briaguez. La detención se pro
dujo en el punto kilométrico 192 
de la carretera N-420, en el tér
mino de Ciudad Real, arrojan
do un índice de alcohol por litro 
de aire espirado de 0,78 y 0,82 
miligramos en primera y segunda 
pruebas respectivamente.

Un centenar de 
jóvenes de Ciudad 
Real participan 
en el campamento 
de Almorox

La Tribuna

La organización Jóvenes 
Obreros Cristianos (JOC) rea
liza, desde ayer un campamen
to de verano en Almorox 
(Toledo) en el que participan 
cerca de un centenar de jóve
nes de Ciudad Real. En el 
campamento participan jóvenes 
de Piedrabuena, Miguelturra, 
Daimiel, Alcázar de San Juan, 
Puertollano y Ciudad Real y 
tendrá como lema «El Gran 
Teatro del Mundo».
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Y cam éste anuncio por una camiseta.*
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Airtel es la telefonía móvil para este verano. Hablarás hasta un 30%** . 

más al mes con tu Bono Airtel, llamando cualquier día a cualquier hora. 

Y ahora un 25%** más de llamadas en lospacks de tarjeta Airtel.

Centro Airtel ciudad real, c/ Toledo, 16.

Cada Pack contiene 5.000 ptas. en llamadas, I.VA incluido. *0ferta válida hasta fin de existencias. ** Promoción válida hasta 31-9-98.

r/iirtel
LLEVAMOS LA VOZ
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Renfe consisue en el primer semestre del año ocho millones de nuevos viajeros

El número de usuarios de Grandes 
Líneas y de AVE crece un 12,73%

La Tribuna

El número de usuarios de AVE 
ha crecido en el primer semes
tre un 7,3%, al pasar de 2.199.000 
viajeros en 1997 a2.359.000en 
el periodo enero-junio de este año. 
De esta forma, los tráficos de 
larga distancia de Renfe -los de 
Grandes Líneas y el AVE- han 
crecido un 12,73% en el primer 
semestre, al pasar de un global 
de 7.548.000 viajeros a 8.509.000 
en este año.

Los trenes de Grandes Líneas 
han visto aumentar su demanda 
en un 15% durante el primer 
semestre del año. A estos ser
vicios se han subido durante el 
período enero-junio 801.000 
nuevos viajeros. La demanda se 
situó a finales de junio en 
6.150.000 viajeros, en tanto que 
el pasado año fue de 5.349.000.

Más viajeros hacia el 
Mediterráneo

Las líneas con mayor creci
miento en la demanda han sido 
el corredor mediterráneo Bar-

W-.l
1

EI AVE ha crecido en el primer semestre un 7,3%.
RUEDA

celona-Alicante-Cartagena (que 
crece un 32%), las internacio
nales Madrid-París y Barcelo- 
na/París/Milán/Ginebra (que 
crecen un 17%) la transversal 
norte Catalunya-País Vasco-

Galicia (que aumenta un 12%) 
y la transversal sur Catalunya- 
Andalucía-Extremadura (que 
crece un 11%).

Renfe ha conseguido duran
te el primer semestre de este año 

ocho millones de nuevos viaje
ros. El incremento global de via
jeros del tren se sitúa en el 4% 
durante el período enero-junio. 
Pero el aspecto más notable de 
ese aumento en la demanda ra
dica en el hecho de que el incre
mento se concreta en los trayec
tos de larga distancia.

Poco uso de los Cercanías
El aumento en los tráficos de 

Cercanías y de Regionales es 
porcentualmente menor, aunque 
muy considerables en número.

Así los trenes de cercanías 
han conseguido 6.671.000 via
jeros más durante el primer se
mestre, al pasar de 182.463.000 
en 1997 a 189.134.000en el primer 
semestre de 1998, lo que supo
ne un aumento de un 3,7%.

Los trenes han visto aumen
tar su demanda en un 3,5% con 
410.000 nuevos viajeros en este 
semestre mientras que los tre
nes regionales han sido utiliza
dos durante este período por una 
cantidad total de 12.008.000 via
jeros.

Los embalses de 
la cuenca alta del 
Guadiana se 
encuentran a un 
87,9 por ciento

La Tribuna

Los embalses de nuestra 
provincia se encuentran al 87,9% 
de su capacidad, lo que signifi
ca que su nivel ha descendido 
casi dos puntos en comparación 
con las cifras que se maneja
ban la semana pasada.

El mejor nivel de agua lo 
mantienen Vallehermoso y La 
Cabezulea, con ún 96,1 % y un 
96,5% respectivamente. La si
tuación mas crítica se está vi
viendo en el embalse de El Vi
cario, las cifras dicen que de una 
capacidad de 32,9, se encuen
tra al 77,8 % de sus posibilida
des mientras que, la semana pa
sada estaba a un 82,3%.

Los más perjudicados
En disminución de cantidad 

de agua embalsada le siguen, 
Gasset que se encuentra al 83% 
de su capacidad y Torre de 
Abraham con un porcentaje de 
85,5%. Este último no se en
cuentra en uno de sus peores 
momentos ya que en las mismas 
fechas del año pasado se encon
traba al 59,2%.

Del total de hectómetros 
cúbicos, con que cuenta la cuen
ca alta del Guadiana, 265 nues
tros embalses contienen 233.
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Según afirmó ayer el concejal de Tráfico del Ayuntamiento, Vicente Gallego

Todos los taxis de Ciudad Real 
tendrán taxímetros en octubre

Yovana DE LA PUENTE

A finales del próximo mes de 
octubre tendrá que estar finali
zado el proceso para instalar los 
taxímetros en los taxis de Ciu
dad Real, explicó ayer el conce
jal de Tráfico en el Ayuntamiento 
de Ciudad Real, Vicente Galle
go-

Ciudad Real será, de esta for
ma, la última capital de Castilla- 
La Mancha, cuyos taxis utilicen 
este sistema para establecer el 
precio de este servicio, puesto que 
todas las demás capitales de la 
región y Talavera lo tienen des
de hace tiempo.

"Puede que los taxistas no 
estén muy de acuerdo, porque 
ellos proponían fijar una carre
ra mínima", señaló Gallego al 
tiempo que manifestó su confian
za en que la aplicación de esta 
tarifa se desarrolle con total 
normalidad.

¡Taxi, taxi!
En su opinión, "la tarifa que 

hemos elegido es la acertada y 
no va a perjudicar a los profe
sionales porque en distancias 
cortas, el precio bajará con res
pecto al que se establece ahora, 
mientras que en trayectos largos, 
subirá, y estoy seguro de que esto 
es bueno para los taxistas y para 
los usuarios que tomarán más a 
menudo un taxi".

Con este sistema, la bajada de 
bandera queda fijada en una can-

t 
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Ciudad Real será la última capital de la región cuyos taxis tengan instalados taxímetros. RUEDA

tidad de 250 pesetas "que consi
deramos que es bastante equili
brada, e insisto en que no va a 
perjudicar a los profesionales del 
sector".

El concejal de Tráfico, que re
cordó que el acuerdo sobre esta 
ordenanza cuenta con la unani
midad de todos los grupos polí
ticos con representación en el 

Ayuntamiento, anunció que en 
los próximos días serán remiti
das varias cartas a los autónomos 
del taxi de la ciudad con el fin de 
informarles sobre la entrada en 
vigor de esta ordenanza y remi
tirles a la Gerencia de Urbanis
mo para que pasen a recoger estos 
aparatos.

Vicente Gallego explicó que. 

según lo acordado, el ayunta
miento de Ciudad Real se hace 
cargo del importe de los taxíme
tros mientas que los taxistas ten
drán que encargarse de su insta
lación y de pasar la ITV (Inspec
ción Técnica de Vehículos), 
necesaria para homologar oficial
mente el aparato y poder utili
zarlo en su trabajo.

Ninguna 
alegación a la 
or^nama de 
la zona azul

En cuanto a la ordenanza de 
la zona azul, que regula el esta
cionamiento en las principales 
calles del centro de la ciudad, 
Vicente Gallego señaló que "du
rante el periodo de exposición 
pública, que acaba de concluir, 
no se han presentado alegacio
nes a la misma", de manera que 
la intención del equipo de Go
bierno municipal es llevaría al 
próximo pleno para proceder a 
su aprobación definitiva.

Esta ordenanza incluirá pe
queñas modificaciones de matiz 
que han sido detectadas en este 
tiempo, como errores en el ca
llejero o en el sentido de las ca
lles, explicó Gallego, quien aña
dió que "queremos que el ciuda
dano contemple estas medidas 
como favorecedoras que les per
mitirán aparcar con garantía en 
el centro".

La puesta en marcha de esta 
ordenanza supondrá aumentar el 
número de plazas de aparcamien
to que serán de carga y descarga 
por la mañana y zona azul por la 
tarde, como el tramo de la calle 
Calatrava, de Elisa Cendrero a 
Luz en el margen izquierdo en 
sentido del tráfico, o la calle 
Toledo, desde la calle Rosa has
ta Cafatrava. Además, se incor
poran algunas zonas de aparca
miento restringido en la calle Ge
neral Rey y calle Mata, y otras 
para residentes como la manza
na que rodea las calles Madrilas 
y Cierva, en el Torreón.

Por último. Gallego aseguró 
que el precio de estacionamien
to no se modificará este año, de 
70 pesetas/hora.
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Khrednichenko, en la Diputación. Irina Khredni- 
chenko, representante del Ministerio de Industria de 
Ucrariia, acompañada de una intérprete, realizó ayer 
una visita institucional a la Diputación donde fue recibida 
por el presidente en funciones, Licinio Moreno. La visita 
obedece a la estancia de los 48 niños ucranianos en 
Ciudad Real. Moreno confirmó que la Diputación les 
ofrecerá una cena en la Finca Galiana.

Treinta y tres personas participan en los cuatro cursos de inserción que ' 
comenzaron ayer, lunes. Organizados por la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha en colaboración con la Concejalía de Bienestar Social del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, estos cursos ofrecerán a los alumnos la posibilidad de conseguir, durante 
los próximos seis meses, la formación necesaria en albañilería, servicios múltiples, 
carpintería y jardinería para conseguir un empleo en alguna de estas materias. El 
concejal de Personal, Vicente Gallego, animó a los participantes a aprovechar esta 
oportunidad para su futuro laboral. FOTO: RUEDA
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0 DF^EHICUL0?DE OtBION

PEUGEOT 306 XN Sp
PEUGEOT 306 Autom. 5p. P/E
PEUGEOT 106 SKETCH 5p
PEUGEOT 205 IVIITO 5p. A/A
PEUGEOT 306 Desoapotat>le F/E
RENAULT 4
SEAT TERRA D.
CITROEN AX Diesel
PEUGEOT 309 Diesel

Año
97
97
97
97
96
92
91
96
93

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREG.UNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 6T

nrAQinwPQ hispanomocion, s.a. (mosa)
UVAdlUnCd CONCESIONARIO PEUGEOT

DEL LEON Ronda de Toledo, 23 > Tel.: 22 17 OO - 04 
CIUDAD REAL

MARCA
AUDI 80
AUDI 100 2.2 E, Full Equipe, Granate
AUDI 100 2.2 E, Full Equipe, Plata
AUDI 2.2 COUPE AZUL TURQUESA
BMW 325 TDS, color cereza, Full equipe 
MITSUBISHI 2.5 INTERCOOLER, 7 plazas
ISUZU MAGIC II 2.8 INTERCOOLER, Blanco

OFERTAS OE 
VERANO

ISUZU PRESTIGE, Gris Metalizado, 2.8 INTERCOOLER
ISUZU PRESTIGE, Azul Marino, 2.8 INTERCOOLER
OPEL FRONTERA, Año 96
OPEL OMEGA, 2.5 TDS, Año 94
MERCEDES 290 TO, Automático, Full equipe, Plata Met. '95
GOLF TDI, Blanco, Año 94
GOLF GTD 4p., Año 93

AutoSPORT, S.L.
IMPORTACION DE VEHICULOS

C/ Beato Juan de Avila, 15 
MALAGON 

Tfno./Fax: 80 11 59

RENAULT
Ocasión

CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 

Y VEHICULO INDUSTRIAL

Rotulación, Imagen Corporativa y 
Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficas:

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD

NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 31 

CIUDAD REAL

USADOSmSLÁS MARCAS
AUTOMOVILES - REPUESTOS - REMOLQUES - MAQUINARIA AGRICOLA

POR INAUGURACION DE LAS 
NUEVAS INSTALACIONES 

BONIFICAMOS CON 50.000 PTAS. 
LA COMPRA DE UNO DE NUESTROS VEHICULOS

Ctra. Calzada • Aldea del Rey, 14 • Telf./fax; (926) 21 23 59 
13002 CIUDAD REAL
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CONCESIONARIO 

autos

AUTOREYMA CAM ACHO
;^Jtó .^ A . «x^-M «'í.^W'íüTvUSi^^^ aei. *'-»•**

C

ESTACION 
AVI

Todos estos coches tienen 5 ventajas de serie
• Revisión exhaustiva del vehículo,
• Prueba del vehículo sin compromiso,
• Financiación a su medida.

• y hasta 30 meses de garantía,
• Si en 5 días ó 1,000 km, no está conforme con 

su compra, le devolvemos su dinero.

BRNADIT
Ocasión
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Más de 15.000 asricultores asistirán en toda la resión

ASAJA dara ochenta
charlas en la provincia

La Tribuna

Los agricultores de Ciudad 
Real podrán beneficiarse de 
ochenta charlas-conferencias

to la realización de 40 cursos de 
60 horas lectivas cada uno, diri
gidos especialmente a jóvenes 
agricultores.

Fresneda indicó que todas

estas actividades son gratuitas 
para los afiliados a la organiza
ción y cuentan con un presupues
to global de 350 millones de pe
setas. Manuel Juárez y José María Fresneda, ayer en Toledo.

que se impartirán en los progra
mas de formación de ASAJA.

En total, serán unos 15.000 
agricultores de la región los que 
asistirán a los 40 cursos y 340 
charlas divulgativas que inte
gran la oferta de formación que 
ASAJA Castilla-La Mancha 
pondrá en marcha hasta finales 
de este año.

El secretario regional de la 
organización, José María Fres
neda, indicó que la formación 
es uno de los principales objeti
vos de ASAJA, sobre todo de 
cara a los dos próximos años, en 
los que se debatirá toda la re
forma de la política agraria de 
la UE, en el marco de la agenda 
2000.

La organización agraria ha 
programado para los últimos me
ses de este año 340 charlas 
formativas, de cuatro horas de 
duración cada una, sobre la re
forma de la Agenda 2000, la 
OCM del vino, la del aceite, los 
seguros agrarios, la nueva 
fiscalidad agrícola, y la incor
poración de jóvenes al campo, 
entre otras cuestiones.

ASAJA también ha previs-

Motor Turbo Diesel
Airbag
Dirección asistida
Cierre centralizado 
Elevalunas eléctricos 

Pintura metalizada
Radio con frontal extraible

1.925 .cooptas.
menos 80.000 ptas. de descuento con el Plan Prever „

CON AIRE ACONDICIONMW^

Los agricultores 
harán un encierro 
contra los 14.000 
expedientes 
sancionadores

M. CONTRERAS

El secretario general de 
ASAJA en Castilla-La Manca, 
recordó ayer en Toledo, duran
te una rueda de prensa, la nece
sidad de solucionar el problema 
de los 14.000 expedientes san
cionadores, asunto que calificó 
como un «gravísimo problema 
social que afecta a Castilla-La 
Mancha».

El presidente de la Asocia
ción Agraria de Jóvenes Agri
cultores de Toledo, Manuel 
Juárez, anunció además, en la 
presentación de la campaña de 
formación, que los agricultores 
piensan encerrarse en septiem
bre para llegar a una solución 
viable.

Según Manuel Juárez, «la 
Junta Provincial de ASAJA de 
Toledo, junto con la Comunidad 
de Regantes del Guadiana, acor
daron el pasado lunes, 27 de julio, 
llevar a cabo un encierro inde
finido hasta que los responsables 
y quienes tengan competencia en 
este asunto den soluciones con-
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Desde que comenzó la temporada, en las piscinas de la capital no han ocurrido accidentes de sravedad

Rozaduras y picaduras son los únicos 
incidentes registrados en las piscinas

Silvia DIEZ MAYANS
Desde que comenzó la tem

porada veraniega en las piscinas 
de la capital no se ha registrado 
ningún accidente de gravedad, 
según informó a LA TRIBUNA 
el concejal de Deportes Javier 
Laguna.

Así, Laguna señaló que en nu
merosas ocasiones "los niños 
se tiran a la piscina bruscamen
te y se dan con los bordes, lo que 
les provoca rozaduras que, por 
otra parte, suelen ser tan sólo 
heridas superficiales que no re
quieren intervención quirúrgica".

A este respecto, el responsa
ble del Patronato Municipal de 
Deportes, Enrique Barba, declaró 
que "aunque antes de llenar las 
piscinas nos aseguramos de que 
todos los baldosines estén correc
tamente tapados, la temperatura 
del agua provoca roturas impre
visibles. A principios de tempo
rada -prosigue- dos niños se 
cortaron superficialmente por 
este tema pero vaciamos las pis

cinas, las revisamos de arriba a 
abajo y ahora el problema está 
totalmente solucionado".

En cuanto a las picaduras de 
insectos, Barba destacó que este 
año han sido poco frecuentes, 
aunque "disponemos del mate
rial necesario, tanto para perso
nas alérgicas a ese veneno como 
para las que no".

Inspecciones una vez por 
semana

Por otro lado, Javier Laguna 
señaló que Sanidad se encarga de 
realizar, una vez por semana, la 
correspondiente inspección no 
sólo de los botiquines, servicios 
e instalaciones, sino también del 
agua y, según sus propias pala
bras, "en ningún momento hemos 
tenido un problema que nos obli
gase a cerrar las piscinas".

Sobre el nivel de asistencia, 
Javier Laguna calificó de "muy 
buena" la temporada que comen
zó durante los últimos días de ju
nio, aunque añadió que "se ha no- La asistencia a las piscinas es menor estos días. RUEDA

tado un bajón no sólo estos días 
en los que la temperatura se ha 
reducido, sino desde mediados 
de julio, cuando muchas familias 
ya están de vacaciones y viajan 
fuera".

Finalmente, el responsable del 
Patronato Municipal de Depor
tes, Enrique Barba, calificó de 
"absurda" una norma que, des
de el pasado año, obliga a que 
las piscinas se rodeen con una 
valla.

Según Barba, "hay gente que 
se está quejando porque no pue
de vigilar bien a sus hijos mien
tras se bañan y, además, esas 
vallas dificultan la labor de so
corro si se produce algún inci
dente ya que hay que dar toda la 
vuelta hasta llegar a la puerta para 
sacar de ahí al accidentado o bien 
hay que sacarlo por encima".

De esta manera, parece que 
se está pensando en pedir una 
anulación de dicha norma que, 
por otro lado y según Enrique 
Barba, "está vigente en poquísi
mas comunidades españolas".

hablarimportante

alta en nuestro Esté donde estés
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El auto desestima, de esta forma, el recurso de reposición interpuesto por la institución provincial

El juez ratifica la suspensión cautelar de 
contratos temporales en la Diputación

Y. DE LA PUENTE

El juzgado de lo Social núme
ro 2 de Ciudad Real ha emitido 
un auto en el que ratifica la pro
videncia emitida el pasado mes 
de julio en la que estableció la sus
pensión cautelar de todas las con
vocatorias para realizar contra
tos temporales anunciadas por la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real desde el pasado mes de abril 
en el BOP.

El auto desestima, de esta 
forma, el recurso de reposición 
interpuesto por la institución 
provincial en el que considera
ba la providencia inicial un ex
ceso de cautela y cuestionaba la 
competencia de este juzgado para 
hacerse cargo de la tramitación 
del caso.

El auto, comunicado a las 
partes el pasado viernes, fue 
valorado ayer muy positivamente 
por los responsables de CCOO 
(Comisiones Obreras), sindica
to que planteó la denuncia en su 
día sobre indicios de presuntas 
irregularidades en el proceso que 
la Diputación sigue para contra

La Diputación tendrá que 
pagar 18 millones en 
concepto de productividad

La Tribuna

Comisiones Obreras se mos
tró ayer satisfactorio con la sen
tencia del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha, 
por la que se reconoce el impago 
de la productividad total del año 
1996 denunciado por este sindi
cato.

Al parecer y según informó 
el sindicato, la Diputación Pro
vincial de Ciudad Real tendrá que 
pagar a los trabajadores de esta 
institución, tanto fijos como even
tuales, un total de 18 millones de 
pesetas en concepto de produc
tividad del año 1996, ya que la 
cuantía de productividad que les 
correspondía les fue recortada de 
forma ilegal, según informa la nota 
de prensa de Comisiones Obre
ras que se basa en la confirma
ción de la sentencia del Tribunal 
Superior de Castilla-La Mancha.

Esta sentencia, que anulauna 
dictada con anterioridad sobre 
este asunto por el juzgado de lo 
Social número 1 de Ciudad Real, 
da la razón al sindicato que pre
sentó un recurso de suplicación 
ante la Sala de lo Social del Tri
bunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha.

Según indica la nota que en
vió a los medios de comunicación 
el sindicato, la sentencia aclara 
que la Diputación Provincial ha 
incumplido el convenio colecti

tar trabajadores temporales.
"Entendemos que el juez nos 

da la razón al desestimar en to
dos sus términos el recurso plan
teado por la Diputación", expli
caron a este periódico fuentes de 
CCOO, que anunciaron su inten
ción de hacer público hoy un 
comunicado con las valoracio
nes que les suscita este auto.

Para este sindicato, es muy 
significativo que el auto dicta
do ahora por el juzgado de lo So
cial número 2 no entienda que la 
suspensión cautelar fijada en la 
providencia sea un exceso de 
cautela, sino una cautela nece
saria para evitar perjuicios pos
teriores a las personas.

Igualmente destacan el infor
me emitido por el Ministerio 
fiscal "en el que se respalda la 
jurisdicción deeste juzgado para 
resolver el caso y no una sala de 
lo contencioso-administrativo 
como entendía la Diputación".

Pero en su primera valoración 
de este auto van más allá al en
tender que "en el texto hay pin
celadas que apuntan la posibili
dad de que, efectivamente, se 
cometieran ilegalidades en las 

vo de productividad del año 1996 
al reducir el importe de este con
cepto, ya que no tomó como base 
los 38 millones presupuestados 
en un principio y repartió entre 
los trabajadores una cantidad muy 
inferior, cercana a los 20 millo
nes.

El complemento de producti
vidad es el destinado a retribuir 
el especial rendimiento e inicia
tiva en el trabajo.

La sentencia hace hincapié en 
la necesidad de que la producti
vidad sea pagada tanto para los 
trabajadores fijos como los tem
porales, en contra de lo decidido 
por los responsables de la Dipu
tación de Ciudad Real que no 
pagaron el concepto de produc
tividad a los trabajadores tempo
rales del año 1996.

El Tribunal aclara que se ha 
vulnerado el principio de igual
dad al no pagar a los trabajado
res temporales el concepto de 
productividad al igual que s epaga 
a los empleados fijos.

El sindicato se siente stisfecho 
con esta sentencia que "da la 
razón a los trabajadores".

CC 00 calcula que los tra
bajadores fijos cobrarán en con
cepto de productividad del año 
1996 alrededor de 19.000 pese
tas mientras que los temporales, 
a los que no se les pagó nada co
brarán alrededor de 45.000 pe
setas.

convocatorias porque se utilizan 
palabras como abuso".

Nuevos recursos
Contra este auto que resuel
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ve un procedimiento incidental las 
partes pueden interponer recur
so de implicación que resolvería 
el TSJCM, con sede en Albacete 
y que, probablemente, lo hiciera 
después de que haya una sentencia 

en Ciudad Real.
Ni UGTniCSI-CSIF se han 

personado, por ahora, en el pro
cedimiento, pero todavía tienen 
la oportunidad de hacerlo si lo 
desean.
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plazo de trece días para presentar sus 
ofertas, después de su publicación en 
el diario oficial de la provincia

El alcalde considera que alsunos de los proyectos aprobados rebasarán la fecha del 31 de diciembre

Salen a licitación cuatro de los 
proyectos aprobados para este año
Los ediles de la Corporación aprobaron ayer los cuatro 
primeros pliegos de condiciones que regirán para la contra
tación de proyectos que recibirán ayudas de los fondos 
MINER. La adjudicación de estas obras supondrá el primer 
paso para que las empresas comiéncen a recibir subvencio
nes y el municipio comience a beneficiarse de estas ayudas.

Paqui CASADO

De nuevo los proyectos 
MINER ocuparon ayer gran parte 
de la actividad municipal ya que 
los ediles de los cuatro grupos de 
laCorporación aprobaron, por una
nimidad, en un Pleno extraordi
nario, los pliegos de cláusulas ad
ministrativas particulares que re
girán para la licitación de la re
dacción y dirección de obra de 
cuatro de los proyectos aproba
dos para este año.

En concreto los cuatro proyec
tos son los de urbanización de te
rrenos de uso industrial en la par
cela denominada "Industrias Ara
gonesas" por un importe de 
143.760.000 pesetas; Estacio
namiento de vehículos pesados, 
por 137.130.000 pesetas; Actua
ción ambiental en vías pecuarias 
y caminos que sale a licitación 
por 56.080.000 pesetas y en 50 
millones sale a licitación la Re
cuperación de márgenes del río 
Ojailén.

Hay que señalar que, a excep
ción de los dos últimos proyec
tos mencionados, los correspon
dientes al aparcamiento de ca
miones y a los trabajos de urba
nización de los terrenos de In
dustrias Aragonesas solo supo
nen la primera fase de los pro

yectos definitivos, de acuerdo al 
convenio específico firmado para 
este año ya que el resto se irá 
sacando a licitación conforme se 
vayan firmando los demás con
venios anuales entre el MINER, 
Junta y Ayuntamiento.

El alcalde Casimiro Sánchez 
indicó al resto de concejales que 
a pesar de que habrá algunos pro
yectos de los aprobados para este 
año que sobrepasarán la fecha 
del 31 de diciembre, dado los 
plazos que requiere la licitación 
y adjudicación de los mismos, esto 
no va a ser obstáculo para su eje
cución ya que en la revisión del 
convenio que se firmó con el 
MINER se adaptarán los acuer
dos a las necesidades que impo
ne esta precipitación de fechas.

En lo que respecta a la urba
nización de terrenos de Industrias 
Aragonesas el proyecto global 
asciende a 272.820.000 pesetas 
contemplando el pliego de con
diciones administrativas que el 
adjudicatario lo será no solo para 
la primera fase correspondiente 
a 1998, para la que existe el con
venio específico que es el que 
asciende a las 143.760.000 pe
setas, sino que será para el resto 
de las fases comprensivas en el 
proyecto global.

Esto será así, siempre que se
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Lo que sale a licitación de Industrias Aragonesas es para la urbanización de terrenos.

suscriban los oportunos conve
nios específicos para cada fase 
y anualidad con el Ministerio de 
Industria y la Junta de Comuni
dades.

La publicación en el diario 
oficial de la provincia se espera 
salga hoy y las empresas intere
sadas en la licitación tienen un 
plazo de trece días para presen
tar sus ofertas a partir de dicha 
publicación, en la Unidad de Pa

trimonio y Contratación del Ayun
tamiento de Puertollano.

La apertura de plicas se hará 
en el Ayuntamiento el mismo día 
de presentación de proposiciones.

Por otro lado y con el fin de 
agilizar al máximo los trámites 
burocráticos que exige la puesta 
en marcha definitiva de los pro
yectos que han de ejecutarse en 
lo que queda de año con las ayu
das del MINER, mañana miér

coles los grupos municipales tie
nen previsto mantener una nue
va sesión plenaria extraordina
ria.

En ella los ediles llevan, como 
único punto del orden del día, la 
aprobación de la ejecución por 
administración directa de los pro
yectos incluidos en el programa 
MINER y nombramiento de los 
directores de obra que se harán 
cargo de tales proyectos.

Un ecógrafo nuevo llegará 
al Hospital Santa Bárbara

Manoli BARRAGAN

El hospital Santa Bárbara de 
Puertollano gestiona la adquisi
ción de un ecógrafo color duppler. 
En palabras de su director, José 
María Camacho, con esta nueva 
adquisición se pretende mejorar 
los servicios de radiología y de 
otras especialidades que ya ofrece 
el hospital. •

La diferencia fundamental 
entre un ecógrafo color duppler 
y uno normal, como los que se 
utilizan ahora, es que este nuevo 
aparato mejora la calidad de 
imagen, por lo cual las patologías 

se aprecian con mayor rapidez y 
claridad. Otra de las aportacio
nes es que al obtenerse las 
ecografías a color, ofrecen la 
posibilidad de apreciar con niti
dez las venas, arterias y las le
siones vasculares. Este ecógrafo 
se utilizará fundamentalmente en 
el servicio de radiología, si bien 
servirá de complemento en otras 
especialidades, como cardiolgía 
o ginecología, siempre que sea 
necesario un estudio más com
pleto.

La adquisición de este nuevo 
aparato se efectuará mediante 
concurso al que pueden optar 

todas las empresas del sector, 
según se hace constar en el 
Boletín oficial del Estado de ayer. 
El Hospital ha fijado la cifra de 
unos 14 millones de pesetas como 
coste máximo de compra del 
ecógrafo.

Durante los próximos meses 
el hospital acogerá las propues
tas que presentes las empresas 
solicitantes, si bien estas debe
rán realizar una demostración 
práctica de las funciones que sus 
maquinaria ofrece. Un equipo de 
radiólogos serán los encargados 
de probar cada uno de los 
ecógrafos presentados y de dic-
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Mejorará el servicio de Radiología.

taminar cuál es el más adecuado 
para el Hospital.

Por otro lado, José María 
Camacho declaró que en relación 
aladenunciaqueelsindicatoCSI- 
CSIF presentó a la inspección de 
Trabajo y Seguridad Social, el 
hospital no ha recibido aún noti
ficación alguna por parte de la 
Inspección. En la citada denun

cia el sindicato acusaba al Hos
pital de suministrar quimiotera
pia al lado de mujeres puerpereas 
y sus recién nacidos. Mientras 
que la dirección consideraba in
fundadas dichas alegaciones, ya 
que la quimioterapia se aplica en 
una habitación exclusiva y con 
las correspondientes medidas de 
seguridad e higiene.
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"Buscamos a Rosana" es el nombre de 
la cuenta abierta en Banesto y se piensa 
invitar a personajes de diferentes 
ámbitos a las concentraciones La

 Tr
ib

un
a

Además, se han repartido ya 44.000 carteles con su fotosrafía en color y en blanco y nesro

Los amigos de Rosana han reo^do 
va 6.000 firmas de solidaridad
Lejos de decaer, la actividad del grupo de amigos para 
espolear la solidaridad con la familia de Rosana Maroto, en 
paradero desconocido desde el pasado 25 de junio, no cesa. 
Así, Ius mercerías se han visto obligadas a pedir metros y 
metros de cinta rosa para hacer lazos y ya se ha llegado a las 
6.000firmas de apoyo y a los 44.000 carteles distribuidos.

José Luis MARTÍNEZ

"Hemos agotado todos los 
lazos rosas y todos los imperdi
bles del pueblo". Estas palabras 
del portavoz del grupo de ami
gos de Rosana, Luis Fernando 
Canal, son totalmente elocuen
tes para hacerse una idea del 
calado social de este símbolo con 
el que se nos quiere recordar a 
todos que la joven valdepeñera 
de 21 años lleva desaparecida 
desde el pasado 25 de junio.

Además de los lazos en las 
solapas, desde hace unos días un 
gran lazo rosa pende de la fachada 
principal de la Iglesia de la Asun
ción y otro de la marquesina del 
recinto ferial.

Algo parecido sucede en las 
fotocopias de los carteles infor
mativos de su desaparición y en 
las firmas de apoyo y solidari
dad con la familia de Rosana 
Maroto.

Así, Luis Fernando Canal 
señaló que "hasta la fecha lleva
mos repartidos cerca de 44.000 
carteles, contando los iniciales 
que realizamos en blanco y ne
gro y los nuevos en color".

Por tanto, nunca faltan carte
les para quien quiera llevárselos 
para colocarlos en los puntos 

donde hayan decidido pasar sus 
vacaciones, tanto dentro como 
fuera del país, a fin de lograr la 
mayor difusión posible. Esta 
demanda provoca una demanda 
continua que "hace que en dos 
días podamos incluso repartir más 
de 2.000 carteles", añade Canal.

En lo que se refiere al listado 
de firmas, éste ya alcanza las 
6.000, "aunque se trata de un 
signo de solidaridad, ya que, 
digámoslo así, no son firmas 
legales al no tener ningún tipo 
de membrete y ser tan sólo una 
señal de apoyo solidario".

"Buscamos a Rosana ”, 
cuenta benéfica

Y mientras se sigue a la espe
ra, el desaliento no hace mella 
por completo y surgen nuevas 
ideas que son estudiadas de in
mediato. La última, iniciada el 
pasado jueves, con la apertura de 
una cuenta benéfica en las ofici
nas de Banesto en la que todo el 
que quiera puede dejar su dona
tivo, especificando que es para 
la causa "Buscamos a Rosana". 
En este sentido. Canal añadió que 
se trata "de una serie de cuentas 
que tienen para este tipo de

El grupo de amigos de Rosana Maroto conversa en la mañana de ayer en la Plaza de España. J.L.M.

movimientos sociales y, en un 
principio, hemos abierto la cuenta 
previendo un poco las necesida
des que, si esto se alarga, poda
mos tener en un futuro".

"Si ese dinero no hay que 
tocarlo -continúa el portavoz-, 
que Dios no lo quiera, lo dedica
ríamos a la Organización No 
Gubernamental 'Médicos Sin 
Fronteras".

En cuanto a las novedades de 
la investigación. Canal aseguró 
que "ni las pretendemos ni las hay, 
puesto que hay que dejar traba
jar a la Policía y es lógico

Apoyo de personajes a las 
concentraciones

Otra de las iniciativas que se

tiene pensado desarrollar, al 
margen de la escultura de manos 
entrelazadas del escultor local 
Máximo que se mantiene en la 
Plaza de España, es la de invitar 
a personajes de diferentes ámbi
tos a las concentraciones que 
tienen lugar todos los jueves, algo 
a lo que ya ha respondido el ju
gador internacional José Luis 
Pérez Caminero.

El camión del Consejo inicio 
su gira promocional anual

J.L.MARTÍNEZ

El camión de época del Con
sejo Regulador de la Denomina
ción de Origen "Valdepeñas" 
inició el pasado sábado un tra
yecto promocional por diferen
tes ciudades de Castilla-La Man
cha y Andalucía, en donde per
manecerá a lo largo de cuatro días 
en la citada localidad, 
Puertollano, Ciudad Real, 
Albacete, Linares, Guadalajara 
y Cuenca.

En esta gira se ofrecerán de
gustaciones de vino genérico con 

la etiqueta del Consejo, hasta el 
próximo día 21 de septiembre, 
según indicó a LA TRIBUNA el 
conductor del vehículo, Antonio 
Bravo García, quien agregó que 
lleva realizando diferentes itine
rarios, que marca el Consejo 
Regulador, por diferentes pun
tos del país.

Según Bravo, "además de las 
degustaciones, facilitamos folle
tos explicativos a aquellos que 
se interesan más en profundidad 
por nuestros vinos, que tienen una 
magnífica aceptación por todas 
las ciudades que visitamos".

Aproximadamente en cada 

una de las ciudades en las que el 
camión, cuyas piezas son anti
guas y que se reconstruyeron hace 
diez años -teniendo incluso fre
nos de zapatas y el motor de una 
Ford Transit-, se consumen "de 
50 a 60 cajas de vino, aunque éste 
nunca falta y cuando se acaba 
vengo a reponer al Consejo", 
añade Bravo.

El año pasado, coincidiendo 
con el primer año de la campaña 
de promoción "La Nueva Gene
ración, el camión recorrió dife
rentes ciudades costeras del 
Mediterráneo a lo largo de todo 
el verano.

(1
'1

El camión repartió vino en Valdepeñas a lo largo del día de ayer. J.L.M.
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A lo tarso de hora v media interpretaron canciones nuevas y las ya "clásicas"

Unas 2.000 personas disfrutaron 
del concierto de "Danza Invisible"

José Luis MARTÍNEZ

"Danza Invisible" ofreció su 
magnífico directo a unos 2.000 
espectadores, que, sin apreturas, 
pudieron disfrutar, en la carpa 
del recinto ferial de Valdepeñas, 
durante hora y media de las can
ciones del nuevo disco y las 
"clásicas" de este conocido grupo 
malagueño.

Durante la madrugada de ayer 
lunes, sí que respondieron los jó
venes valdepeñeros después del 
fracaso en la actuación de "Gol
pes Bajos", secundada tan sólo 
por un centenar de espectado
res.

Así, los siete componentes 
andaluces fueron desgranando y 
entremezclando canciones nue
vas como "Por ahí se va el amor" 
o la particular versión de la can
ción de Manzanita de "Yo te 
canto con mi voz..." y otras ya 
archiconocidas como "Sabor de 
Amor", "Yolanda", "Diez Razo
nes para vivir", "Catalina" o 
"Reina del Caribe". Incluso a 
petición de uno de sus fans an
tes del concierto, el cantante 
accedió a interpretar la canción 
"Sin aliento", que, según confesó 
Javier, la llevaban sin cantar 
desde hacía unos cuatro años.

Los amantes de los primeros 
discos de "Danza Invisible" - 
alguno de los cuales pidió insis
tentemente que se cantara "El fin 
del verano"- pudieron también 
disfrutar de "El club del alcohol" 
o de "A este lado de la carrete
ra", títulos que se fueron inter
calando con los de su último 
disco, en un afán por dejar a todos 
contentos sin obviar la labor 
comercial indudable que tienen 
las giras.

El grupo se volcó amplia
mente con el público
Durante el concierto, el can

tante recogió varias rosas -o la 
misma varias veces-, en un am
biente de "buen rollo", tal y como 
les gusta decir ahora a los más 
jóvenes. Esta actitud, que, en 
ningún momento se salió de tono, 
hizo que "Danza Invisible" sa
liera tres veces al escenario, 
después de anunciar el final -algo 
que hicieron a la hora escasa de 
la actuación-, en un gesto que 
supo agradecer el público.

Antes del concierto, que fi
nalizó sobre las tres y media de 
la madrugada, los componentes 
del grupo malagueño estuvieron 
firmando autógrafos y discos y 
hablaron muy bien de las cajas 
de vino de Valdepeñas que les 
regalaron.

A la hora de implicar a los 
asistentes, el cantante hizo su
bir a dos valdepeñeros al esce
nario para tararear una de sus 
canciones.

Danza Invisible" rescató tenias de su último álbum y de los anteriores.

La carpa no se llenó y había algunos huecos a lo largo del recinto ferial. J.L.M.

* Los gestos de apoyo y 
solidaridad con la familia de 
Rosana Maroto Quintana no 
cesan, en una respuesta que 
no tiene precedentes en la 
historia de la localidad.

* Esperemos que la labor 
policial, que tampoco cesa 
en ningún momento, dé sus 
frutos, y que esta angustio
sa historia tenga final feliz, 
que es lo que todos quere
mos.

* La simbología de apo
yo se ha extendido a través 
de lazos rosas en las solapas 
de los valdepeñeros y de dos 
grandes lazos, en la Plaza de 
España y en el recinto ferial.

* Hablando ya de la fe
ria, el concierto de "Danza 
Invisible" enmendó la pla
na de la actuación de "Gol
pes Bajos", en un nivel si
milar de afluencia al del 
grupo "SKA-P".

* Y la verdad es- que la 
feria ya está prácticamente 
en las últimas.

* Hoy es el "Día del 
Niño", una buena oportuni
dad para los chavales y los 
padres a la hora de montar 
en los "cacharritos".

* Lo que sí es raro es el 
fresquito que corría ayer por 
la tarde en las calles de la 
localidad, algo inusual en 
estas fechas.

"Las Abuelas Fumadoras", un grupo en al:,a entre 
las jóvenes, actuó de telonero en el concierto

El grupo burgalés "Las Abuelas Fumadoras" sorprendió en su actuación como teloneros de 
"Danza Invisible". Este grupo conocido entre los jóvenes por la canción cuyo estribillo se inicia 
con la frase "Lo único que quiero de verdad..." ofreció todo un espectáculo en su puesta en 
escena, escandalizando a algunos espectadores con canciones como "Hay que joderse". Mientras 
interpretaba este tema, el cantante se quitó la camiseta y saltó en varias ocasiones sobre el 
público, provocando varias "estampidas" de gente huyendo de un posible baile cuerpo a cuerpo.

Salvo estos excesos, que cuentan -como todo- con defensores y detractores, "Las Abuelas 
Fumadoras" ofrecieron música joven y fresca con estribillos pegadizos y curiosos, no exentos de 
ademanes obscenos e insinuantes.

Hoy habrá 
descuentos en las 
atracciones de 
feria en el "Día 
del Niño"

La Tribuna
La Asociación de Feriantes 

de Castilla-La Mancha ha orga
nizado para hoy en el recinto 
ferial el tradicional "Día del 
Niño", en el que las atracciones 
de feria verán reducidos sus 
precios a la mitad, por lo que es 
un día que suelen aprovechar los 
niños acompañados por sus 
padres.

Además, a partir de las ocho 
de la tarde, y dedicado a los 
mayores, el programa de la Fe
ria de Agosto de Valdepeñas 
recoge una Gran Chocolatada 
con precios populares en la 
Churrería "LaMadrileña", en un 
acto que estará amenizado por 
"Andrés y sus Teclados".

Por último, el programa de 
este año se cerrará mañana con 
el partido de fútbol entre el C.F. 
Valdepeñas y el Rayo Vallecano, 
de Segunda División "A", a 
partir de las ocho y media.
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Restauración y decoración de 
muebles, artesanía tradicional, 
fontanería y hostelería son los 
cursos programados

Cuatro son los proyectos que comenzaron ayer, orsanizados por Bienestar

Dieciocho personas participan 
en los pn^ramas de inserción

Gonzalo Aidea Susmozas.

Los programas de Inserción 
Social organizados* por la 
Concejalía de Bienestar So
cial del Ayuntamiento de 
Daimiel que comenzaron 
ayer se celebran por sépti
mo año consecutivo. Cuatro 
son los proyectos que se rea
lizarán restauración y deco
ración de muebles, artesanía 
tradicional, fontanería y 
hostelería.

La Tribuna

Los cursos serán realizados 
por un total de dieciocho perso
nas que presentan alguna pro
blemática social, personal o 
familiar, según informad Ayun
tamiento daimieleño.

Ramoni Núñez de Arenas, 
concejal de Bienestar Social del 
Ayuntamiento de Daimiel, la se
lección corre a cargo de una 
Comisión de Seguimiento que 
da preferencia a personas con 
alguna de las problemáticas antes 
mencionadas.

Cuatro monitores especia
lizados

Estos proyectos que se han 
iniciaron ayer concluirán el 
próximo día 2 de febrero. Para 
impartir los mismos, el Ayun
tamiento cuenta con cuatro 
monitores especializados en 
fontanería, artesanía de la enea, 
esparto y mimbre; hostelería; y 
restauración y decoración de 
muebles.

El Equipo de Servicios So
ciales no sólo intervendrá con

Elegidas la reina y damas 
de la feria y fiestas 98

La Tribuna

La Feria y Fiestas de Daimiel 
1998 están cada vez más próxi
mas y ya se respira el ambiente 
de fiesta en la localidad. De mo
mento, para ir abriendo boca, el 
pasado viernes fueron elegidas 
la Reina y Damas infantiles y ju
veniles en uan discoteca local. 
Las candidatas fueron presenta
das por las Peñas locales, mien
tras que la elección se realizó por 
medio de un Jurado Popular.

«31
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Los cursos de anterios años han conseguido la incorporación al mercado laboral de muchos de los participantes.

los participantes en la formación 
laboral de la especialidad con
creta de trabajo, sino también en 
otras cuestiones como la educa
ción para la salud, las habilida
des sociales, alfabetización, 
educación para el tiempo libre 
y orientación laboral, además de 
realizaran seguimiento exhaus
tivo de la situación económica, 
familiar y social de Iso partici
pantes durante los seis meses de 
ejecución de esos proyectos.

Ramoni Núñez de Arenas 
también realizabauan valoración

Una vez celebrada la elección 
la Reina Mayor de la Feria y 
Fiestas de Daimiel 1998 ha re
sultado ser Eva Fernández-Ber- 
mejo Ontanaya, de la Chirigota 
el Culo de la Manola, que estará 
acompañada por las Damas de 
Honor: María José Alegre de la 
peña La Garrota;Vanessa 
Susmozas, de la peña El Cence
rro; Vanessa Oliva García de la 
Galana, de la peña El Cencerro; 
María de las Cruces Aldea López 
de Mota, de la Asociación Ar

positiva de lo que han supuesto 
estos proyectos en los siete años 
que se llevan impartiendo, ay 
que, «muchos de los participan
tes en estos proyectos han con
seguido después entrar en el 
mercado laboral, con bastante 
éxito.

Así, por ejemplo, varias jó
venes que el año pasado reali
zaron el curso de peluquería - 
esteticien están trabajando ahora 
mismo en peluquerías».

La Concejalía de Bienestar 
Social cuenta con un presupuesto

tística y Cultural Amigos del 
Arte.Por su parte, como Reina In
fantil resultó elegida Angela 
Acosta Ontanalla, de la Chirigota 
el Culo de la Manola, que ten
drá, como Damas de Honor, a 
Bárbara Robles Utrilla, de la peña 
La Garrota; María Cruces 
González GallegO, de la peña La 
Garrota; Sheila González de la 
Aleja Rodríguez Barbero, de la 
peña El Cencerro; Marina Molina 
Garzás, de la Asociación Artís
tica y Cultural Amigos del Arte. 

de quince millones de pesetas 
para la realización de esos pro
yectos.

Ramoni Núñez de Arenas ha 
destacado el gran interés mos
trado por la Junta de Comuni
dades, que aporta el dinero ne
cesario para los contratos de 
trabajo tanto de los monitores 
como de los participantes en estos 
proyectos. Por su parte, el Ayun
tamiento de Daimiel se encarga 
del equipamiento, materiales e 
instituciones donde se realizan 
estos proyectos.

Ya se respira ambiente festivo.

El PSOE celebró 
un encuentro 
para cerrar el 
año político

La Tribuna

El PSOE de Daimiel celebró 
el pasado viernes en la sede local 
un encuentro entre militantes y 
simpatizantes de la localidad que 
escribió para cerrar el año polí
tico y abrir el próximo ejerci
cio. Asistieron al-acto alrededor 
de cien personas, entre ellos los 
Concejales del Grupo Socialis
ta del Ayuntamiento de Daimiel.

Este encuentro sirvió para 
que concejales, militantes y sim
patizantes departieran sobre el 
día a día del ejercicio de Gobier
no en Daimiel. Asimismo el 
secretario general, Gonzalo 
Aldea Susmozas, quien expli
có que con el encuentro se bus
caba «una relación más 
distendida, otra manera de ver
nos en un momento diferente de 
lo que es una Asamblea, y de este 
modo pasar un rato agradable».

Posteriormente realizó un 
balance de la actuación del 
Gobierno nacional, diciendo que 
«acaba el mes de Julio y el PP 
gobierna como lo viene haciendo 
desde que ganó las elecciones, 
es su estrategia, gobierna como 
les dejan y como pueden con
forme a sus sontereses, maqui
llando o vendiendo, o tratando 
de vender muy bien sus resul
tados».

Aldea manifestó que, aunque 
no se esperaban sorpresas del PP, 
lo inesperado es que hayan sur
gido «tan pronto» y añadió que 
«es el primer gobierno de dere
chas tras el gobierno socialista 
y «aunque sabíamos cómo lo 
podía hacer, no esperábamos que 
en tan poco tiempo surgieran 
tantos escándalos y signos de 
debilidad o tensiones internas 
en su propio partido».El secre
tario general de los socialistas 
en Daimiel concluyó diciendo 
que «esperaremos a que pase las 
vacaciones para preparar la 
nueva campaña y para enseñar 
al PP cómo se ganan las elec
ciones. Lo sabemos hacer y lo 
hemos demostrado».El encuen
tro se prolongó durante bastan
te tiempo y se cumplieron los 
objetivos de que concejales, mi
litantes y simpatizantes pudie
ran departir de un manera más 
directa compartiendo experien
cias.
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Esquinas aclara que se calcula que 
el incendio tuvo un perímetro de 
unas 400 ó 500 hectáreas, pero 
sólo se quemaron unas 300

El delegado de Asricultura mostró su disconformidad con las cifras dadas

Esquinas apunta la negl^enda 
como causa posible del incendio
El delegado de Agricultura de la Junta de Comunidades 
en Ciudad Real, Esteban Esquinas, apuntó ayer «la 
negligencia» como causa del incencio del Navalpino , en 
el que, según dijo, «se quemaron sólo 300 hectáreas, de las 
que el 30por ciento era superficie arbolada». Indicó que 
«todavía no se han determinado las causas del fuego.

Efe

En este sentido, no se descarta 
la intencionalidad, por la forma 
de producirse y el lugar del fue
go, y se considera una posible 
negligencia». El incendio que se 
inició del pasado jueves, se pro
dujo aunos 15 kilómetros del Par
que Nacional de Cabañeros y se 
considera el más importante de 
los ocurridos este verano en 
Castilla-La Mancha.
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Suministro Eléctric 
en Castilla-La Mancha

DELEGACION PROVINCIAL DE LA CONSEJERIA DE 
INDUSTRIA Y TRABAJO DE CIUDAD REAL

INFORMACION PUBLICA DE INSTALACION ELECTRICA
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A los efectos previstos en los Decretos 2617/66, se somete a 
INFORMACION PUBLICA, la petición de autorización administrativa de 
la instalación:

Referencia: 13211101472
Peticionario: UNION FENOSA S.A.
Situación: Urbanización viviendas “El Potosr en T.M. de Pedro Muñoz. 
Características: LM.TS. a 15 Kv. de 411 mts. y C.T. Interior de 630 Kva. 
Finalidad; Mejora del suministro eléctrico

Lo que se hace público para que pueda ser examinado el expediente 
en esta Delegación Provincial, sita en la calle Alarcos, 21,1® planta, 
13071, Ciudad Real, pudiendo presentarse las alegaciones que se 
estimen oportunas, por duplicado, en el plazo de TREINTA DIAS; 
contados a partir del siguiente al de la publicación de este anuncio.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

R

«Por la zona donde se inició 
y los frentes abiertos no cree
mos que fuera intencionado, 
quizás un cristal en el suelo que 
hizo lupa podría haber provoca
do el fuego», apuntó Esquinas 
cómo hipótesis, aunque reiteró 
que todavía no se pueden deter
minar las causas del incendio.

Esquinas señaló que «aunque 
es difícil determinar con exacti
tud las dimensiones del incen
dio, sí podemos calcular que te- Esteban Esquinas.

nía un perímetro de unas 400 ó 
500 hectáreas, pero sólo se que
maron unas 300, de las que el 
30 por ciento eran arboladas y 
el resto matorrales y zona de 
cultivo».

Esquinas mostró su 
discorformidad con las cifras que 
han barajado hasta ahora desde 
los municipios de la comarca de 
Navalpino, donde se habló de 
unas 1.500 hectáreas calcinadas.

Mariano Gómez: la actuación 
forestal fue correcta

Efe

El presidente de la Manco
munidad de Cabañeros, Mariano 
Gómez Tierno, dijo ayer que ni 
esta Mancomunidad ni el Con
cejo de Cabañeros «reconocen» 
las declaraciones de la Mesa de 
Medio Ambiente en relación al 
incendio ocurrido este fin de 
semana en Navalpino .

Gómez Tierno quiso dejar 
claro que la Mancomunidad es 
ajena a las declaraciones reali
zadas por la Mesa de Medio 
Ambiente del Concejo de 
Cabañeros, en las que se califi
có de «desastrosa» la actuación 
de los técnicos forestales durante 
las labores de extinción del in
cendio que este fin de semana 
arrasó más de 1.500 hectáreas 
de esta zona, a unos 10 kilóme
tros del Parque Nacional de 
Cabañeros.

El presidente de la Manco

y comentó que «dentro de la zona 
afectada muchas partes no se 
quemaron y se actuó para evitar 
que el incendio se extendiera a 
la zona arbolada».

«No entiendo como se han 
podido dar cifras tan distintas de 
las dimensiones del incendio, 
entre otras cosas porque en el 
municipio de Navalpino no tie
nen medios para medir la super
ficie, y me imagino que quizás 
puede existir intención de con
seguir un retén permanente en 
la zona o compensaciones más 
grandes», opinó Esteban Esqui
nas. En cuanto a las críticas re
cibidas por la falta de personal y 
de efectividad de la Junta advir
tió que «había en el lugar del 
incendio 100 personas, quince 
de la Guardería Forestal y las otras 
de los retenes contra incendios, 
un número más que suficiente».

«Con dos hidroaviones 
que vinieron de Madrid, tres he
licópteros, dos avionetas, maqui
naria pesada, autobombas y el 
personal que se movilizó creo que 
quien hable de ineficacia tiene un 
total desconocimiento de la si
tuación», agregó.

El delegado aclaró que el 
incendio nunca puso en peligro 
ni una sola hectárea del Parque.

munidad lamentó que la Mesa de 
Medio Ambiente, órgano con
sultivo que se creó con el objeto 
de informar proyectos e inicia
tivas medioambientales del pro
grama Leader, haya utilizado el 
nombre de instituciones «serias» 
como la Mancomunidad y el 
Concejo para hacer estas afir
maciones.

La Mancomunidad y el Con
cejo, comentó Gómez Tierno, 
lamentan que se haya produci
do este incendio, que consideran 
una «desgracia» por las pérdi
das tanto materiales como 
ecológicas que se han produci

La Mancomunidad de Cabañeros ni el 
Concejo no «reconocen» las 

declaraciones de la Mesa de Medio 
Ambiente

Un hombre que 
conducía una 
bicicleta es 
atropellado en 
Fuente El Fresno

La Tribuna

Un turismo conducido por un 
joven de 22 años que responde 
a las iniciales D.P. L. atropelló 
en la noche del domingo sobre 
las diez de la noche a un perso
na de sesenta años de edad que 
responde a las iniciales M.L.H, 
según informa en un comunica
do de prens la subdelegación de 
Gobierno.

El accidente se produjo a 
las 10 de la noche de ayer

Este individuo que conducía 
una bicicleta resultó herido de 
gravedad al ser atropolledo por 
el turismo poco antes de las diez 
de la noche en el término mu
nicipal de Fuente El Fresno, 
informa la nota de prensa.

El accidente se produjo en 
el kilómetro 1,400 de la carre
tera CR-713, en el término 
municipal de Fuente El Fresno.

El accidente de circulación 
se produjo al no respetar el con
ductor de la bicicleta una prio
ridad de paso de intersección 
de vías no señalizadas, hecho 
que hizo que el conductor del 
turismo el joven de 22 años 
atropellara al cicloturista.Este 
fue el único accidente que se 
produjo en las carreteras de la 
provincia durante el pasado 
domingo, día de operación sa
lida de vacaciones.

do, pero discrepan en cuanto al 
modo de actuar de la Guardería 
Forestal, que a su juicio fue el 
«correcto». Mariano Gómez, en 
este sentido, incidió en que consi- 
deraque durante el incendio hubo 
un despliegue «considerable de 
medios» que en todo momento 
actúo de la mejor forma posible y 
que evitó que el incendio se pu
diera extender a otras zonas. Para 
elresponsable, no es cuestionable, 
sino digno de reconocimiento, el 
esfuerzo y el trabajo de la Guar
dería cuya organización durante 
las horas que duró el incendio, «fue 
buena y evitó que las consecuen
cias fueran mayores».
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Firma invitada

El abogado González

I&
9 ANTONIO 

GUERRA

F
elipe González tiene perfecto derecho 
a defender a quien quiera si cumple las 
normas de colegiación. Con mucho más 
motivo cuando se trata de dos compañeros 

de partido, Barrionuevo y Vera, que, según 
todas las evidencias, van a ir a la cárcel por 
obedecer al abogado sevillano cuando era 
presidente del Gobierno. Lo que ocurre es que 
una cosa son los derechos de los colegiados 
en el ejercicio de su profesión, y otra las 
intenciones de usar las prerrogativas profe
sionales en maniobras sospechosas. Vayamos 
por partes. Primero: es sospechosa la segu
ridad que en estos días derrocha el abogado 
González, afirmando que el Tribunal Cons
titucional anulará la sentencia.
Y esta sospecha se agranda y toma cuerpo 
cuando se sabe que el nombramiento de al
gunos miembros de este Tribunal dependió 
en gran medida de la voluntad de Felipe 
González. Segundo: se entiende que un re
curso de tal envergadura y ante una instancia 
que no puede entrar en la revisión de las 
pruebas ni en el proceso oral en su conjunto, 
sino que sólo entiende de los errores que 
estrictamente han podido cometerse contra 
la Constitución, es lógico que precise de un 
buen constitucionalista, penalista o cualquier 
otra autoridad en leyes.
No se olvide que González apenas ejerció 
como abogado laboralista en Sevilla en una 
cincuentena de casos. Inmediatamente aban
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Valores
JAVIER REVERTE

C
uando hemos perdido alguna vez los 
valores, hemos perdido el rumbo, y los 
ciudadanos nos han abandonado». Lo 
dijo José Borrell, el candidato socialista a las 

próximas elecciones generales, en el curso 
de un acto de apoyo a los candidatos Morán 
y Almeida, que concurrirán en los próximos 
comicios municipales y autonómicos de Ma
drid el próximo año. La frase, perdida en un 
rincón de la crónica del acto, tiene sin em
bargo una honda importancia en la trayecto
ria que tiene delante de sí Borrell, en su apuesta 

donó el ejercicio profesional y se dedicó a la 
política. Por todo esto, tanto el PSOE como 
este nuevo abogado en ejercicio, deben com
prender las críticas y la extrañeza de algunos 
partidos y gran parte de los españoles serios. 
Posiblemente González quiere estar cerca de 
sus compañeros condenados en el momento 
tan duro de perder la libertad.
Pero esta solidaridad debió demostraría an
tes, personándose en el sumario y asumiendo 
las responsabilidades con las que han carga
do solitos sus compañeros de partido. Esta 
actitud de González no sería arriesgado cali
ficaría como miedo, cobardía o simplemen
te, lo que es más probable, para mantener libre 
el camino en su vuelta al poder, a lo que el ex
presidente tiene derecho, una vez que ha 
conseguido quedar libre de toda culpa ante 
los tribunales.
La verdad es que no parece lógico que la pre
paración jurídica de Felipe González sea la 
más apropiada para este recurso. Se equivo
có (como la paloma de Alberti) el periódico 
amigo de González cuando ayer situaba el fin 
de sus estudios de Derecho en 1964. No es 
cierto. Terminó la carrera en 1965, después 
de aprobar una última asignatura. Procesal II, 
en la que había sido suspendido en varias oca
siones, como le ocurrió en muchas otras ma
terias. Lamentablemente, su expediente uni
versitario es de los peores de la Facultad de 
Derecho de Sevilla.

por arrancar el poder a los actuales gobernan
tes del PP. Sin duda que se trata, en primer 
término, de una crítica a su propio partido y a 
gobiernos en los que, por cierto, él mismo par
ticipó. El olvido de los principios y los valo
res por parte de los socialistas, la filosofía de 
la utilidad y el pragmatismo abanderada por 
González, sin duda produjo frutos, pero llevó 
al socialismo a ser cómplice o impulsor de 
inadmisibles hechos, como el asunto Filesa, o 
la guerra sucia, o la corrupción o el uso crimi
nal de los fondos reservados.

JUAN CARLOS RODRIGUEZ 
IBARRA

presidente de la Junta de 
Extremadura: «Vera y Barrionuevo, no 
deben ser perdonados por el verdugo 
de turno, que ha sido José María Aznar»

JOSE ANTONIO SAENZ DE 
SANTAMARIA

ex director general de la Guardia 
Civil: «Martín Villa y Fraga debían 
solidarizarse con los condenados»

SERGIO MARQUES
presidente de Asturias: «Ni nos ca

llamos ni nos vamos»

BILL 
CLINTON

presidente de 
los EE.UU.: 
«Nuestro partido 
se encuentra en el 
lugar acertado de 
la Historia»

CESAR 
NOMBELA

presidente del CSIC: «Hoy Severo 
Ochoa no tendría que irse a investigar 
a Estados Unidos»

ALEJANDRO 
AMENABAR

director de cine: 
«Hacen falta tres 
factores para triun
far: talento, suerte 
y trabajo»

ALBERTO 
* VAZQUEZ- 

FIGUEROA
escritor: «Las tentaciones de hoy son 

sexo, dinero y poder»

GUUS HIDDINK
entrenador del Real Madrid: «El Real 

Madrid es como un globo del que ten
go que tirar hacia abajo»

23.415
RICARDO 
CÁMARA
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L
a máxima expresión de libertad, las 
vacaciones, ha echado cíclicamente 
a andar. Un año más los ingenuos 
veraneantes se echan al asfalto en buscar 

del mar, la mayoría, y traspasando las re
jas de la rutina. Unos repiten destino año 
tras año por la comodidad de tenerlo todo 
bajo su control, pero no deja de ser otra 
inercia. Otros optan por algo nuevo, algo 
distinto que les han recomendado o com
parten con otros amigos que conocen muy 
bien aquello y tú ya te has aburrido de ver 
en las fotos de sus anteriores veraneos.
Los hay que optan por el exotismo de atre
verse con el aeropuerto y ponen rumbo a 
lejanas tierras en las que se dejaran un 
pastizal entre palmeras, como si estuvie
ran en Benidorm, pero más lejos y más caro. 
La familia del presidente del Gobierno repite 
en su ya mítico Oropesa haciendo las mis

mas cosas y las mismas fotos de años an
teriores en las que sólo cambia levemente 
la indumentaria. Las vacaciones, sí. Ya están 
aquí, incluso con paraguas y olas de tres 
metros y medio con aviso de posibles de
sastres naturales debido a la climatología. 
Pues vaya comienzo de vacaciones.
Más original ha sido Felipe González, ese 
privilegiado que lleva dos años de vaca
ciones y que, precisamente en agosto, no 
quiere caer en los esquemas tópicos.
Él no, él este año quiere ser abogado; ejer
cer como abogado en defensa de sus ami
gos y anteriores subordinados Pepe Barrio- 
nuevo y Rafa Vera. Y va y lo hace en agos
to, como nutriente de titulares huecos en 
la prensa y para cobrar el protagonismo que 
en otra época del año no le duraría más allá 
de un par de días. Qué listo es. Mientras 
unos se marcan en la piel toda la vitalidad

radial del astro rey, González se marca a 
fuego en el pecho su número de abogado 
en ejercicio: el 23.415. Bonifo número para 
echarlo a la Lotería si se encontrara. Mira 
que si Felipe nos arregla la vida con su 
decisión. Mira que si su número sale y nos 
llevamos la torta de millones ... Hay que 
comprarle. Nada, nada, a por él. Mira que si 
en el PSOE están en constante vivo/no vivo 
porque no saben donde ponerle para poder 
recuperar el tiempo perdido y las fisuras y 
resulta que lo suyo es ser talismán con ese 
23.415 ... González en otro pedestal, como 
Pablo Iglesias, a la entrada de la sede de Ferraz 
me parece excesivo, todavía. Pero Felipe 
quiere, se ha empeñado, en ser talismán de 
Barrionuevo y Vera en su defensa ante el Tri
bunal Constitucional y ante el Tribunal de 
Derechos Humanos de Estrasburgo si lle
gara el caso, el «caso Marey», claro.
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Vacaciones de verano
La familia Aznar, no al completo, vera

nea ya en Oropesa, la situada a orillas del 
mar, ruego no confundir con la otra toleda
na de tierra adentro. En los años de oposi
ción, fue la vallisoletana Quintanilla de 
Onésimo la elegida para holgar en su vera
neo por la familia del aspirante. Una vez 

CARMEN instalado en el gobierno, la familia presiden- 
FERRERAS cial se decantó enseguida por el hermoso 

enclave castellonense al pie del Mediterrá
neo, mare más nostrum que nunca, a tenor 
de la toma que las principales figuras del 
Estado español hacen de él.

La familia real española, tampoco al 
completo, en Palma de Mallorca y de regatas 
con el vikingo rey Harald como participan
te de la Copa del Rey, tomando posiciones 
y como diciendo a los países ribereños que 
este mar es nonstrum y que quien venga detrás 
que arree.

Y aunque el mal tiempo reinante, sopla- 
• ba levante, impidió a doña Ana Botella darse

el primer chapuzón después de la misa do
minical, el presidente del Gobierno, raque
ta en mano, refuerza el criterio real, 
ablucionando en el más español de los mares, 
por propio, con el permiso del resto de las 
naciones bañadas por el Mediterráneo.

Para todos ellos suena ya aquella 
puchanguera canción de Fórmula V, «Va
caciones de verano». Este año sin celebri
dades políticas extranjeras, ya que mister 
Blair ha preferido Italia. Ya volverá. Sólo 
el enorme canciller Khol, ha desplazado su
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Se abren las carnes
MAITE VÁZQUEZ DEL RIO

La diferencia entre países industrializados 
y países tercermundistas es tan grande, que 
por mucha ayuda desinteresada que se en
víe, difícilmente podrá llegar un día en que 
todos tengamos lo mismo. Este agosto que 
acaba de estrenarse ha sido el pistoletazo 
de salida para que se vayan de vacaciones la 
mayoría de los más pudientes. En Sudán, 
por el contrario, hombres, mujeres y niños 
se mueren de hambre. Las imágenes que nos 

mole cárnica hasta la romana «Julia 
Traducta» que el caudillo árabe Tarif 
rebautizó con el nombre de Tarifa. En Cádiz 
también veranean algunos de nuestros más 
eximios miembros del gobierno.

Cádiz está de moda. Quizá no tanto como 
Marbella donde Gil, Banderas, la derrochona 
Melania, las Campos, la Valenzuela y la 
Dibildos y algún que otro mindundi en busca 
de la necesaria subvención del caché de tumo, 
se empeñan en mantenerla en primera línea 
de playa, o lo que es igual de noticia. Y ahí 
está, sólo desbancada por la real y hermosa 
Mallorca.

Lo que no llego a entender es por qué las 
afortunadas islas Canarias no compiten en 
el trasiego canicular. Cualquiera de sus sie
te islas, siete perlas, juntas o por separado, 
se me antojan algo así como los últimos 
paraísos perdidos sobre la faz de la tierra. 
El cabildo insular debiera hacer algo al res
pecto. Se me ocurren cientos de ideas.

A lo mejor sólo basta con que algún fa
moso instale allí su cuartel general y, como 
Vicente va donde acude la gente, puede que 
el archipiélago termine siendo pasto del 
cuché.

Las vacaciones de verano han finalizado 
para unos, los menos, y han dado comienzo 
para los más, gobierno y judicatura inclui
dos, que ya han puesto el consabido «cerra
do por vacaciones». Unas vacaciones que, 
no sé porqué me da en la pituitaria, van a 
estar plagadas de noticias.

llegan son imposibles de ojvidar. Los 
sudaneses ya no tienen ni lágrimas que llorar 
a sus muertos. Ropas harapientas, moscas 
voraces, y un poco de piel negra para cubrir 
el armazón de unos huesos que, apenas, si 
les sostienen en pie. Es para que se nos abran 
las carnes a todos los que como máxima 
preocupación tenemos el cambiar de coche, 
comprar un piso, buscar un apartamento en 
la playa o hacer el crucero de nuestra vida.

Escartín, ese 

ejemplo

SANTIAGO LOPEZ CASTILLO

Mientras que la ponzoña trata de puri
ficarse en las cloacas, los facinerosos, en 
cambio -vamos, los cutres, o sea, los po
bres de espíritu, penan de dolor y de miedo 
entre cuatro rejas-, anda por ahí un humil
de apellidado Escartín, de nombre Fernan
do, de profesión ciclista, más bien 
pedaleador, con los adjetivos tópicos de 
abnegado, sufrido, piel multicolor, reptan
te, en su condición más sublime, nunca a 
los pies de nadie, escalador de la montaña 
en su épica y lírica, también en su odisea, 
que jamás ha rozado el triunfo máximo pero 
sí el de la profesionalidad, el de la ética, a 
un palmo del amarillo.*

En esta vida hay que llamarse Olano, ser 
un piernas, también se admite la condición 
de cantamañanas, agarrarse, en la deses
peración, a un larguero, eso sí que es un 
partido, para que la opinión pública te jalee, 
y los voceros de las ondas se llenen la boca 
de sopas pronunciando a unos tales Chente 
o Chaba, ‘Jesús!. Encima, Abrahán es 
nombre bíblico, exhibe su condición de 
vasco, da puntos o, en terminología al uso, 
bonificación, se pasa la vida corriendo 
contra el reloj y luego se retira. Por si fuera 
poco, una entidad bancaria (dígase Banco, 
dicho está) esponsoriza (querrá decir pa
trocina) es más fuerte, qué duda cabe, que 
una marca deportiva de Elche que trata de 
abrirse mercado sudando la camiseta y es 
un orgullo ver equipado a medio mundo 
del Tercer Mundo, que, en muchos depor
tes, son los primeros. Escartín, de nombre 
Fernando, es todo un ejemplo.

Es el esfuerzo silencioso, el trabajo 
abnegado de obrero y casta de campeón. 
Hace dos años fue quinto y éste pudo ser el 
del podio si en su solidaridad silente no 
abandona por compañerismo con la Once. 
Se ha cantado la «gesta» de Jalabert des
ahuciado en el Tour y que se temía lo peor. 
¿Hubiera mostrado idéntico comportamien
to Once y Banesto de haber tenido un co
rredor encaramado en los puestos de arri
ba de la clasificación? Esta es, precisamente, 
la grandeza de Fernando Escartín.

El mundo de Corin Tellado
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LÓPEZ 
MARTÍNEZ

El Gobierno de España ha concedido, 
el viernes pasado, la Medalla de Oro al 
Mérito en el Trabajo a la novelista María 
Socorro Amalia Tellado López, conocida 
en el mundo literario bajo el seudónimo de 
Corin Tellado.

El galardón, tan merecido, viene avala
do por una trayectoria profesional verda
deramente abrumadora: es autora de más 
de cinco mil novelas y de un elevado nú
mero de cuentos infantiles, varios de ellos 
convertidos en series de televisión, y de 
sus obras se han vendido alrededor de 
cuatrocientos millones de ejemplares tra
ducidos a los más diversos idiomas.

Se ha dicho que nos hallamos ante la 
escritora más leída después de la Biblia y 

el Quijote, aunque la mayoría de los críti
cos siempre la han ignorado. La. mayoría, 
pero no todos. Mario Vargas Llosa, por 
ejemplo, le ha dedicado trabajos realmen
te elogiosos. Recuerdo una tercera de «Abc», 
aparecida en julio de 1981, en la que de
cía, entre otras cosas: «Inventa tantos 
amores, y con tanta facilidad, que no le hace 
falta enamorarse de nuevo».

Y en otro párrafo de dicho artículo: «Su 
literatura podía definirse como la realidad 
embellecida por la fantasía». Y no sólo se 
ha expresado así el autor de «La ciudad y 
los perros», sino que también otros gran
dísimos narradores como el premio Nobel 
Gabriel García Márquez y el flamante ga
nador del Príncipe de Asturias, Guillermo

Cabrera Infante, han reconocido el empe
ño novelístico de Corin Tellado. La escri
tora vive apartada de los círculos literarios, 
recluida, el mayor tiempo posible, en su 
finca de Roces, aldea próxima a Gijón, 
donde, junto al puerto, dispone de un piso 
amplio y bien amueblado.

En alguna de las muchas entrevistas que 
se la han hecho ha contado cómo nació la 
primera de las cinco mil novelas que tiene 
escritas y publicadas: vivía en Cádiz y su 
hermano escribió un relato. Contaba la 
historia de una pareja que iban en coche y 
mientras se miraban en el retrovisor se 
besaban. «Yo tenía veinte años -ha referi
do Corin-. Posiblemente, por seguir a mi 
hermano, escribí aquella primera novela».
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REGION
Afirmó ayer el candidato a las primarias del PSOE en Albacete, Alfonso Calera

' 'Bono no debería presentarse, 
ha ejercido demasiado tiempo''
El ex-diputado regional y 
candidato a las primarias del 
PSOE en la ciudad de Al
bacete, Alfons o Calera, ase
guró ay er que el presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, no debería presentar
se a la próximas elecciones 
autonómicas de 1999, ya 
que a su juicio «ha ejercido 
durante una etapa demasia
do larga».

A.M, - Albacete

«Bono debe hacer un ejerci
cio de reflexión para entender que 
un mandato demasiado largo nun
ca es positivo», aseguró Calera 
en declaraciones a Efe, al tiem
po que añadió que el presidente 
regional «debería renunciar a ser 
el candidato socialista en los 
próximos comicios, porque son 
dieciséis años de gobierno y esto 
significa que toda una genera
ción de personas sólo ha cono
cido la política de Bono».

Calera, que perteneció a la 
plataforma de apoyo a Borrell 
que se creó en Albacete con 
motivo de las elecciones prima
rias, insistió en que cuatro legis
laturas continuadas con mayo
ría absoluta «son suficientes para 
que Bono pase a otros órganos 
sin necesidad de dejar la políti
ca».

Limitación de mandatos
Asimismo, defendió la limi

tación de mandatos para cual
quier cargo público, porque de

Rivero: mi visita intensificará las 
relaciones entre España y Cuba

M.S. - Toledo

El primer secretario de la 
Unión de Juventudes Comunis
tas de Cuba (UJC), Otto Rivero, 
dijo ayer que su visita a Toledo 
será «muy fructífera», yaque con
sidera que «nos prepara para in- 
tensificar las relaciones entre 
España y Cuba desde la solida
ridad». Rivero hizo estas decla
raciones tras su reunión en las 
Cortes regionales con el vicepre
sidente primero de la Cámara,

Bono lleva 16 años al frente de la Presidencia del Gobierno regional. RUEDA

Alfonso Calera considera que se le haría un flaco favor a 
la política autonómica "si siempre nos estamos fijando en 

una sola persona"

lo contrario «le haríamos un flaco 
favor a la política autonómica si 
siempre nos estamos fijando en 
una sola persona».

Calera indicó que es impres
cindible y necesario romper el

Eugenio Sánchez García, y el 
secretario general de Juventudes 
Socialistas (JJ.SS) de España, 
José Manuel Caballero, a quie
nes indicó que «la solidaridad 
entre ambos países constituirá 
mejores sociedades».

«La relación entre España y 
Cuba data del siglo pasado y los 
jóvenes tienen la responsabilidad 
de que perdure», apuntó Rivero, 
quien agregó que «para nosotros 
tiene una especial transcendencia 
el hecho de que las JJ.SS de Es

proceso de concentración de 
poder de José Bono y se mostró 
convencido de que dentro del 
PSOE «hay un grupo de gente 
que podría sustituir al presidente 
regional».

paña haya organizado esta visi
ta, la primera que realiza a este 
país un primer secretario de la 
UJC».

Según el primer secretario de 
la UJC, esta visita tiene como ob
jetivo establecer un mutuo acuer
do de solidaridad entre esta or
ganización y la de Juventudes 
Socialistas Españolas, ya que 
ambas tienen en común la res
ponsabilidad de representar y 
trabajar con los jóvenes «para 
construir un mejor futuro desde

Por último, este militante so
cialista animó a José Bono a to
mar la decisión de manera ur
gente, dado que en tres meses «no 
se puede improvisar un nuevo 
candidato».

el presente».
Rivero señaló que las dis

crepancias entre ambas orga
nizaciones se deben a los dife
rentes procesos políticos y 
modos de vida de España y 
Cuba, aunque aseguró que «nos 
hemos puesto de acuerdo en lo 
esencial sobre la base del diá
logo y la solidaridad, por lo que 
hemos invitado al secretario de 
las Juventudes Socialistas para 
que venga a Cuba y se com
plemente esta visita».

Cinco detenidos 
por robar la 
recaudación de 
tragaperras en 
Casas Ibáñez

M.P. - Casas Ibáñez

Cinco individuos han sido de
tenidos por robar la recaudación 
de las máquinas tragaperras de 
dos cafeterías de la localidad 
albaceteña de Casas Ibáñez, 
donde accedieron tras forzar las 
ventanas de los locales.

Los robos tuvieron lugar al
rededor de las siete horas del 
pasado domingo, cuando dos de 
los cinco individuos forzaron las 
persianas de las ventanas de las 
cafeterías llamadas «Martínez» 
y «Avenida» para introducirse 
en estos establecimientos, mien
tras que los otros tres esperaban 
en un coche en las inmediacio
nes de los locales.

Según el testimonio del pro
pietario de uno de los bares afec
tados, tras sustraer la recauda
ción de las máquinas tragaperras, 
los ladrones intentaron huir en 
dirección a la capital de Valen
cia, pero fueron detenidos en la 
carretera N-322 por efectivos de 
la Guardia Civil de Casas Ibáñez 
al ser alertados por una vecina 
que fue testigo del robo.

La Diputación de 
Albacete convoca 
el I Certamen de 
Teatro 
Aficionado

A.M. - Albacete

La Diputación provincial de 
Albacete convocó ayer el I Cer
tamen de Teatro Aficionado de 
la provincia, en el que podrán 
participar unos treinta grupos y 
que repartirá un millón de pese
tas en premios.

La diputada de Cultura, 
Manuela Parras, indicó que esta 
convocatoria obedece a la ma
siva proliferación de grupos de 
teatro no profesionales en la 
provincia que, por la falta de 
recursos económicos y materia
les, no tienen facilidades para 
difundir sus trabajos y activi
dades.

Representaciones, los 
últimos meses del año
Las representaciones teatra

les se celebrarán los últimos tres 
meses del año en el Teatro de la 
Paz de la ciudad de Albacete y 
el jurado estará formado por el 
presidente del consorcio Cultu
ral de la localidad, Emigdio de 
Moya, un director de teatro, dos 
técnicos, un escritor o crítico, 
un actor y un profesor de arte 
dramático.
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PSOE e ICAM solicitan al PP que tire de la lista de espera o redacte otras bases

Se podrían suspender contrataciones.

A.M. - Albacete
Los grupos de la oposición en 

la Diputación Provincial de 
Albacete, PSOE e ICAM, pidie
ron ayer un Pleno extraordinario

urgente para que se ejecute el auto 
del Tribunal Superior de Justi
cia de Castilla-La Mancha (TS JC- 
M), que suspende cautelarmente 
la contratación de diez trabaja
dores de la Unidad de Promoción

y Desarrollo (UPD).
En rueda de prensa, los por

tavoces del PSOE e ICAM, 
Evaristo Navarro y Ramón So
tos, respectivamente, aclararon 
que con la ejecución del auto

e Y HUMOR,! ESCUCH

. Sr, QUIERE INFORMACION, 
fe -X. ,■■ J^S-xiSSÍ^ ....................... ...■■.  xií ,v,',i^<íiXi«^»í*&iSfeí«í^ «I^»’ '"í™'  "' ’««" ,S^^ ... <vZ

^ ^. "Tá' .........1 Í^ ^ •^ <--^ Ji^n, , ^ ......^ M'^^^ W W W W W -^^

CONTERTUUO^ INVITADOS,;:

►
 < e

i <i t1

o

! S
(PROTAGONISTAS 

_ A ,i^ <3& ^ i888i jassi ¿ja> í^ M....^ á^ í^ d^ 1^ ágfc J«St «

í- ^^
 Se <

* “PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad 
% de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas. ••<•••«

TOLEDA

1080 o.M.

CIUDAD REAL

1.341 o.M.

1

ce
 

00
 

en
 

m
 3

GUADALAJARA

04.7 F.M.

es
 P

09
 

rn
 3 1

97.6 F.M.

> a e > e ♦ > e > e e > ♦

ALCAZAR DE SANJUAN

Piden que se paralice la contratación de 
10 trabajadores de la UPD de Albacete

judicial se debe retrotraer y pa
ralizar todo el procedimiento.

En este Pleno extraordinario, 
la oposición pedirá al equipo de 
Gobierno del PP en la Diputación 
que anule el procedimiento de 
contratación de dichos trabaja
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dores y aplique las normas de la 
institución, es decir, «que se tire 
de la lista de espera prevista y, si 
no la hubiese, que se elaboren unas 
bases nuevas desde el principio», 
comentó Sotos.

De igual manera, el portavoz 
de ICAM apuntó que desde la opo- 
sición «pediremos responsabili
dades políticas» tanto al presiden
te de la Diputación, Emigdio de 
Moya, como al autor de esta tro
pelía ilegal y quien ha firmado 
estas bases, y al presidente del 
Tribunal de selección, Juan 
Modesto Cebrián, por aplicar las 
bases que han sido anuladas».

Ajuicio de Sotos, el equipo 
de Gobierno de la Diputación debe 
ejecutar la sentencia del TSJC- 
M, porque si no lo hacen ahora 
lo tendrán que hacer después «y 
eso se llama engordar para mo
rir».

La contratación le permitió 
"enchufar" a diez personas

Ramón Sotos dijo que las 
bases de contratación de perso
nal para la Unidad de Promoción 
y Desarrollo «le permitieron a De 
Moya enchufar a diez personas, 
bien del Partido Popular, bien 
cargos públicos o bien personas 
próximas a su partido», argumen
to con el que coincidió el porta
voz del PSOE, Evaristo Nava
rro.

Según Navarro, el proceso de 
selección de los trabajadores ha 
sido minuciosamente estudiado 
por los tribunales, dado que el 
expediente que contenía las ba
ses estaba en la Sala de lo Con
tencioso-Administrativo.

De este modo, NavaiTO respon
día a unas declaraciones del di
putado provincial de Personal, 
Juan Modesto Cebrián, quien 
señaló que el gabinete jurídico de 
Comisiones Obreras, que presentó 
un recurso contra el citado pro
cedimiento, había engañado con 
un ardid al Tribunal.

Para el portavoz del Partido 
Socialista, esta suspensión 
cautelar -la segunda que se pro
duce en la historia de la Diputa
ción provincial- pone de manifies
to «el gamberrismo institucional 
de Emigdio de Moy a y Juan Mo
desto Cebrián».

Por último, recordó que en su 
día ya advirtió que las personas 
contratadas iban a ser la más per
judicadas, porque se van a encon
trar «en la calle al tener que cum- 
plir lo que dice el Tribunal Su
perior, cuya sentencia se ha ba
sado en que las bases deben ser 
aprobadas porun Pleno y no con 
la firma exclusiva del presidente 
de la Diputación.
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once condenados han presentado ya 
sus escritos de aclaración de la 
sentencia, que no es previsible se 
resuelvan hasta septiembre

Ir
 ?--

“

El ex comisario Alvarez, solicita su "indulto total" alegando obediencia al Ejecutivo

Los condenados por el "caso 
Marey" preparan sus recursos
Los defensores de los conde
nados preparan ya sus 
recusos ante el Tribunal 
Constitucional. El ex comi
sario Francisco Alvarez so
licita su "indulto total”. El 
abogado de Alvarez señaló 
que la decisión del Ejecuti
vo a la que obedeció su de
fendido, estaba orientada a 
proteger el Estado de Dere
cho .

Efe-Madríd

Varios de los defensores de 
los condenados por el caso 
Marey preparan ya recursos que 
presentarán ante el Constitucio
nal antes de final de agosto, 
mientras que uno de los conde
nados, el ex comisario Francis
co Alvarez, solicitó ayer su "in
dulto total".

El abogado de Alvarez, úni
co que no ha presentado aún 
recurso de aclaración de la sen
tencia, recuerda en un escrito 
entregado en el Ministerio de 
Justicia que los hechos sucedie
ron en 1983 y asegura que su 
patrocinado se limitó a cumplir 
órdenes del Gobierno, que ha
bía decidido intervenir contra los 
terroristas en el sur de Francia.

El letrado señala que la deci
sión del Ejecutivo a la que obe
deció Alvarez estaba orientada 
a proteger el Estado de Dere
cho, y respondía a la situación 
complicada que se vivía en el País 
Vasco en esa época, y que "la 
situación era tensa, sumamente 
complicada y de gran 
conflictividad" ya que "ETA 
asesinaba a diario".

Los abogados defensores de 
los otros once condenados han 
presentado ya sus escritos de 
aclaración, que no es previsible 
que el Supremo resuelva hasta 
septiembre, aunque esas aclara
ciones no interrumpen en prin
cipio el plazo de veinte días há
biles para presentar recursos de 
amparo ante el Tribunal Consti
tucional.

Críticas a González 
como letrado

En el terreno político, conti
nuaron las críticas a la posibili
dad de que Felipe González par
ticipe como letrado en la defen
sa del recurso ante el Constitu
cional de José Barrionuevo y 
Rafael Vera, actitud que no 
sorprende "nada" al presidente 
del Gobierno, José María Aznar.

Chaves califica el juicio de "operación política y mediática". EFE

Y dio la misma contestación a 
las preguntas sobre su valora
ción de las palabras del presi
dente de Extremadura, Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, quien 
consideró "indigno" que el Go
bierno del PP pudiera indultar a 
los condenados por el caso 
Marey.

Los socialistas defendieron, 
por boca de su responsable de 
relaciones con los medios, 
Alfredo Pérez Rubalcaba, el 
derecho del ex presidente del 
Gobierno a adoptar esa decisión 
frente al deseo de algunos diri
gentes políticos de que "desapa
rezca" González. Rubalcaba 
calificó de "hipócrita" al PP y "de 
psiquiatra" la actitud de IU y PNV 
por sus críticas. "El -González- 

Bacigalupo niega haber recibida presiones durante 
el juicio por el secuestro de Segundo Marey

El magistrado de la Sala Segunda del Tribunal Supremo, Enrique Bacigalupo, negó ayer haber recibido 
presiones durante el juicio por el secuestro de Segundo Marey, y precisó que "nunca me han hecho 
ninguna clase de insinuación ni desdeel poder Ejecutivo ni del Legislativo". Bacigalupo, que participó 
en los Cursos de Verano de la Universidad Complutense, en Almería, declaró en rueda de prensa que 
"mi libertad ha sido absoluta y nunca he recibido ninguna clase de insinuación". Sobre la posiblidad de 
que el Tribunal Supremo pida el indulto para los condenados en el caso Marey, el magistrado manifestó 
que el Tribunal "no ha pedido el indulto y mi función sobre este caso terminó desde el momento en que 
se firmó la sentencia". En su opinión "hay una excesiva referencia a los jueces, en particular, más que 
a la Justicia como institución y esto puede afectar al prestigio de la Justicia", si bien agregó que no cree 
que "la Jusúoiaesté pasandopormiomentos peores que en otras épocas" .• ,

es letrado y desde esa perspec
tiva ningún compromiso de soli
daridad es mayor que el de fir
mar el recurso que cabe en nues
tra jurisdicción contra una sen
tencia que consideramos injus
ta", señaló Rubalcaba. Otro des
tacado dirigente socialista, el pre
sidente andaluz, Manuel Chaves, 
también se refirió a este asunto 
desde la Expo de Lisboa y se 
mostró convencido de que Feli
pe González "no tratará de ma
nipular a los jueces como hicie
ron PP e IU desde 1993". Chaves 
añadió en este sentido que, des
de ese año, se asistió a una "ope
ración política y mediática de 
instrumentalización de la justi
cia y de la Sala Segunda del 
Supremo con la intención de 

destruir judicialmente a quien no 
habían podido derrotar en las 
urnas".

El coordinador de comisio
nes del PP en el Congreso, Ra
fael Hernando, se refirió al "falso 
victimismo" que a su juicio pre
tende hacer el PSÓE en defen
sa de Felipe González y añadió 
que no es razonable que un ex 
presidente del Gobierno que ha 
participado en la negociación y 
nombramiento de los miembros 
de un tribunal quiera ahora par
ticipar como parte de la defen
sa de unos condenados. Para 
Hernando, la decisión de 
González debe interpretarse 
desde el punto de vista política 
como un intento de trasladar la 
presión al Constitucional.

Aznar asegura que 
no le sorprenden 
las declaraciones 
de González y de 
Rodríguez Ibarra

Efe-Castellón

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, aseguró 
durante la tradicional sesión fo
tográfica en su residencia de 
verano en Oropesa del Mar 
(Castellón) que no le sorprenden 
"nada" las actitudes de Felipe 
González y Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra.

Aznar, quien posó ayerjunto 
a su familia en el jardín de la vi
vienda en la que veranean, elu
dió contestar las preguntas que 
los periodistas le formularon 
sobre temas de actualidad polí
tica porque se encuentra de 
vacaciones y, ante la insistencia 
de los redactores para que diera 
su opinión sobre el hecho de que 
Felipe González defienda a 
Barrionuevo y Vera, dijo que no 
le "sorprenden nada".

La misma respuesta dio cuan
do fue interrogado sobre las re
cientes declaraciones de Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, quien 
ha calificado de indigno un in
dulto para los condenados por el 
caso Marey.

El presidente del Gobierno dijo 
a los périodistas que "pueden 
estar preguntando todo el vera
no" porque no dirá "ni palabra" 
sobre las cuestiones de índole 
política, ya que ha dicho "todo lo 
que tenía que decir" en Mallor
ca tras su despacho con el Rey 
el pasado sábado.

Aznar confirmó la próxima 
visita del ministro de Interior, 
Jaime Mayor Oreja, que -según 
dijo- es "ya una tradición", aun
que no precisó la fecha de su 
llegada a Oropesa del Mar.

Preguntado sobre los proyec
tos de infraestructuras que afec
tan a la Comunidad Valenciana, 
y concretamente a la construc
ción de un aeropuerto en 
Castellón, Aznar no descartó la 
posibilidad de llegar algún día, 
desde Madrid, en avión a 
Castellón o en el Ave a Valen
cia.

El presidente del Gobierno 
posó junto a su esposa, Ana 
Botella, y sus dos hijos menores, 
Ana María y Alonso, en el jar
dín de la residencia en la que se 
hospedan, en laurbanización "Les 
Platgetes de Bellver".

El mal tiempo, que ayer im
pidió que lafamilia Aznar pudiera 
darse su primer baño de la tem
porada, ha sido la noticia que más 
le ha sorprendido, bromeó.

"Traigo una maleta entera de 
libros", dijo el presidente, quien 
aseguró que durante sus días de 
descanso trabaja "un rato todos 
los días".Los libros de poesía 
contemporánea, así como los de 
historia y política son sus prefe
ridos, mientras que su esposa lee 
una novela de Carmen Martín 
Galter *-" - '
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Sesún indica un informe de la Real Sociedad para la Protección de las Aves

Es inaceptable el retraso en las tareas 
de limpieza en el parque de Doñana

Efe - Sevilla/Londres

La Real Sociedad para la Pro
tección de las Aves ha elabora
do un informe que señala que, cien 
días después del accidente en la 
Mina de Aznalcóllar, la limpie
za de la zona afectada en el Par
que Nacional de Doñana, en el 
sur de España, se ha retrasado 
por problemas burocráticos.

La RSPB ha llevado a cabo 
una investigación para determi
nar las consecuencias en la vida 
silvestre y existe gran preocupa
ción por la posibilidad de que 
mueran numerosas aves acuáti
cas por el consumo de alimentos 
contaminados en el lugar.

Según el RSPB, los Gobier
nos de España y el regional de 
Andalucía no pueden ponerse de 
acuerdo en un plan común de 
acción, a pesar de que existen 
fondos de la Unión Europea (UE) 
dispuestos para ser utilizados 
para la limpieza del lugar.

Sólo el 15 por ciento del área 
afectada ha sido limpiada, mien
tras que se requerirán unos tres 
meses para sanear las aguas, 
destaca el documento del RSPB. 
«Estos retrasos han sido innece
sarios e inaceptables.

Como resultado, esta será una 
catástrofe para la vida silvestre 
a nivel europeo», dijo Laurence 
Rose, jefe del programa europeo 
de la Real Sociedad para Protec
ción de las Aves.

Por su parte, Juan Criado, de 
la Sociedad Española de 
Ornitología, indicó que los «po
líticos españoles sugieren que no 
hay problemas y que todo vabien. 
Es hora de que acepten la grave-

El PSE-EE y PDNI 
descartan una coalición en 
las elecciones vascas

El secretario de 
Organización de CDC tacha 
a sus socios de "ambiciosos"

G.B. - Madrid

El PSE-EE y el PDNI des
cartan coaligarse en las próxi
mas elecciones vascas, aunque 
están estudiando una formulado 
colaboración electoral que po
dría materializarse en la inclu
sión en la lista de los socialistas 
de miembros de una plataforma 
cívica que Nueva Izquierda 
constituirá en Euskadi.

Las conversaciones entre 
ambos partidos, que comenza
ron en el mes de julio, aunque 
no han trascendido hasta ayer, 
están muy avanzadas y el acuer
do podría cerrarse a finales de 
agosto con una declaración po
lítica y la posible integración en 
las listas del PSE-Euskadiko 
Ezkerra de miembros de ese

Representantes de la Sociedad de Ornitología, en una rueda de prensa. EFE

La RSPB afirma que existe gran preocupación 
por la posibilidad de que mueran numerosas 
aves acuáticas por el consumo de alimentos 

contaminados en el lugar

dad de la situación y trabajen 
juntos y con Europa para resol
ver este problema antes de que 
empeore». Según la RSPB, más 
de 350 especies de aves se han 
registrado en Doñana y se ha 
estimado que unas seis millones 
de aves que migran entre Africa 
y Europa todos los años utilizan 
esta zona, aunque la cifra puede 
ser aún mayor.

colectivo. NI pretende trasladar 
a las elecciones vascas las ideas 
de esa plataforma que estará in
tegrada, fundamentalmente, por 
personas de las asociaciones pa
cifistas vascas y del movimien
to obrero, según fuentes próxi
mas a esa formación.

Conversaciones entre 
Almunia y López Garrido

En las conversaciones entre 
ambos partidos han participa
do el secretario del PSOE, Joa
quín Almunia, y el de Nueva 
Izquierda, Diego López Garri
do; el candidato socialista a 
Lehendakari, Nicolás Redondo, 
y el responsable de Política 
Autonómica del PDNI Martm 
Berrilope.

El vertido tóxico supone el 
revés más serio que afecta al 
Parque Nacional de Doñana, 
afirma el informe del REPB, que 
añade que el proceso para res
taurar las áreas afectas es «muy 
largo, muy complicado y muy 
costoso».

Los 41.130 metros cúbicos 
retirados el pasado fin de sema
na han logrado que la cantidad

Efe - Barcelona

El secretario de organización 
de CDC, Felipe Puig, ha criti
cado ayer la actitud de su socio 
de coalición, UDC, en la con
fección de las listas municipa
les y ha asegurado que «su 
ambición le lleva a actuar con 
mucha irresponsabilidad».

Las declaraciones de Felipe 
Puig se producen como réplica 
al responsable municipal de 
Unió, Ramón Espadaler, que en 

/rueda de prensa ha acusado a 
Convergencia de actuar con 
«prepotencia» al proclamar 
unilateralmente candidatos en 
algunos municipios y ha adver
tido a su socio que Unió «no está 
para decir amén». Puig ha ne
gado que Convergencia desig

de lodo tóxico extraido ya de la 
cuenca del Guadiamar supere los 
dos millones de metros cúbicos 
y se situé en los 2.031.071, se
gún datos del comité de coordi
nación de estas tareas.

Estos datos suponen que ya 
ha sido retirada casi la mitad del 
lodo tóxico del vertido de la Mina 
de Aznalcóllar(Sevilla), si bien 
las organizaciones conserva
cionistas cuestionan estas cifras 
al considerar que las tareas de 
limpieza se llevan por delante 
gran cantidad de tierra por efec
tuarse con maquinaria pesada. 
Según el comité, continúan con 
normalidad las labores de 
desembalse de agua al Guadal
quivir tras su tratamiento para 
despojaría de metales pesados, 
y hasta el momento se han va
ciado ya 803.000 metros cúbi
cos de agua.

El comité, en su reunión de 
ayer, ha acordado varias medi
das para acelerar la retirada de 
lodos, como el establecimietno 
de una nueva estación de trans
ferencia al Este de la corta mi
nera en la que se depositan los 
lodos, para lo cual se le ha soli
citado permiso a la Confedera
ción Hidrográfica del Guadalqui
vir, y la petición al Ejercito de 
que construya un pontón en la ca
rretera Aznalcóllar-Gerena para 
facilitar el paso de camiones. Las 
administraciones central y auto
nómica, que integran este comi
té, pedirán a la empresa que 
gestiona la mina siniestrada, 
Boliden, que construya un paso 
sobre el Guadiamar para facili
tar también estas tareas de lim
pieza.

ne unilateralmente a sus candi
datos y ha denunciado que hay 
«un bloqueo de los acuerdos 
locales para listas municipales 
por parte de la dirección de Unió 
que va en contra del pacto fir
mado por ambos». Según Puig, 
este bloqueo de la cúpula del 
partido democristiano va tam
bién en contra «de los princi
pios más elementales de la de
mocracia local y en contra de 
la participación de los militan
tes», además de ser «un sínto
ma de la debilidad de UDC». El 
secretario de organización de 
CDC ha subrayado también que 
CDC no ha puesto en duda la 
continuidad de ninguno de los 
alcaldes de Unió, «mientras que 
son numerosos los casos en 
sentido contrario».

Imagen de archivo de Montero.EFE

Magistrados del 
Supremo 
lamentan la 
muerte de Ramón 
Montero

R.P.G. - Alcalá de H.

Los magistrados de la Sala 
de Segunda del Tribunal Supre
mo Gregorio García Ancos y 
JoaqumMartín Canivell lamen
taron ayer «la gran pérdida» que 
supone la muerte de su compa
ñero Ramón Montero, tras vi
sitar la capilla ardiente instala
da en el tanatorio de Alcalá de 
Henares (Madrid). Joaquín 
Martín Canivell aseguró que 
Montero «era un amigo muy 
querido, una gran persona y una 
gran jurista y tenía una cabeza 
y una preparación privilegiada».

El magistrado del Supremo 
explicó que el fallecimiento de 
su compañero ha sorprendido a 
la Sala Segunda de vacaciones, 
aunque indicó que «creo que 
vendrán al tanatorio muchos 
compañeros de la Sala Segun
da, aunque nos ha pillado en un 
momento en casi todos estamos 
desperdigados».

El magistrado de la Sala 
Segundado! Tribunal Supremo 
Ramón Montero falleció la pa
sada madrugada en su domici
lio de Alcalá de Henares (Ma
drid) a los 67 años. Montero 
había recibido la baja por en
fermedad hace unos meses, lo 
que le impidió participar en el 
juicio por el secuestro de Segun
do Marey, la primera acción 
atribuida a los GAL, aunque sí 
integró la sala cuando se deli
beraron diversas cuestiones 
previas a esa vista oral.

Por último, el magistrado de 
laSalaSegundadel Tribunal Su
premo Gregorio García Ancos 
dijo ayer sobre el fallecimiento 
de su compañero de tribunal Ra
món Montero que «ha muerto un 
gran jurista, un hombre íntegro 
y, para mí, una persbna absolu
tamente entrañable». Añadió que 
Montero «ha sido una persona 
absolutamente ejemplar en todo: 
tanto desde el punto de vista 
familiar, como de amistad, y 
como magistrado».

García Ancos, que acudió 
esta tarde a la capilla ardiente 
instalada en el tanatorio de 
Alcalá de Henares, declinó ha
cer declaraciones sobre otras 
cuestiones y se confesó «emo
cionado» por este «momento 
difícil» que le supone la muerte 
del magistrado.
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Se trata de un órgano consultivo cuya creación se debatirá en septiembre

El PP propone la creación de un 
comité de ética sobre ciencia

J.M,R. - Santander

El PP ha propuesto en las 
Cortes la creación de un "Comi
té Nacional de Etica para las Cien- 
cias y las Nuevas Tecnologías", 
un órgano consultivo cuya cons
titución se debatirá en el próxi
mo período de sesiones, según 
anunció ayer en Santander el mi
nistro de Sanidad, José Manuel 
Romay Beccaría. En la inaugu
ración de un curso sobre "El 
mundo de la genómica: aplica
ciones médicas e implicaciones 
sociales" en la Universidad 
Menéndez Pelayo (UIMP), el 
ministro resaltó las esperanzas 
que se han abierto en el futuro 
de la sanidad gracias a los pro
gresos en la genética, pero tam
bién advirtió de la necesidad de 
que esos avances sean regulados 
y explicados correctamente a la 
sociedad.

En ese sentido, recordó que 
España ya ha incorporado a su 
legislación medidas encamina
das a garantizar que la investi
gación sea respetuosa con los 
valores fundamentales de la 
persona y se ha adherido a de
claraciones internacionales como 
el Convenio de Derechos Huma
nos y Biomedicina, pero carece 
todavía de un órgano consultivo 
que valore el alcance de las de
cisiones científicas y tecnológi
cas y escuche las inquietudes de 
la sociedad.

El ministro, que rehusó ofre
cer más detalles sobre el comité

El ministro de Sanidad, Romay Beccaría, en la UlMP.

multidisciplinar propuesto por el 
grupo parlamentario popular, 
sostiene que, además de prohi
bir mediante unas normas bási
cas un uso de las tecnologías 
biomédicas contrario a la ética, 
es importante para la propia cien
cia que la sociedad conozca su 
"enorme potencialidad y se 
involucre en la orientación de las 
investigaciones".

Con todo, Romay Beccaría se 
mostró optimista y aseguró que, 
gracias a todas investigaciones 
que rodean al Proyecto Genoma 
(una colaboración científica in
ternacional que intenta desentra
ñar el "mapa genético del hom
bre"), "estamos asistiendo al 
nacimiento de una nueva forma 
de medicina", a una revolución 
en el conocimiento comparable

"a la que permitió al hombre pi
sar la luna". "Puede incluso afir
marse que, muy probablemente, 
los mayores éxitos en la lucha 
contra el SIDA, contra la tuber
culosis, contraías enfermedades 
infecciosas o, incluso, contra la 
desnutrición estarán en el futu
ro relacionadas con el conoci
miento del genoma", de cuyos 
avances se derivaran nuevos 
fármacos y variedades de vege
tales o animales capaces de adap
tarse a los climas adversos y a 
los lugares más castigados por 
el hambre, explicó el ministro.

Nuevos retos
Ajuicio de Romay Beccaría, 

la aplicación de los descubrimien
tos en genética abre en el futuro 
"un cúmulo de expectativas in
sospechadas, pero al mismo tiem
po plantea nuevos retos, a los que 
deberá enfrentarse la humani
dad, que exigen un análisis pro
fundo y racional sobre sus 
implicaciones y sobre la partici
pación activa de la sociedad en 
todo este proceso".

En la jornada inaugural del 
curso, de la Univresidad Inter
nacional además del ministro de 
Sanidad, Femando Romay, par
ticiparon los directores del Cen
tro Nacional de Investigaciones 
Oncológicas "Carlos III", 
Mariano Barbacid, y del Institu
to Cardiovascular del Hospital 
Monte Sinaí en Nueva York, el 
prestigioso ciéntifico Valentín 
Fuster.

Más de 8.000 
vehículos y 
34.000 personas 
cruzaron ayer el 
Estrecho

Efe-Madrid

La Operación Paso del Es
trecho (OPE) batió el domingo 
todos sus records desde que co
menzó a realizarse hace diez 
años, con una afluencia de 8.286 
vehículos y 34.381 pasajeros que 
embarcaron en los puertos de 
Alicante, Almería, Málaga y 
Algeciras, según informó la Di
rección General de Protección 
Civil.

Tan sólo en el puerto de 
Algeciras se registró un embar
que de 6.846 vehículos -10.000 
en las últimas 33 horas- y 27.850 
pasajeros, mientras que los bar
cos que se mueven de Algeciras 
a Ceuta y a Tánger realizaron 
58 rotaciones, rompiendo así 
todos sus horarios, ya que se 
estableció un sistema de puen
te marítimo con estas ciudades 
durante toda la noche.

747.000 viajeros más
En el computo global del 

pasado año por estas fechas, el 
número de pasajeros embarca
dos ascendía a 683.863, mien
tras que en la operación de este 
año esta cifra se ha 
incrementado hasta los 747.826, 
lo que supone un crecimiento 
cercano al diez por ciento.

Ante la masiva afluencia de 
pasajeros y vehículos a los puer
tos españoles, la Dirección Ge
neral de Protección Civil ha dis
puesto la aplicación de las me
didas previstas para estas situa
ciones, como la habilitación del 
área de Los Barrios (Cádiz) para 
que haya plazas de aparcamien
to suficientes, aunque hasta 
ahora no ha sido necesario uti
lizaría.

Aguirre buscará en Moscú 
archivos sobre la Guerra Civil

Efe-León

La Ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, se 
desplazará a finales de este mes 
a Moscú para buscar documen
tación que amplíe el archivo de 
la Guerra Civil de Salamanca, 
anunció ayer en Ponferrada el 
Secretario de Estado de Cultu
ra, Miguel Angel Cortés.

Cortés informó de este asunto 
en una rueda de prensa poste
rior a una visita realizada a di
versos monumentos de la comar
ca del Bierzo en compañía del 
alcalde de Ponferrada, Ismael 
Alvarez.

Completar el archivo
El responsable de Cultura ex

plicó que, para completar la do
cumentación del archivo salman
tino, "la ministra, Esperanza 
Aguirre irá, a fin de mes a Mos

cú para revisar diversos fondos 
de los antiguos archivos soviéti
cos, sobre los niños de la guerra 
y otros documentos".

El Ministerio deEducacióy 
Cultura espera obtener, según 
Cortés, "esos documentos, o sus 
copias microfilmadas o 
digitalizadas para que pasen a 
formar parte de este archivo".

Recientemente, el Ministerio 
ha invertido más de 150 millo
nes de pesetas en la compra de 
otros fondos como "el archivo 
Armero", explicó.

También recordó que en es
tos momentos se mantienen ne
gociaciones con los propietarios 
del Palacio de Orellana, anejo al 
archivo, para proceder a la 
ampliación del mismo ya que el 
aumento de los archivos está 
propiciando que seanecsariauna 
remodelación del mismo y para 
ello nada mejor que este edifi
cio. Aguirre en busca de nuevos documentos para el Archivo Nacional.

El PP pide que se 
castigue la falta 
de respeto a los 
Cuerpos de 
Seguridad

Efe-Madrid

El Partido Popular ha presen
tado en el Congreso de los Di
putados una propuesta de ley 
para que la Ley de Seguridad 
Ciudadana considere como in
fracción el dirigirse "de mane
ra desconsiderada o irrespetuo
sa" a las Fuerzas de Seguridad 
del Estado, que está "en el co
mún sentir de los ciudadanos".

La proposición de Ley Or
gánica del pasado 14 de julio pre
tende solventarías "insuficien
cias en el régimen sancionador" 
de la Ley sobre Protección de la 
Seguridad Ciudadana de 1992, 
en concreto en relación con la 
tenencia de armas y el compor
tamiento con los agentes de la 
ley. Sería considerado como 
"infracción leve".
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El presidente de los Estados Unidos 
ofrecerá su versión de los hechos el 
próximo 17 de agosto en circuito 
cerrado de televisión

IRA "Auténtico" 
se atribuye el 
atentado en 
Banbridge que 
hirió a 35 personas

Efe-Irlanda

El grupo terrorista IRA 
Auténtico, escindido del Ejér
cito Republicano Irlandés 
(IRA), se atribuyó ayer lunes el 
coche bomba que estalló el pa
sado sábado en la localidad de 
Banbridge y dejó 35 heridos.

En una declaración codifi
cada, los terroristas se atribu
yeron también la serie de ata
ques con bombas incendiarias 
registrados en diversas tiendas 
del centro de Belfast durante el 
fin de semana.

El coche bomba que estalló 
en el centro de Banbridge -donde 
tiene su colegio electoral el 
ministro principal para Irlanda 
del Norte, David Trimble- su
pone el atentado más grave 
perpetrado hasta el momento por 
los grupos escindidos del IRA 
y ha causado daños materiales 
por valor de varios millones de 
libras.

La Policía norirlandesa ha
bía recibido un aviso veinte 
minutos antes del estallido del 
coche, con 250 kilos de explo
sivos en su interior, pero no 
había podido finalizar la eva
cuación del área, muy concu
rrida en sábado por la tarde.

Ibtsis ruandeses 
y congoleños 
intentan derrocar 
el gobierno de 
Laurent Kabila

Nicola VADIEU

Tutsis ruandeses y 
congoleños intentaron en la 
madrugada de ayer lunes, dar 
un golpe de Estado contra el pre
sidente de la República Demo
crática de Congo (RDC), 
Laurent Kabila, en la mas seria 
rebelión militar que éste afronta 
desde que en mayo de 1997 
derrocara a Mobutu Sese Seko.

La intentona se inició con 
ataques de tutsis ruandeses 
enrolados en el ejercito 
congoleño contra la sede pre
sidencial y los cuarteles de 
Tshashi, Luano y Kokolo, en 
Kinshasa, donde los combates 
provocaron un número «consi
derable» de muertos y heridos, 
dijeron a EFE fuentes cercanas 
a Kabila.

Según las fuentes, 
contactadas por teléfono desde 
esta ciudad del sur congoleño, 
Kabila salió ileso del ataque 
contrae! palacio presidencial de 
Marmol y se ha puesto al fren
te de las operaciones contra las 
tropas que intentan derrocarlo.

Sisuen apareciendo pruebas de su relación con Lewinsky

La Casa Blanca repite 
que Clinton no miente

Bill Clinton no se pronunciará sobre Lewinsky hasta el próximo día 17.

Ante una creciente presión 
para que el presidente de 
Estados Unidos ''vuelque 
su corazón "y se explique a 
sus conciudadanos, la Casa 
Blanca insistió ayer en que 
Bill Clinton ya ha dicho 
toda la verdad sobre sus 
presuntas relaciones con 
Mónica Lewinsky. La in
certidumbre en todos los 
americanos continua.

Efe-Washington

Desde el Congreso de EEUU, 
de mayoría republicana y reti
cente a entablaran procedimien
to para encausar a Clinton, se 
ha dejado una salida abierta a 
este escándalo, con la sugeren
cia del senador Orrin Hatch de 
que el presidente «cuente todo 
lo que pasó de la manera más 
adecuada».

Si hace así, al Congreso no 
le quedará más remedio -según 
Hatch, que es el presidente del 
Comité Judicial del Senado al 
que le correspondería dirigir el 
procedimiento de destitución 
presidencial- que decir que la 
presidencia se le ha encomen
dado a alguien en quien se pue
de confiar y «el pueblo queda
rá aliviado».

Para los expertos, con esta 
sugerencia, el Congreso está 
tratando de eyitar una crisis 

constitucional de gran calado, 
pues según otro senador, el 
demócrata Joseph Liebermann, 
el daño no sólo afectaría «ai 
Gobierno y a su jefe, sino a todo 
el país».

Sin embargo, la Casa Blan
ca asegura una y otra vez que el 
presidente de EEUU «ya ha 
dicho la verdad sobre esto y 
continuará haciéndolo», afirmó 
hoy Barry Toiv, uno de los 
portavoces de la Casa Blanca.

Pruebas
Mientras tanto siguen apa

reciendo nuevas pruebas de las 
relaciones, si no sexuales al 
menos amistosas, de Clinton y 
Lewinsky; ahora han salido a la 
luz nuevas imágenes de ambos.

Se trata de unos segundos 
captados por las televisiones en 
octubre de 1993, durante una 
campaña de recaudación de fon
dos, en que ambos se saludan 
como viejos amigos.

Bill Clinton ofrecerá su ver
sión de los hechos el 17 de agos
to, en circuito cerrado de tele
visión.

«No estoy en posición de 
decir cuál será el testimonio del 
presidente. Lo único que pue
do decir es lo que él ha dicho 
ya, que dijo la verdad y que 
continuará haciéndolo», afirmó 
Toiv. Cuando el escándalo es
talló hace seis meses, el presi

dente prometió que «más pronto 
que tarde» explicaría todo so
bre sus relaciones con Monica 
Lewinsky, que se ha converti
do en el personaje más peligro
so para la Casa Blanca.

Este mismo fin de semana, 
el presidente Clinton aseguró 
que su silencio es simplemente 
protección legal, pero subrayó 
que está deseando contar todo 
lo ocurrido «verdadera y since
ramente». Con anterioridad y 
también bajo juramento (en su 
testimonio de enero pasado 
durante el caso Paula Jones) , 
Clinton afirmó que «nunca tuve 
relaciones con la señorita 
Lewinsky». Los estadouniden
ses, por su parte, son bastante 
reticentes a procesar a un pre
sidente con el que están conten
tos y del que en más de una 
ocasión han dicho que se com
porta como cualquier hombre 
de este país, además de que la 
economía va bien.

La decisión, sin embargo, no 
depende de ellos, sino de lo que 
el fiscal independiente nombra
do por el Departamento de Jus
ticia, Kenneth Starr, presente 
como contenido en su informe 
a los congresistas y, en última 
instancia, de lo que éstos deci
dan. Starr insistió en que «es 
muy importante que respetemos 
nuestras instituciones de gobier
no y que tratemos de desempe
ñar nuestras funciones".

La Policía serbia 
asegura haber 
arrebatado a los 
albaneses otro 
punto fronterizo

Efe-Albania

La ola de calor que ayer 
afectaba a Kosovo, con tempe
raturas de hasta 39 grados cen
tígrados, no impidió que con
tinúen los combates, en los que 
la Policía serbia tiene la inicia
tiva y asegura haber arrebata
do a los separatistas albaneses 
otro enclave fronterizo con 
Albania.

«Es obvio que está en cur
so una ofensiva serbia que no 
desempeña ningún papel en la 
solución del conflicto de 
Kosovo. Todas las partes se han 
esforzado en probar que pue
den resolver la crisis por vías 
bélicas», comentó ayer en 
Pristina el mediador extraofi
cial para Kosovo, el estadouni
dense Christopher HilI.

Hill prosiguió ayer con sus 
gestiones destinadas aerear las 
condiciones para el inicio del 
diálogo, obstaculizado por el 
momento, además de por los 
combates, por la falta de un 
frente común entre los 
albaneses de Kosovo, que re
presentan el 90 por ciento de 
la población de esta región 
meridional serbia.

32 niños muertos 
por falta de 
alimentos y 
medicación en 
Irak

Efe-Bagdag

Al menos 32 niños han 
muerto en Irak en los últimos 
días, debido a la falta de ali
mentos y medicinas causada 
por el embargo económico que 
pesa sobre este país desde que 
invadió Kuwait en 1990, infor
maron ayer fuentes oficiales.

El jefe de la Asociación 
iraquí para la Infancia, Sultán 
al Shaui, citado por la agencia 
oficial INA, dijo que «los 
iraquíes han enterrado hoy a un 
nuevo grupo de niños que fa
llecieron debido al embargo 
injusto, que causó la muerte de 
cientos de miles de iraquíes».Al 
Shaui responsabilizó aEstados 
Unidos y al Reino Unido del 
«aumento del número de muer
tos» y advirtió que «los niños 
de Irak son objeto de un plan 
de asesinato. Esta información 
coincide con la visita que 
Richard Butler, jefe de la Co
misión Especial de la ONU 
(UNSCOM) para el desarme de 
Irak, emprendió el domingo en 
Bagdad para tratar sobre los 
programas de armamento no 
convencional iraquíes.
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Enmarcada en el desacuerdo entre la Junta de Andalucía y el Gobierno

La reforma de la OCM del aceite
de oliva entrará hoy en vigor
El reglamento que modifica la OCM del aceite de oliva, que 
la Junta de Andalucía ha solicitado que se impugne ante el 
Tribunal de Justicia de la UE, entra en vigor hoy, martes, 
siete días después de su publicación en el Diario Oficial de 
la UE.

Efeagro

Este reglamento, al ser una 
disposición de carácter general, 
sólo puede ser recurrida ante el 
Tribunal de Justicia por el Go
bierno de un Estado miembro o 
por una institución comunitaria. 
El reglamento, que entre otros 
puntos establece una cantidad 
máxima garantizada (subvencio
nada) para toda la UE de 
1.777.261 toneladas y un cuota 
para España de 760.027, será 
aplicable a partir del próximo 1 
de noviembre, cuando comien
ce la campaña.

El nuevo reglamento cifra 
para las tres próximas campañas 
de comercialización un importe 
unitario de ayuda a la producción 
de 132,25 ecus por cada cien 
kilogramos. Cada Estado miem
bro podrá asignar en apoyo de la 
aceituna de mesa una parte de su 
cuota y de la ayuda a su produc
ción del aceite de oliva.

En el texto se expresa la con
veniencia de suprimir las dispo
siciones relativas a la ayuda a los 
pequeños productores, «porque 
se han transformado en una fuente 
de fraude».

También se considera que «la 
ayuda al consumo no puede au
mentarse sin riesgo de fraude». 

aunque «conviene mantener, 
precisar y fortalecer las disposi
ciones relativas al fomento del 
consumo del aceite de oliva y de 
las aceitunas de mesa».

El reglamento también man
tiene que el mecanismo de inter
vención pública «es un incenti
vo para la producción que pue
de desestabilizar el mercado», y 

• que las nuevas plantaciones «pon
drían en peligro el equilibrio del 
futuro mercado, que en la actua
lidad ya es excedentario».

El reglamento con el que se 
reforma la Organización Común 
del Mercado (OCM) del aceite 
de oliva entra en vigor enmarcada 
en el desacuerdo entre la Junta 
de Andalucía y el Gobierno.

El consejero de la Presiden
cia de la’Junta de Andalucía, 
Gaspar Zarrías, envió el pasado 
día 28 una petición al Ministe
rio de Administraciones Públi
cas en la que instaba al Gobier
no a que interpusiera un recurso 
contra la reforma ante el Tribu
nal de Justicia de la UE.

La petición fue cursada con 
un informe en el que, según la 
Junta, se detallan cuáles serán las 
consecuencias negativas de la 
reforma para Andalucía, donde 
se produce el 80 por ciento del 
aceite de oliva en España.

El nuevo reglamento cifra para las tres próximas campañas una ayuda a la producción de 132,25 ecus por cada cien kilos.

Ik

Según Paulino Plata, conse
jero de Agricultura de la Junta, 
la reforma se ha hecho «sin da
tos fiables ni veraces» con res
pecto a la superficie y la produc
ción de aceite.

La Junta criticó que se esta
blecieran cuotas que no recono
cen el potencial productor de los 
Estados miembros, que desapa
rezca el mecanismo de interven
ción y que no se asegure el con

sumo a unos precios razonables.
En cambio, la ministra de 

Agricultura, Loyola de Palacio, 
defendió los beneficios de la 
reforma, que a su juicio «es muy 
beneficiosa para España».

Según la ministra el benefi
cio se traduce en una cuota ga
rantizada mucho mayor que la 
anterior y en unas ayudas para 
el sector de 170.000 millones de 
pesetas.

Una vez presentada la petición 
de recurso por parte de la Junta, 
ésta deberá trasladarse a la co
misión de seguimiento de las 
actuaciones del Reino de Espa
ña ante la Unión Europea, presi
dida por el secretario de Estado 
Ramón de Miguel, quien final
mente deberá resolver el asunto 
una vez escuchada la opinión del 
conjunto de las comunidades 
autónomas.

Cae un 1^% la cantidad de 
personal activo en la agrículturd 
europea en el año 1997

UPA acusa a Luque de 
utilizar la Mesa del Aceite 
en su propio beneficio

Efeagro

Cerca de 6,9 millones de per
sonal activo estuvo empleado en 
la agricultura europea durante 
1997, lo que supone un 1,8 por 
ciento menos que en el año an
terior, según datos estadísticos 
elaborados por EUROSTAT.

Italia representa el país con 
más activos en el sector prima

rio con 1,66 millones de traba
jadores frente a 1,69 millones en 
1996, mientras que en España se 
registró una subida del 0,2 por 
ciento, contando con 1,03 millo
nes de empleados agrícolas.

Otro de los estados que supe
ra el millón de trabajadores en 
este sector fue Francia con 1,01 
millones y al que siguen Alema
nia con 660.000, Grecia con 
580.500 y Portugal con 561.600.

Dinamarca registró una caí
da del uno por ciento. Reino 
Unido del 1,1 y en los Países 
Bajos descendió hasta el 1,4 por 
ciento.

Los países miembros que 
sufrieron un mayor descenso 
fueron Austria con un tres por 
ciento, Finlandia con el 3,1 por 
ciento, Alemania con el 3,4 y 
Luxemburgo con el 4,4 por cien
to.

Efeagro

El secretario provincial de 
la Unión de Pequeños Agricul
tores (UPA) en Jaén, Agustín 
Rodríguez, ha acusado al que 
fue portavoz de la Mesa del 
Aceite, Antonio Luque, de ha
ber utilizado su posición den
tro ésta para el beneficio per
sonal por lo que ahora «se lo está 
cobrando en favores políticos». 
Agustín Rodríguez, aseguró a 
Efe que el ex portavoz de la 
Mesa «ha estado utilizando la 
portavocía para fines propios, 
que ahora comienzan a dar sus 
frutos». En opinión del secre

tario provincial de UPA, Luque 
«ha realizado mientras existía 
la Mesa muchos favores al Go
bierno y a la ministra y ahora 
los ha empezado a cobrar», de 
ahí que «la visita de los reyes 
a su cooperativa de Rojiblanca 
en Antequera fue uno de los 
favores cobrados». Asimismo, 
Rodríguez calificó de «chocan
te» el hecho de que en el acuerdo 
para repartir 236.000 botellas 
de aceite de oliva entre los 
pasajeros de Iberia con desti
no a México, EEUU y Japón 
«la única cooperativa que va a 
suministrar aceite es 
Rojiblanca, la de Luque».
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Malagueños y visitantes podrán disfrutar gratuitamente de la cultura del vino de esta tierra y de su sabor.

Dentro de los actos promocionales del CRDO Málasa

La cultura y sabor del 
vino, gratis en Málaga

Fernando Moraleda asegura 
que la reforma agraria 
beneficia a unos pocos

Efeagro

Malagueños y visitantes po
drán disfrutar gratuitamente de 
la cultura del vino de esta tierra 
y de su sabor en las calles del 
centro de la ciudad, dentro de los 
actos promocionales que el 
Consejo Regulador Denomina
ción de Origen (CRDO) Mála
ga desarrolla durante este mes.

Según informó ayer en rue
da de prensa el presidente de este 
Consejo Regulador, José María 
Rodríguez, «todo aquel que 
pasee por calle Larios» al me
diodía o a última hora de la tar
de «podrá degustar de forma 
gratuita» el vino de las distintas 
bodegas de la provincia y asis
tir a una tertulia sobre «Él vino 
de Málaga», donde se tratará «su 
historia y situación actual».

Rodríguez, que es también 
delegado provincial de Agricul

Segovia acoge la I Feria Internacional 
de la Mujer Rural en septiembre

Efeagro
Segovia es la capital elegida 

por la Federación Nacional de 
la Mujer Rural (FEMUR) para 
albergar la I Feria Internacional 
de la Mujer Rural que tendrá 
lugar entre los días 3 y 6 de sep
tiembre, bajo el lema «La ali
mentación natural y artesanal».

La feria, que será inaugura
da por la ministra de Agricultu
ra, Loyola de Palacio, tiene como 
objetivo promocionar los pro
ductos elaborados por este co

tura y Pesca de la Junta de An
dalucía en Málaga, explicó que 
el objetivo es conseguir que «el 
vino forme parte de la feria» de 
la ciudad, que comenzará el 
próximo día 14, y «queremos que 
los malagueños tengan las sen
saciones de fiesta y feria que el 
vino transmite».

Dos azafatas ataviadas con el 
traje típico de malagueña ofre
cerán a los viandantes «todos los 
vasos de vino que sean capaces 
de beber, dentro de un horario 
limitado», señaló.

La caseta de ferias del Con

El objetivo de esta degustación 
gratuita es conseguir que «el vino 

forme parte de la feria» de la ciudad

lectivo de trabajadoras, según 
informa un comunicado de FE
MUR, así como potenciar el 
intercambio práctico de expe
riencias entre las propias muje
res.

De hecho, en esta edición está 
prevista la participación de 
mujeres rurales procedentes de 
Alemania, Francia, El Salvador 
y Estados Unidos, entre otros 
países.

Los productos naturales y 
artesanales procedentes del 
ámbito rural femenino se presen

sejo Regulador estará ubicada 
«como siempre» en la céntrica 
plaza de la Constitución, aunque 
«puede que el próximo año es
temos también presentes en el 
nuevo real de Cortijo de Torres», 
indicó el presidente del Conse
jo y añadió que está previsto 
repartir unos 7.000 litros de vino 
de Málaga «sólo desde esta ca
seta». «Lo primero en la feria 
debe ser un Málaga», aseveró 
Rodríguez, quien explicó que se 
repartirán 80.000 pegatinas con 
este lema durante toda la sema
na de feria.

tarán en un total de entre 20 y 
25 estands de Comunidades 
Autónomas (CCAA), organis
mos internacionales y entidades 
relacionadas con el medio rural.

En la organización de este 
certamen colaboran el Ministe
rio de Agricultura (MAPA), el 
Ministerio de Trabajo y Asun
tos Sociales, el Instituto de la 
Mujer, la Secretaría Regional de 
la Mujer de la Junta de Castilla 
y León, la Diputación Provin
cial y el Ayuntamiento de 
Segovia.

Efe-Cangas del Narcea
El secretario general de la 

Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA), Fernando Moraleda, 
criticó ayer lapolítica agraria del 
PP y el reparto que se hace de 
los fondos comunitarios que 
reciben los agricultores españo
les y que en su opinión, van a 
parar a unas pocas manos. Se
gún Moraleda, «la revisión de 
la PAC que tiene en marcha la 
UE supone que un billón de 
pesetas vaya a parar a unas pocas 
manos, y no a las gentes que 
viven en los pueblos y del cam

D E 
LERIDA

Suben los precios del maíz: El maíz registró uan ligera 
subida debido a aumento de la oferta.
Los precios de Iso cerdos cebados y de Iso lechones perma
necieron estables, a la espera de la evolución de los mer
cados en el resto de países productores de Europa.

1 PRECIOS INDICATIVOS Semana 32 (03-a<3OSto-98]

TRIGO Pts/Kgr Pago
Trigo Anza panificable.Dis.scd Líe 22,50 30 días
Trigo nnal.forr.Dip.scd. Lleida.f.p. 21,50 30 días
Trigo inglés.forraj.PE 1Q-12 Disp.s/Tarr S/C Contado
Trigo inglés.panif.PE.76Disp.s/Tarr. S/C Contado
Trigo inglés.forrajPE. 70-72.sep/dic 21,00 Contado
Trigo francés.forraj.PE 74.scd 21,50 15 días
Trigo francés.Panific/76Disp.scd Lleida 22,25 15 días
Trigo francés fonajero PE 74.Jul-Ago. sed. 21,40 15 días
Trigo francés panif.PE 76.Jul-Ago.scd.
CEBADA

21,75 15 días

CEBADA..PE.niín.64....agosto.scd.Lle
MAIZ

20,10 Contado

Nacional.........Dip.sco/Lle 24,00 30 días
Nacional.........Dip.scd/Lle 24,50 30 días
Francés.......... Dip.scd/Lle 24,60 15 días
Francés.......... oc-nov-dic 22,75 15 días
USAMar.s/Barna-Tarr/alm
SORGO

S/C Contado

Francés.......... Disp.scd.Lle S/C 15 días
USA...............Disp.s/Tarr
GLUTEN FEED

S/C Contado

-Importado.......Dip.s/Ta S/C 30 días
-1 mportado ago/sep .s/Tarr/almac. 15,45 30 días
-Importado.... oct/dic.s/Tarr/alm
MANDIOCA

16,50 30 días

-Importada.......Dip.s/Tarr/alm 17,50 Contado
-Importada..... .jul/dic s/Tarr/alm 17,75 Contado
- Importada.......ene/jun s/Tarr/alm 15,25 Contado

GUISANTE
Importado.......Dip.jul.s/Tarr/alm 23,50 Contado
Importado..Fran jul-agos.s/Tarr/alm 24,25 15 días
I mportado.......agosto.... s/Tarr/alm 23,50 Contado
Importado.. .septiem... .s/Tarr/alm 22,50 Contado
PULPA DE REMOLACHA
-Importación.... Disp.abr..s/Bar-Tar/alm 17,00 Contado
-Importación.... Ago-dic.s/Bar-Tar/alm
HARINAS

16,50 Contado

Carne (50-55%)...Dip.scd Lle 30,00 30 días
Grasa animal (10-12%) sed Lle 58,00 30 días
Grasa animal imp. UE (10-12%) 58,00 30 días
Grasa animal (3-5%) nac disp 64,00 30 días
Pescado nacional (60%)Disp.scd/Lle S/C 30 días
Pescado importac (65%)Dip.scd/Lle 112,00 30 días
Soja (44%).......Dip.Ba./Ta 28,25 30 días
Girasol int.(28%)sco.Tárrega 16,00 Contado

PORCINO
Cerdo selecto........................................ 155-156 155-156
Cerdo de Lleida.................................... 153-154 153-154
Cerdo graso ............................................ 151-152 151-152
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad2.500 2.500

INFORMACION OFRECIDA POR:

OUA RURAL

po, sino a los que residen en las 
grandes capitales e invierten en 
el campo cómo si se tratase de 
la bolsa». En este sentido aña
dió que «69 grandes propieta
rios de terrenos de olivar se lle
varán más de 4.200 millones», 
y se preguntó que cuánto se po
dría hacer en Asturias con todo 
ese dinero.

Moraleda participó ayer en 
en el recinto de la Imera de 
Cangas del Narcea en los actos 
organizados por el sindicato 
Unión de Campesinos Asturia
nos para celebrar el XIII Día del 
Campo Asturiano.
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SUPLEMENTO SEMANAL DE lA TRIBUNA DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

En una orden del Gobierno regional, sometida a consideraciones diversas

La Junta de Comunidades
aboga por 
callejón en

la "limpieza" del 
las plazas de toros

UNODELTENDIDO

En el número del pasado día 
30, LA TRIBUNA publicaba una 
interesante información sobre la 
interpretación del reglamento 
taurino, al haber sido transferi
das al Gobierno Regional las 
competencias en tono al Regla
mento de Espectáculos Taurinos. 
Ahora «La Lidia» ha tenido ac
ceso a las normas por las que la 
Consejería de Administraciones 
Públicas pretende regular la per
manencia de personas en los 
callejones de las plazas de toros 
de la región, que son como si
gue:

Artículo 1: Durante la cele
bración de los espectáculos tau
rinos sólo podrán permanecer en 
el callejón de la plaza de toros 
las personas autorizadas por el 
Delegado Provincial de la Junta 
de Comunidades de Castilla La 
Mancha.

En todo caso, con excepción 
de los lidiadores, el personal 
autorizado para permanecer en 
el callejón deberá estar ubicado 
en el correspondiente burladero.

Artículo 2: Con independen
cia de los profesionales que de
ben intervenir en el desarrollo del 
espectáculo taurino, sólo podrá 
autorizarse la permanencia en el 
callejón de la plaza de toros del 
personal auxiliar de la misma, de 
los facultativos de servicio, de 
los miembros de las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad de servi
cio y de los medios audiovisuales 
y de prensa gráfica debidamen
te acreditados.

Artículo 3: A los efectos pre
vistos en los artículos anteriores, 
los titulares de las plazas de to
ros permanentes y, en su defec
to, los empresarios de las mis
mas remitirán anualmente, antes 
de la celebración del primer fes
tejo, a la Delegación provincial

la foto son un auténtico peligro enCallejones como el que se ve en caso de que un toro salte la barrera.

■L
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de la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha la relación 
numérica del personal auxiliar de 
la plaza de toros.

En las plazas de toros no per
manentes y portátiles, la relación 
anteriormente citada deberá pre
sentarse junto con la solicitud de 
autorización del espectáculo tau
rino.

Artículo 4; Con una antela
ción mínima de inicio días a la 
celebración del festejo taurino. 

los medios de comunicación 
deberán remitir a la Delegación 
Provincial de la Junta de Comu
nidades de Castilla La Mancha 
la relación de los profesionales 
acreditados para los que se soli
cita la correspondiente autoriza
ción.

Artículo 5: Corresponde al 
Delegado gubernativo asegurar 
el cumplimiento de lo dispuesto 
en la presente orden, debiendo 
proceder, en su caso, al desalojo 

de aquellas personas que se en
cuentren en el callejón de la pla
za de toros careciendo de la pre
ceptiva autorización.

Artículo 6: Esta orden entra
rá en vigor al día siguiente de su 
publicación en el Diario Oficial 
de Castilla La Mancha.

Por nuestra parte, respetando 
el contenido de dichas normas, 
hemos de decir que nos parecen 
un tanto restrictivas, y que su
ponemos habrán de tener alga-

ñas modificaciones, ya que si se 
cumplieran en sus totalidad so
brarían muchos de los burladeros 
que proliferan en la mayoría de 
las plazas de nuestra región, em
pezando por los de las autorida
des en las plazas fijas. Espera
mos que se reconsidere el tema, 
aunque estamos de acuerdo con 
que se limite lo necesario para 
lograr que los callejones se vean 
«limpios» de quienes no tienen 
una misión que cumplir.

C
M



La Tribuna LA LIDIA Martes^ 4 de agosto de 1998 2

LA FIESTA DE AYER Y HOY

La antigua suerte 
de mancornar

FEDERICO VALERO

P
uede decirse que esa suerte es casi privativa de los vaqueros sal 
mantinos o que cuando menos superan a otras regiones españolas 
en su maestría destreza, aunque se extendió por otras zonas ga
naderas, e incluso en Hispanoamérica.

Para ejecutaría, es preciso que el vaquero lleve puesta la «mediavaca» 
que no es otra cosa, que una ancha faja de cuero endurecido que cubría 
desde las ingles hasta las axilas, que servía para proteger a los vaque
ros, que siempre la llevaban puesta.

En el campo charro, la «mediavaca», iba unida, intrínsecamente, al 
cuerpo del vaquero, que en cualquier momento podría tener necesidad 
de realizar alguna labor, por lo que esa pieza de la vestimenta resultaba 
de importancia fundamental.

Para mancornar es necesario colocarse frente al astado, citándole 
como cuando se llama a la suerte de banderillas, dejándoles llegar 
cuarteando en el instante y al costado derecho del animal, cogiendo el 
cuerno derecho con la mano del mismo lado y el izquierdo con la iz
quierda por encima del morrillo, con la intención de inmovilizarlo.

Cuando se trataba de animales fuertes o de resistencia, lo primero 
que se hacia, era acosarle con el caballo con la intención de cansarle 
y que perdiera un poco de vigor y resistencia y poder hacer con menos 
inconveniente la arriesgada faena.

Así el vaquero una ver que el toro quedaba fijo en él, hacia algún 
ruido con las palmas de las manos o algún gesto o voz para dirigir la 
embestida hacia su cuerpo y cuando el metía la cabeza para cornearlo, 
aguantaba la embestida sin otra defensa que sus brazos y la «mediavaca», 
y cogiendo por los cuernos en la forma antes descrita, cargando todo 
su peso sobre la cabeza del animal, inmediatamente giraba su cuerpo 
doblando el cuello del toro para derribarlo.

Normalmente había otro vaquero que seguía a caballo la faena y que 
servía de amparador, para hacer los quites necesarios si no salía todo 
bien y no dejar desprotegido al de a pie, y además, para echarse sobre 
el lomo y colaborar el inmovilizado que sea laque se perseguía.

Suerte recia y campera como ninguna, que tenía por finalidad rea
lizar alguna cura o labor determinada cuando todavía no se disponía de 
muecos ni de cepos, y que, en todo caso, requería una enorme fuerza, 
así como destreza y habilidad, por parte de los vaqueros, aunque bien 
es cierto que se efectuaba sobre vacas, becerros o novillos, pasi nunca 
sobre toros, dado el grave riesgo que conllevaba.

Limpiar el callejón

RAFAEL ZALDIVAR

A
plaudimos sin reservas al consejero de Admisnitraciones Públi 
cas, Antonio Pina, por la orden que limita el acceso al callejón a 
todo aquel que nada tiene que ver con el desarrollo del espectáculo 
taurino; dicha orden obliga, además, a los empresarios de las plazas a 

remitir a la Delegación Provincial de forma anual una lista donde figure 
el personal auxiliar del coso, los facultativos de servicio, los miembros de 
las fuerzas del orden y seguridad y los periodistas.
En pocas palabras: que lo tienen «crudo» aquellos que no «pintan» nada 
y que se suelen colar «de rondones» aplicando la norma de ser el «amiguete» 
del torero o el íntimo de la autoridad local. Pero no crean que el «gorrón» 
y el que va «de matute» -especia nada rara en los toros- se circunscribe 
a estos personajes citados, sino que suelen menudear también en la llama
da «clase política», sabedores por otra parte, de la popularidad que aca
rrea el que a uno le vean lanzando sonrisas a diestro y siniestro.

Hace poco lo pude comprobar personalmente en el coso de la capital 
del Turia: al acabar el tercer toro -la hora tradicional de la merienda- se 
produjo un desfile circular camino de los accesos exteriores, que ríanse 
ustedes de las colas en las Ventas en día de corrida. Entre unos y otros, 
en su afán por salir, abundaban lo tropezones, e incluso algunos se empu
jaban por conseguir la fotografía con el espada de turno; el agobio y la 
incomodidad de los auxiliadores era manifiesta, encogiéndose de hom
bros como única solución.

3^
A veces, se llega en algunas plazas, a formar casi una doble fila de burladeros, 

con el fin de dar cabida a los numerosos representantes de organismos o 
compromisos de última hora.

Bien, muy bien por parte de nuestras autoridades autonómicas que de
muestran con estas medidas tener sensibilidad y de paso evitarse posibles 
riesgos ante cualquier asomo de peligro. Seriedad, -que no viene mal a la 
fiesta- como también lo está demostrando el Ministerio del Interior que ya 
ha empezado a tomar muestras de sangre y orina a varios toros en ferias 
importantes, con objeto de hacerles pruebas antidoping; esto es, para com
probar si se les administró algún tranquilizante.

Lo cierto y verdad, es que el adicionado lleva un tiempo con la moscá 
tras la oreja... y parece que el Ministerio ha tomado cartas en el asunto, 
aunque la cosa se hará en firme la próxima temporada.Después de la acon
tecido en el «tour» de Francia, muchos taurinos tendrán que «tentarse» las 
ropas antes de intentar alguna fechoría, pues si con las astas y las vísceras 
resultaba ¿complicado? con el antidoping el control es rápido y sencillo. El 
laboratorio toxicológico de Majadahonda, tiene la palabra.

La quinta parte de la población mundial no tiene acceso al agua potable. 

MANOS UNIDAS lucha contra todo ello financiando, además de otros proyectos, excavaciones 
de pozos, canalización de aguas, regadíos, programas de reforestación, etc. 

Un Solo Mundo, Un Proyecto Común.
^^‘^*^^^”'^ Manosfe^UniUas ^^^'^^ ejecutivo: Barquillo, 38, 2.’ • 28004 Madrid • Tino: (91) 308 20 20 » Fax. 308 42 08

DONATIVOS:

Fn los principales Bancos y Cajas de Ahorro, 
en las 7.1 Delegaciones de Manos UNIDAS 

y en su Comité Ejeculiw

Deseo recibir información de Manos Unidas:

Nombre__________________________________

Dirección ________________________ __

C.P.------------ Pnx'incia___________________ _
Mano» Uníais aandsc* la publicwiCn de este ¡inuncio.
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LA FIESTA EN LA REGION

Feria de Cabanillas del Campo
Carlos CABRERA 

(Guadalajara)

El pasado 27 de julio, con 
la degustación de la popular cal
dereta compuesta de 1.200 kilos 
de carne de lidia ,concluyeron 
las fiestas de veraniegas de Ca
banillas del campo, cuyo plato 
fuerte, estuvo basado en el ciclo 
de espectáculos taurinos progra
mados por el Ayuntamiento para 
la ocasión.

Los festejos comenzaron el 
viernes día 24, con un espectá
culo de rejones compuesto de 
cuatro novillos y un eral de la 
ganadería Salmantina de «El 
Quintanar», aunque bien presen
tados no hicieron gala de su pro
cedencia Torrestrella vía Caye
tano Ordoñez. Flojos, mansos y 
escasos de movilidad, empaña
ron una tarde de voluntariosos 
rejoneadores que no encontraron 
material suficiente para el desa
rrollo del toreo a caballo.

Miguel García, en su prime
ro tan sólo pudo dibujar deste
llos de su joven madurez en esta 
disciplina al intentar hacer el 
toreo ortodoxo, colocando al 
novillo en los medios, para des
plazarse al pitón contrario cla
vando al estribo con mucha lim
pieza. La meritoria faena quedó 
reducida a una fuerte ovación tras 
el fallo repetidamente con el rejón 
de muerte.Quien si cortó oreja 
al tercero y único que lidió, fue 
su hermano menor, Manuel Gar
cía, un eral escurrido de carnes 
que apretaba hacía los adentros 

de forma peligrosa y al que sin 
llegarle mucho conseguía clavar
le limpiamente en arriesgadas 
pasadas.

Basilio Mateo con su cuadra 
de caballos prácticamente reno
vada, también se hizo con un 
apéndice en el novillo que cerraba 
plaza. Lo más destacado con este 
novillo -el de más cuajo y movi
lidad de la tarde- fue la realiza
ción de la suerte del violín en dos 
ocasiones que llegó de forma clara 
a los tendidos.

La cara y la cruz se dio el 
sábado 25 en segunda de abono. 
Festejo sin picadores donde se 
lidiaron cuatro novillos de la 
ganadería de D’ Francisca Mar
tín Tabernero de buen juego, y 
ligeramente excesiva en cuanto 
a trapío para la categoría del 
evento. Martín Quintana se eri
gió como triunfador absoluto de 
la miniferia al cortar sendas ore
jas en el tercero y al cuarto que 
tuvo que lidiar por cogida de su 
compañero de terna, Angel 
González «El Quilla». La Cogi
da se produjo cuando intentaba 
lancear por chicuelinas en su 
correspondiente quite al segun
do de la tarde, siendo éste gol
peado en su rodilla izquierda 
produciéndole una rotura de li
gamentos internos, y que según 
el Doctor Crespo Neche le man
tendrá apartado de los ruedos lo 
que resta de la temporada.

Martín Quintana de 18 de años 
pese a su bisoñez lógica de la etapa 
como novillero sin picadores, se 
mostró voluntarioso y variado en

Muletazo de "El Renco" quien estará apartado de los ruedos una temporada.

las dos faenas de idéntico corte 
en las que toco pelo. Toreo por 
ambas manos algo despegado 
pero bien en cuanto a técnica y 
conocimiento de distancias al 
tratar de conducir la embestida 
en templados muletazos a me
dia altura que conectaron rápi
damente con los tendidos. Fae
nas refrendadas con la espada lo 
que le fue agradecido por el 
público.

La decepción llegó en la últi
ma que se celebró el domingo 26, 
Novillada con picadores en las 
que el ganado dio al traste con 
un festejo considerado el más 
importante de la feria. Seis no
villos de la ganadería Hnos. 
Vergara de Alcántara (Cáceres) 
muy Bien presentados pero 
mansos y descastados que tuvie
ron tendencia a rajarse en el úl
timo tercio, y a lo que hay que

sumar la pésima labor por parte 
de los picadores. Tan sólo «El 
Renco» pudo cortar una oreja al 
cuarto de la tarde, al que espero 
con una larga cambiada de rodi
llas, mostrándose bullidor y con 
ganas de agradar con la muleta. 
Sus compañeros, Javier Esperan
za, y Alvaro Gómez nada pudie
ron hacer con este material. Aún 
así fueron aplaudidos en sus res
pectivas actuaciones.

Albaladejo de Cuende en Fiestas
Heliodoro CORDENTE 

(Cuenca)
Los próximos días 6,7 y 8 de 

agosto tendrá lugar en la locali
dad conquense de Albaladejo de 
Cuende tres festejos taurinos 
organizados por la empresa Zar
zalejos, bajo el patrocinio de la 
comisión de Festejos y por el 
Ayuntamiento de dicha pobla
ción, en honor a su patrona la 
Virgen de las Nieves.

El jueves, día 6 , habrá un 
espectáculo taurino popular con 
suelta de reses bravas, igual que 
al día siguiente. El sábado día 8 
de agosto se celebrará la novi
llada con picadores en la que se 
lidiarán cinco novillos de José 
Vázquez Fernández, de Colme
nar Viejo (Madrid).

El primero será rejoneado por 
el caballero Sergio Galán, de 
Tarancón y los cuatro restantes 
por los novilleros Julio Montes, 
de Madrid, y por Jesús Lucas «El 
Cañavate», hijo del popular y 
conocido ganadero «El Cañava
te», quien hará su presentación 
con picadores.

Los días 6 y 7 los festejos serán 
gratuitos y el día 8 habrá precios 
populares.

Curro Fuentes, ganadero 
conquense

El conocido matador con
quense de San Lorenzo de la 
Parrilla, Curro Fuentes lleva ya 
cinco años de ganadero de reses 
bravas en la dehesa de Mariana, 
Cuenca, con notable éxito. La 
ganadería está a nombre de su 
esposa Pilar Moreno Canales, y 
las reses pastan en la Dehesa de 
la Casa, perteneciente a la fun
dación de Nuestra Señora de 
Gracia del pueblo de Fuentes.

Actualmente cuenta con 50 
vacas bravas procedentes del 
campo charro de Salamanca, un 
semental, 25 machos y 25 hem
bras con su hierro.

Este año ha lidiado en Mon- 
teaguado de las Salinas, San 
Lorenzo de la Parrilla y Cuenca 
capital, en la becerrada de Santa 
Marta, todo ello con notable 
éxito.

Curro Fuentes no piensa en 

volver a los ruedos aunque tiene 
apalabrado un festival en el que 
también intervendrá el matador 
de toros Enrique Ponce con 
motivo de la inauguración de la 
plaza de toros de Mariana, Cuen
ca. El diestro de La Parrilla ayu
da a los chavales conquenses que 
quieren ser toreros con la suelta 
de vaquillas en los respectivos 
tentaderos que tienen lugar en su 
finca, y está proyectado que este 
diestro sea el director de la Es
cuela T auri na que se trata de crear 
en Cuenca.

Paco Benito en Las Ventas
El rejoneador Paco Benito, 

natural de Tarancón, al que acom
pañan en su cuadrilla como sub
alternos los también conquenses 
Leonardo Soriano «Sorianito» y 
Jesús Pardo «El Parri», vuelve a 
Las Ventas con mucha ilusión y 
espera repetir el éxito que ante
riormente tuvo.

Igualmente se espera que 
actué en la feria Cuenca aunque 
de momento no tiene nada pro
yectado. Paco Benito cuenta en

Tarancón con una peña taurina 
y con importante número de se
guidores que le apoyan, esperan
do a que llegue ser una figura en 
el mundo del rejoneo, como así 
se merece.

Becerrada de Santa María
Organizada por el gremio de 

hostelería se organizó el pasado 
día 29 una becerrada en la que 
se lidiaron reses de Curro Fuen
tes, que resultaron bravas. Los 
espadas Diego Racionero «Pis
tón», Ignacio de los Santos «El 
Chino», Pedro José Valiente, 
David de los Santos «Chiquete
te» y Abel Moset se lucieron con 
el ganado cortando todos trofeos 
y el público quedó satisfecho.

Curro Fuentes 
triunfa como 

ganadero
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NOTICIARIO BREVE

Dos corridas en la Feria de 
Alcázar de San Juan los 
días 4 y 5 de septiembre

La corrida de Feria de Pedro Muñoz, mañana

Efe-Alcázar

Dos corridas de toros, en las 
que entre otros actuarán Vicen
te Barreda, César Rincón y 
Aníbal Ruiz, serán los festejos 
programados para la Feria de 
Alcázar de San Juan, que se ce
lebrará los próximos 4 y 5 de 
septiembre. La empresa Lo
zano, arrendataria de este coso 
taurino, indicó que en la corrida 
del día4, viernes, se lidiarán toros 
de la ganadería de Alcurrucén, 
de Córdoba, para los espadas 
Vicente Barrera, Eugenio de 
Mora y el alcazareño Aníbal Ruiz,

que se presenta ante su afición 
como matador. En la segunda 
corrida, el sábado 5, los toros 
serán de Samuel Flores, de 
Albacete, para los diestros Cé
sar Rincón, Manuel Caballero y 
Aníbal Ruiz, que repite.

La empresa Simón y Fernández, con la colaboración del Ayuntamiento de Pedro Muñoz, va 
a ofrecer mañana miércoles una interesante corrida, con motivo de la feria pedroteña, a la que 
estamos seguros acudirán millares de aficionados locales y de la amplia comarca, dado lo atrac
tivo del cartel, corrida que dará comienzo a las siete menos cuarto. Están anunciados toros de 
la ganadería de Ana Romero, de Jerez de la Frontera, que pastan en la finca «La Cobatilla», 
término de Alcalá de los Gazules, en la provincia de Cádiz. En estos momentos, en la que la 
ganadería brava en España deja no poco que desear por su falta de casta, es justo señalar que 
los toros de Ana Romero son una garantía de embestir por su auténtica procedencia santacolomeña, 
por la sangre de sementales de la ganadería de Joaquín Buendía, en sus mejores épocas.

En cuanto a los espadas que se encargarán de lidiarlos, todos jóvenes, denotan el acierto de 
la empresa al conjuntar a un Finito de Córdoba, en plena recuperación de su buen hacer, al 
popular Manuel Díaz «El Cordobés», que acaba de salir a hombros en las plazas de Barcelona 
y Santander, y a nuestro joven espada el alcazareño Anibal Ruiz, que igualmente ha salido a 
hombros en la corrida de su alternativa en Ciudad Real el pasado 2 de julio y en la mas reciente 
corrida de feria de Porzuna, el pasado día 28.

Aníbal Ruiz matará seis toros en Toledo el día 15

ESCALAFON TAURINO
Javier Esperanza 
Miguel Abellán ..

Y ya que estamos haciendo referencia Anibal Ruiz hemos de agregar que el próximo día 15 
en la corrida de feria de Toledo, va a realizar una gesta no obstante su juventud, cual es la de 
encerrarse como único espada para matar seis toros de la ganadería de Joaquín Barral, de Se
villa, (procedencia Carlos Núñez-Rincón), reses que pastan en la finca «El Chaparral», término 
de las Pajanosas, y cuyo anterior propietario fue el conocido ganadero, empresario y apoderado 
José Luis Marca. Nos consta que el propio torero ha pedido al empresario de la plaza de Toledo 
Diodoro Canorea torear como único espada, consciente de salir triunfador en el empeño. Agre
gar que los dos sobresalientes, como es obligado cuando es corrida de un solo torero, serán los 
matadores de toros Pascual Mezquita y Abelardo Granada.

COTL
Alberto Ramírez

19
19
19

26
21
18

MATADORES

M. "El Cordobés" 53 113 R.C. "El Pireo" 18 39
Feo. Rivera 44 35 David Vilariño 17 30
Enrique Ponce .... 43 48 F. Pineda 16 32
José Tomás 36 46 Tomás López 16 28
R.G. "El Tato" 35 45 Samuel López 15 25
Jesulín...................... 31 32 J. Rueda "El Ruso"15 17
M. Caballero....... 30 41 Manolo Bejarano 15 16
Joselito.................... 30 22 H. de Patrocinio 14 17
Víctor Puerto 29 46 Juan Contreras 11 23
M.e de la Puebla27 43 Carnicero de IJ. 11 18
Litri............................. 27 37 José Luis Barrero, 11 18
Finito de Córdoba26

Corrida de rejones en Moral de Calatrava, el 14

Con motivo de las fiestas patronales de Moral de Calatrava la empresa O.T.D. con la cola
boración del Ayuntamiento, ha organizado uña corrida del bello arte del rejoneo, como dice la 
propaganda, en la que se lidiarán tres novillo-toros de la ganadería de Tomás Frías García, de 
Villamanrique, y otros tres de Hermanos Ortega García, de Andujar (Jaén) por tres figuras del 
rejoneo como son Curro Bedoya, Javier Buendía y Rafael Serrano, a partir de las seis y media 
de la tarde, con precios que van desde las mil pesetas para los niños, dos mil la especial de 
jubilados y tres mil la general. Auguramos un lleno en la cómoda plaza de Moral de Calatrava.

Vicente Barrera.
Ortega Cano..... 
Cristina Sánchez 
Pepín Liria.............
Ricardo Ortiz
El Fundí..................
Javier Conde.....
Antonio Ferrera..
Canales Rivera

26
26
25
24
21
20
20
19
19

36
33
32
27
33
40
31
25
32
30

Mario Coelho
Jesús Aguado..... 
David Zamorano 
Rey Vera............... 
D. López Chaves 
Víctor de ISerna. 
Víctor Janeiro

11
11
11
11
11
11
11

14
11
10
10

6
6
6

Corrida de Beneficiencia en Santander

REJONEADORES
L. Miguel Encabo 17 26 Corr, Orjs
J.P. "Él Califa" .. — 14 31 Paco Ojeda 44 64
Chamaco 22 P. H. de Mendoza41 67
César Rincón.... 13 Fermín Bohórquez40 78
Luis Feo. Esplá .. ....14 16 Andy Cartagena 39 71

Joao Moura 28 20
NOVILLEROS Antonio Domeq 26 46

Corr, Or/s, Luis Domeq........ 26 37
Javier Buendía 15 28

J.L. "El Juli"......... — 31 68 Feo. Benito 15 22
Alvaro Ortega., 26 58 Rafael Serrano 12 36
Aníbal Ruiz — 26 37 Sergio Galán 11 26
A.P. "El Renco". — 23 43 J.L.' Callejón 10 22
Miguel ÁngeG.. — 23 37 Nathelie 10 10
Álvaro Gómez. ....2,2 51 Diego Ventura 9 24
J. Antonio Iniesta 22 27 BasUio Mateo 9 14
Gil Belmonte.... ....20 40 Miguel García... ' 9 11

Recién terminada la Feria del Norte en Santander, con motivo de las fiestas de Santiago, 
ahora se anuncia en la muy cuidada plaza de Cuatro Caminos la tradicional corrida de Benefi
cencia, que patrocinad Ayuntamiento, propietario del coso, y la Diputación Regional de Cantabria. 
El cartel lo integran las espadas Manolo Sánchez, Vicente Barrera y el toledano Eugenio de 
Mora, que lidiarán seis toros de la ganadería de Manuel San Román, de Salamanca, ganadería 
que ya ha triunfado en mas de una ocasión en dicha plaza.

El cartel ha merecido la aprobación de los muchos aficionados a la Fiesta, que en la capital 
de la Montaña aumentan cada año, como lo demuestran los llenos habidos en las corridas de la 
pasada feria.

"El Juli" ante dos retos importantes

El joven novillero Julián López «El Juli», a quien hemos tenido ocasión de ver su triunfo y 
cogida en la novillada que abría la feria de Santander, tras la corrida en la que se despidió de 
aquella afición Ortega Cano, se va a enfrentar en el próximo mes de septiembre a dos impor
tantes retos en su carrera, jalonada de éxitos. Así el día 3 se va a presentar en la plaza madrileña 
de Las Ventas, como único espada, para lidiar seis novillos de las ganaderías de Victorino Martín, 
Samuel Flores, Alcurrucén, El Torreón, Las Ramblas y otro mas por decidir, para cinco días mas 
tarde, o sea el 18, tomar la alternativa en la plaza francesa de Nimes, alternativa en la que será 
padrino el torero Paco Ojeda, ahora rejoneador, y que vuelve como matador para este aconte
cimiento, aunque su propósito parece ser el de continuar como tercero de a pie en otras corridas 
de España y América. Testigo de la alternativa de «El Juli» será el también joven espada José 
Tomás, a quien tendremos ocasión de ver en la segunda corrida de la feria de Ciudad Real, 
alternando con Joselito y Víctor Puerto, en la lidia de seis toros de la ganadería de Herederos 
de José Luis Osborne.
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Dirige y coordina: Manuel López Camarena. 
Colaboran •.

Ciudad Real: "Uno del Tendido", Rafael Zaldívar y 
Federico Valero,

Cuenca: Heliodoro Cordente "Dorito".
Guadalajara: Carlos Cabrera.

Fotógrafos: Rueda, T. Fernández, Foto-Res, Díaz-Villamil.
Diseño: Santiago Guijarro y Diego Murillo.

Mejora el caballo "Cagancho"

El popular caballo «Cagancho», estrella de la cuadra del rejoneador navarro Pablo Hermoso 
de Mendoza, ha mejorado notablemente de la grave cogida que sufrió en la plaza de Valencia, 
en la corrida de rejones de la pasada Feria de Julio. Hermoso de Mendoza ha manifestado que 
su mejoraría es tan notable que pudiera reaparecer en los ruedos antes de lo previsto, ya que se 
pensaba no podría hacerlo en todo el mes de agosto. «Cagancho» ya da paseos por el campo, 
de la brida de su propietario, y aunque no se pretenda que toree hasta no estar totalmente res
tablecido, las perspectivas son muy optimistas. U d 1 T



Para Rubalcaba, las rebajas en las 
tarifas internacionales no suponen un 
beneficio para los usuarios, ya que 
éstos no suelen llamar al extranjero
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El tipo de 
fínanciación de la 
vivienda podría 
estar por debajo 
del 5 por ciento

Efe
El nuevo tipo de interés a 

aplicar en el Plan de Vivienda 
1998-2001 se conocerá en sep
tiembre, y podría ser menor al 
5,5 por ciento actual, tras fir
mar los convenios con las enti
dades financieras y las Comu
nidades Autonomás (CCAA), 
dijo ayer a EFE el director ge
neral de la Vivienda, Femado 
Nasarre.

Por lo que respecta a los 
convenios con las entidades fi
nancieras se concederá un vo
lumen en 1998 de 512.000 mi
llones de pesetas, de los que el 
50 por ciento se adjudicará 
aproximadamente a las mismas 
116 del pasado año «aunque el 
tipo de interés podría ser infe
riora! 5 por ciento ya que el 5,55 
es el vigente».

«En las ultimas semanas de 
julio se han perfilado con las 
CCAA las actuaciones de este 
nuevo Plan con el objetivo de 
impulsar su puesta en marcha», 
agregó Nasarre, «por lo que en 
el primer Consejo de Ministros 
de septiembre se fijará el nue
vo tipo de interes».

Tambien se conocerán el 
número de actuaciones a efec
tuar en cada CCAA ya que se 
cerrarán los convenios entre 
ellas y Fomento «y posterior
mente cada una concretará que 
tipo de interés elige y fijará a 
su vez el precio máximo de las 
viviendas, según establece el 
nuevo Plan.

«El nuevo Plan de Vivienda 
mejora sustancialmente las ayu
das del anterior, que ha queda
do obsoleto ante los actuales 
tipos de interes, y que se centra 
en un porcentaje del tipo de 
Ínteres que apararezca en el 
convenio frente al anterior que 
era una ayuda en base a un 
interes fijo».

Nasarre matizó que al acti
var el mecanismo de firma de 
convenios con la CCAA y con 
las entidades financieras «el 
Plan podrá estar operativo, aun
que sigue vigente el anterior, que 
tiene un grado de cumplimien
to muy favorable, ya que de los 
178.000 millones de pesetas que 
contempla ya que han ejecuta
do el 70 por ciento de los pres
tamos previstos».

Estos datos ocasionaron la 
financiación más de 35.000 vi
viendas y «que se han cumpli
do el 77 por ciento de los obje
tivos que preve el Plan actual».

El Plan 1998-2001 se apro
bó por el Consejo de ministros 
del 12 de junio de esta año y 
recoge un total de 485.000 ac
tuaciones y movilizaráunos 2,7 
billones de pesetas en créditos 
y Nasarre matizó que «el pre
supuesto de inversión del Es
tado en vivienda superará los 
100.000 millones de pesetas»^

Respecto a la nueva subida de las tárifas telefónicas

Rubalcaba:' 'Telefónica ha
ganado a los usuarios"
El secretario de Relaciones 
con los Medios del PSOE, 
Alfredo Pér^z Rubalcaba, 
dijo ayer que Telefónica ha 
ganado la batalla de las 
nuevas tarifas de teléfono a 
los usuarios, ya que, según 
manifestó, la subida de las 
mismas es "injustificada, 
injusta e injustificable".

Efe- Madrid

Pérez Rubalcaba declaró en 
una rueda de prensa que la su
bida del precio de las tarifas así 
como las de los medicamentos, 
que afectará fundamentalmen
te al ciudadano medio, se con
tradice con la «manida frase de 
España va bien». «Es injusto que 
la cuota de abono, que ha subi
do 200 pesetas, afecte de la 
misma manera a-Jos que utili
zan el teléfono por necesidad, 
como a los que lo hacen para 
hacer negocios», apuntó el se
cretario de Relaciones con los 
Medios.

Añadió que «tampoco se 
justifica el incremento de las 
llamadas a través de Internet» 
ya que esta subida «va en con
tra del desarrollo tecnológico 
español», precisó el portavoz 
socialista. Según Pérez 
Rubalcaba, se han subido los 
precios de las llamadas en las 
que Telefónica no tiene cqm-

Wall Street abrió con baja por la 

caída de los mercados asiáticos
Efe- Nueva York

La bolsa de Nueva York 
abrió ayer con una baja de un 
0,9 por ciento, arrastrada por la 
caída de los mercados asiáticos 
y el temor de los inversionistas 
a que la crisis en esa región se 
acentúe en las próximas sema
nas.

Hacia las 10:15 hora local 
(14:15 GMT), el promedio del 
Dow Jones de Industriales caía 
82,13 puntos, equivalentes a un 
0,9 por ciento y estaba en los 
8.801,16 puntos. El viernes este 
promedio perdió un 1,6 por cien
to al cerrar a 8.883,29 puntos.

El promedio del mercado 
electrónico o Nasdaq, donde 
colijan las principales empre

"1

Pérez Rubalcaba durante la rueda de prensa de ayer. EFE

potencia y no así en el mercado 
donde lidia con otros operado
res, como es en el caso de 
Retevisión. Para el secretario de 
Relaciones con los Medios las 
rebajas en las llamadas interna
cionales no suponen un bene
ficio significativo para los usua
rios, ya que puso como ejem
plo que éstos «no suelen llamar 
casi nunca a Boston o Tokio», 
pero «sí a diario a Móstoles y 
Fuenlabrada».

Por otro lado, también se 
refirió a que se ha aprovechado 

sas de ordenadores y nuevas tec
nologías, caía hoy 9,41 unida
des, equivalentes a un 0,5 por 
ciento, a 1.862,98 puntos.

El S&P500 perdía 10,15 pun
tos, o un 0,9 por ciento, a 
1.110,55 puntos, mientras que 
el índice NYSE caía 4,56 pun
tos hasta los 560,11 unidades. 
A esa hora, se negociaban 79,8 
millones de acciones, y dentro 
de los títulos negociados 761 
presentaban alzas, 1.529 bajas 
y 569 se mantenían sin varia
ciones.

Respecto al mercado de bo
nos, el del Tesoro a 30 años pre
sentaba un alza en su precio de 
0,4 puntos, y su tasa, que se mue
ve en sentido inverso al precio, 
caía hasta el 5,68 por ciento 

el cambio de las tarifas por 
pasos a la de por segundos «para 
incrementar el precio de las lla
madas».

El ministerio de Fomento 
aprobó el pasado 30 de julio el 
nuevo sistema de «reequilibrio 
tarifario», en el que se estable
ce una tarifa por segundos en 
todos los tipos de llamada. Este 
sistema también impone una 
subida de unos 75 céntimos por 
segundo en las llamadas metro
politanas de más de 160 segun
dos. 

desde el 5,71 por ciento del cie
rre del viernes.

Según los expertos, la caí
da de la bolsa se debe a la pre
ocupación respecto al futuro de 
Japón y de Asia en general.

El lunes la bolsa de Tokio 
cayó un 1,3 por ciento en su 
principal índice, el Nikkei, 
hasta los 16.165,08 puntos, y 
arrastró con ella al resto de los 
mercados de la región. Esta 
caída se debió al temor de los 
inversionistas de que el gobier
no japonés no siga intervinien
do en el mercado para apoyar 
el precio de las acciones. Esta 
baja de la bolsa también se dejó 
sentir en el precio del yen, que 
llegaba a su cotización más baja 
en siete semanas.

FIES prevé que 
la economía 
crecerá un 4,2 
por ciento en 
1999

Efe-Madrid

LaFundación para la Inves
tigación Económica y Social 
(FIES) calcula que la economía 
española crecerá un 4,2 por 
ciento en 1999, tres décimas por 
encima de la previsión hecha pú
blica por el Gobierno el pasa
do viernes.

Según Angel Laborda, direc
tor del gabinete de Coyuntura 
de esta fundación, ligada a la 
Confederación de Cajas de 
Ahorro (CECA), ese crecimien
to de la actividad el año próxi
mo se asentará en un aumento 
del consumo privado del 4,3 por 
ciento y en otro de la inversión 
del 9,7 por ciento, a la vez que 
el consumo público subirá un 
2,2 por ciento.

Todas estas cifras son supe
riores a las que maneja Econo
mía, que prevé un crecimiento 
del consumo privado del 3,9 por 
ciento, otro de la inversión del 
9,4 por ciento y del 1,2 por cien
to para el caso del consumo 
público.

Laborda explica que el con
sumo privado se verá impulsa
do en 1999 por la rebaja de las 
retenciones del IRPF, que pro
ducirá una inyección en torno 
a un punto porcentual en la renta 
bruta disponible de las familias.

Añade que, aunque es incier
to cómo se distribuirá ese au
mento de la renta disponible, 
crecerán tanto el consumo como 
el ahorro, variable esta última 
que permitirá consolidar la 
posición financiera de las fami
lias.

Para el mercado de trabajo 
FIES cree que en 1999 el em
pleo aumentará a un ritmo del 
3,3 por ciento, lo que permitirá 
reducir la tasa de paro sobre 
población activa al 16,8 por 
ciento.

También son más optimis
tas las previsiones de esta Fun
dación para el ejercicio actual, 
en el que el PIB crecerá un 3,9 
por ciento (la previsión oficial 
es del 3,7 por ciento) y el em
pleo lo hará en un 3,4 por cien
to (medio punto más de lo anun
ciado por el Gobierno).

Los peores augurios de la 
fundación se centran en los 
precios, dado que considera que, 
si bien este año se cumplirá el 
objetivo oficial de inflación (2,1 
por ciento), en 1999 la acelera
ción del consumo derivada de 
la rebaja del IRPF provocará 
tensiones en los precios, espe
cialmente de los servicios.

Además, sostiene que no es 
previsible que continúe el des
censo de los precios de las 
materias primas ni el de los ali
mentos, a lo que añade que la 
convergencia de tipos de inte
rés el 1 de enero de 1999 lleva
rá aparejado un descenso del 
precio oficial del dinero.
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Comenzó el mes
de agosto con recogida de 
beneficios

Los inversores comenzaron el mes de agosto con la reco
gida de beneficios en las bolsas españolas y con la intención de 
ganarse una plusvalía antes de marchar de vacaciones, lo. que 
propició un ambiente bajista tanto en España como en las pnnci- 
pales plazas europeas. La tónica descendiente fue la característica 
§ue dominó ayer los mercados internacionales, desde las bolsas 

e Tokio y Hong Kong, que cerraron con elevadas pérdidas, hasta 
Wall Street pasando por Europa. En la primera sesión bursátil de 
agosto, el Ibex-35 retrocedió 82’70 puntos, un O’>79,por ciento, 
para colocarse en 10.411 puntos; mientras que el Indi.ce General 
de la Bolsa de Madrid perdió 6’ 13 puntos, un 0’67 por ciento, hasta 
los 907’84 puntos. Según los operadores del mercado, el inicio de 
las vacaciones de agosto y la incertidumbre que se respira desde 
Tokio, donde el mercado aún valora con desconfianza la constitu
ción del nuevo Gobierno nipón, provocaron ayer la tendencia 
bajista.

Los inversores movieron ayer en el mercado continuo 
español 73.037 millones de pesetas, de los que Telefónica contrató 
21.749 millones sin cambios en el precio de sus títulos que 
cerraron ayer a 7.370 pesetas cada uno. Siguieron en la lista de los 
más negociados Repsol, con 6.873 millones y un retroceso del 
1,34 por ciento; y Endesa, que contrató 6.575 millones tras depre
ciarse un 1,35 por ciento. Todas las bolsas europeas cerraron con 
descensos, en el caso del mercado de acciones londinense perdió 
un 0’47 por ciento; mientras que París y Francfort registraron 
pérdidas cercanas al 2 por ciento. Las demás bolsas españolas 
también concluyeron la sesión a la bajir en el caso de Barcelona 
se situó en 749’88puntos tras ceder un 0’62 por ciento; Bilbao se 
colocó en 1.410’59 puntos con un descenso del 0’63 por ciento; 
y Valencia retrocedió un 0’71 por ciento hasta los 737’73 puntos.
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Barón de Ley
Sniace_________
El Aguila S.A.

HOY DIF%

5.450 6,24
360 4,96

1.365 3,80

HOY

Banco de Castilla 3.910 -97,70 IH^
Banco de Galicia 2.985

-89,26 ^fe

Banco Vasconia 2.000 -89,25 1
MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS

__________ Volumen_______ EfevJplas %
TEF 2.945.628 7,62 TEF 21.749.068.000 29,78
ELE 2.012.336 5,21 REP 6.873.340.000 9,41
BBV 1.954.874 5,06 ELE 6.575.251.000 9,00
BCH 1.815.356 4,70 SAN 6.338.908.000 8,68

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■bANCOS
Mapfre Vida 250 7.910 7.970 0,76 18.351 Acerinox S.A. 160 3.385 3.350 -1,03 167.223
Picking Pack 
Pryca

25 82 
2.940

81 -1 22 514.800
58.218

Amper
Asturiana del Zinc

300 3.910 3.790 -3,07 23.920
Argentaría 125 3.675 3.595 -2,18 803.639 100 2.870 -2,38 525 1.900 1.895 -0,26 60.961
Banco Andalucía 500 31.700 7.930 -74,98 50 Superdiplo, S.A. 100 3.890 3.850 -1,03 75.821 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.900 5.850 -0,85 935
Banco Atlántico 1.000 6.190 6.170 -0,32 250 Española del Zinc 500 1 17<^ 1.130 -3,42 4.352■CONSTRUCCIONBanco Bilbao-Vizcaya 90 2.850 2.860 0,35 1.954.874 Global Steel 400 514 504 -1,95 28.115

ACS 250 4.705 4.605 -2,13 78.969Banco Guipuzcoano 500 8.100 8.150 0,62 1.759 Indus. del Besós 200 724 700 -3,31 380
Agromán 100 1.330 1.350 1,50 8.816Banco Herrero 500 13.680 — ----

Metal.Duro Felguera 500 1.525 1.525 40.823
9.150 4.025 Bami S.A. 310 906 890 -1,77 28.850Banco Pastor 500 9.200 -0,54 Nicolás Correa 200 2.660 2.550 -4,14 7.097

12.150 12.290 119.248 Cementos Portland 250 5.610 5.610 190Banco Popular 125 1,15 ——
Nueva Montaña 500 179 173 -3,35 79.427

4.190 -1,87 1.514.751 Construcciones Lain 100 420 418 -0,48 106.000Banco Santander 115 4.270 Tubacex 85 421 419 -0,48 326.349
Banco Simeón 1.000 6.590 Cristalería Españ. 1.000 12.800 12.700 -0,78 3.833

Zardoya Otis 160 4.650 4.635 -0,32 14.325
Banco Vasconia 500 18.600 2.000 -89,25 3.558 Dragados 500 4.550 -2,05 129.3064.645
Banco Zaragozano 500 5.200 5.160 -0,77 41.208 Filo 100 535 540 0,93 7.182 ■ AUTOMOVIL

Banco de Castilla 5.000 170.000 3.910 -97,70 6.727 Financiera y Minera 500 2.740 — — — Citroen Hispania 1.000 19.340 — __
Banco de Galicia 500 27.800 2.985 -89,26 470 Fomen. Cons. Contr. 250 7.400 7.430 0,41 28.366 Tudor 500 2.275 2.190 -3,74 11.073
Banco de Valencia 500 4.535 4.540 0,11 2.518 Grupo Acciona 1.000 40.350 40.190 -0,40 2.466 Volkswagen 50 14.970 14.900 -0,47 340
Banesto 400 2.450 2.470 0,82 48.469 Hisalba 1.000 2.030 2.010 -0,99 2.520
Bankinter 500 5.310 5.320 0,19 111.578 Huarte 500 810 803 -0,86 40.348 ■ tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 500 13.530 3.385 -74,98 _______ 25 Inmob. Zabálburu 250 2.050 2.015 -1,71 18.642 Autopistas i 500 2.165 2.175 0,46 401.047
B.Central Hispano 250 5.690 1.845 -67,57 1.815.356 I.Urbis 500 2.015 2.010 -0,25 12.922 Autopistas Mare Nos. 970 3.050 3.005 -1,48 50.588
Commerzbank 5 5.480 5.340 -2,55 3.844 Lafarge Coppee 25 15.000 14.120 -5,87 217 Estación. Subter. 500 4.140 — — —
■ELECTRICAS Metrovacesa

Obrascón
250
100

4.120
1.510

4.095
1.500

-0,61
-0,66

29.805
18.600

Europistas 
Iberpistas

874
250

1.215
3.840

1.210
3.825

-0,41
-0,39

3.885
500Aguas de Barcelona 500 8.590 8.500 -1,05 26.422

Portl. Valderrívas 500 17.590 17.590 340 Radiotrónica 500 10.140 10.040 -0,99 50.044
Cantábrico 1.000 6.790 6.660 -1.91 6.084

-1,29Prima Inmobiliaria 1.000 1.160 1.145 24.308 Telefónica 500 7.370 7.370 2.945.628Eléc. R. Zaragoza 500 ‘ 6.420 6.350 -1,09 1.375
Sotogrande S.A. 100 529 529 28.694Endesa 200 3.330 3.285 -1,35 2.012.336
Uniland 1 000 12 600 12 600 180 ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.310 3.345 1,06 1.800
Uralita S.A. 400 1.945 1.960 0,77 184.178 Abengoa 500 4.780 4.760 -0,42 18.241

E. de Viesgo 1.250 6.000 6.000 2.604
Valenciana Cementos 200 3.920 3.895 -0,64 10.350 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.130 17.800 -1,82 11.418

Fecsa 1.000 1.420 1.420 125.456— **
Vallehermoso 500 1.780 1.735 -2,53 176.042 Dogi 100 2.700 2.700 7.465

Gas Natural SDG 500 12.180 12.160 -0,16 86.983
——

Vidrala 1.890 1.895 0,26 29.302 Grupo Anaya 500 6.070 6.150 1,32 7.761
Gas y Electricidad 1.000 11.850 17011.380 -3,97 3.621 Indo Intem. 1.000 8.500 8.400 1.960
Iberdrola 500 2.390 2.370 -0,84 960.073

-1,18
■inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6 710 6 680 -0 45 32 945

Saltos del Nansa
Sevillana
Unión Elec. Fenosa

1.500 13.500 13.500 — _______ 10 Cía. Gener. Invers. 28 134 130 -2,99 32.773 Midesa 100 3.550 3.470 -2,25 21.218
500
500

1.610
2.180

1.615 0,31 94.374 Cofir 400 2.045 2.055 0,49 181.463 Prosegur 100 2.100 2.150 2,38 63.326
2.165 -0,69 336.649 Corpor. Banesto 500 1.925 1.915 -0,52 500 Sol Meliá 100 6.800 6.650 -2,21 51.318

■ alimentación Dinamia 500 2.485 2.400 -3,42 10.314 Tele Pizza, S.A. 5 1.375 1.365 -0,73 157.990
Azucarera Ebro Agrie. 100 4.150 4.290 3,37 9.892

Faxtibex 1.000 9.500 9.500 — 402 V. Leonesa 510 2.400 2.350 -2,08 4.139
Baron de Ley 100 5.130 5.450 6,24 4.120 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 2.075 2.050 -1,20 3.431 Empr. Nac.Celulosas 750 2.760 2.735 -0.91 7.070 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 2.050 2.040 -0,49 6.304 Eiiropean Paper 500 76 76 14 ^^'^S

Compra Venta

Campofrío S.A, 500 4.490 4.355 -3,01 4.795 Iberpapel 100 2.605 2.580 -0,96 , 14.249
1 Corona Danesa 22,262 22,306
1 Corona NoruegaCia.Vinícola N.Esp. 200 7.740 7.650 -1,16 2.831 Sarríó 500 703 700 -0,43 81.208 19,945 19,98.5

El Aguila S.A. 500 1.315 1.365 3,80 24.135 Seda Barcelona 500 1.085 1.025 -5,53 154.408 1 Corona Sueca 18,959 18,997
Koipe 500 5.950 5.950 2.670 Sniace 500 343 360 4,96 223.265 1 Chelín Austríaco 12,057 12,081
OMS A Alimentación 250 1.345 1.320 -1,86 11.757 Tableros de Fibra 500 2.205 2.150 -2,49 16.683 1 Dólar Australiano 91,367 91,549
Pescanova 1.000 2.545 2.575 1,18 14.219 Tavex Algodonera 500 2.130 2.095 -1,64 42.531 1 Dólar Canadiense 100.003 100,203
Puleva-Uniasa 500 5.350 5.400 0,93 139.360 Unipapel 500 4.600 4.510 -1,96 9.273 1 Dólar USA 151,444 151,748
SOS Arana 1.000 2.185 2.220 1,60 10.342 1 Dracma Griego 0,511 0,512
Tabacalera 100 3.335 3.270 -1,95 294.096 ■ químicas Y ENERGIAS 1 Ecu 167 089 167 423
Viscofán 100 7.390 7.430 0.54 44.667 Bayer 5 7.250 7.000 -3,45 625 1 Escudo Portugal 0,829 0,831

Carburos Metálicos■ comercio Y
1.000 6.920 ——

1_ Florín Holandés 75,233 75,383O JS o U K 0 0 OA COC —
AGF U. Fénix 100 1.990 1.945 -2.26 16.199 Ercros

•J Wvz 
60 200 198

V,y 1 
-1,00

JOj
226.130

1 Franco Belga 4,114 4,122
Adolfo Domínguez 100 4.575 4.680 1 Franco Francés 25,305 25,3552,30 9.674 E. I. Aragonesas 1.220 1.240 1,64 14.992Aldeasa 200 5.780 5.800 0,35

475
1 Franco Suizo 100,828 101.03027.307 Faes 200 2.700 2.635 -2,41 25.084Azkoyen 1.000 23.800 23.800 1 Libra Esterlina 245,931—— 314 Grupo Fosforera 1.000 275 270 -1,82 33.988 246,423

Catalana Occ. 250 4.700 4.550 -3,19 30.591 1 Libra IrlandesaMiquel y Costas 500 6.800 6.800 251 213,128 213,554
Continente 100 3.935 3.855 -2,03 86.319 Repsol S.A. 500 8.220 8.110 -1,34 846.713 1 Marco Alemán 84,833 85,003
Corp. Mapfre 250 5.490 5.450 -0,73 84.752 1 Marco Finlandés 27,906 27,962
Cortefiel 50 3.460 3.420 -1,16 22.217 ■ siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,042 1,044
Finanzauto 350 2.380 2.225 -6,51 3.575 Aceralia 1.000 1.865 1.855 -0,54 172.155 100 Liras Italianas 8,597 8,61.5
| ' Si Ud.

. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros. esto ayudará a mejorar este servicio ien favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSASNACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY

■ ALIMENTACION
Naarden 1. l.(XX)

Pascual Unos 250 130,00
San Miguel
United Dutch

3.000
500

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar -------------
Alcázar 500
Asland Cata! 500
Inmb. Valenc. 500
1. Del Sur 1.000
M ax. Cent Lei sa 250
Obras y S.P.
Vías y Const.

500
1.000

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber ■g ■g

Banzano 500
Baseibar 1.000
Bolshispania
Carmosa 500
Ceivasa 500

9.160,00 -10,00
7.960,00 ----

Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000
Fiponsa
Inyerpastor
Iny.Herrero

500

500

7.342.00 12.00

Inv.Val.Americ.
1. Lealtad 500
Mobinversora 1.000

DIF.

790

'•ríedox 3 añosINDICE GENERAL (MADRID) 
970-------------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

M
 •i ‘í(

'!’ ^r

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECOMIIÍNZO EHNAL NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.

Obl.Santand 29-ÍU1-98 30-sep-98

VALOR

DIVIDENDOS
CONCEI’TO

191

BRUTO

4.250,00

NETO

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corle 266
H.Vas.Leones. 500 1.000,00 75.00
M.Tormaleo 1.000 __
Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa ----
Cobra 500
Iber. Frió 1.000
Metalogenia 500 ___ ___
Moulinex Esp 1.000 __
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 5.480,00 —

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 ---- —
Prim S.A 500

B.Santander 
Koxka
B .Zaragozano

A cuenta 
Complementario

A cuenta

17,00
126,10
55,00

12,75
94,58
41,25

31/07/98
5/08/98

10/08/98

PAGO

METALES
Ptas./Kr. Dif.

Oro Manufacturado 1.557,99 -11,85
Plata Manufacturada 36,29 -0,45
Platino 1.924,10 -19,51
Paladio 2.429,08 -160,98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Penado
Julio 97
Agosto 97
Septiembre 97

TAE (Bancos)
6,624
6.989
6.463

TAE (Cajas)
6.824
6.687
6,580

Indie. (SECA
7,625
7,750
7,625

Rent. Deuda P.
5,600
5.552
5.410

Mflxir año 
5.125 
5.211 
4.990

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

Renfila 500 ---- Noviembre 97 6.252 6,537 7,375 5,230 4,807
-------------Diciembre 97 6.196 6,328 7,250 5,167 4,623

Rentinver 1.000 3.029.00 ----Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
1 000 Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325

Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
■ NAVEGACION Y PESCA Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4.215
Fletamentos-B 1.000 940.00 -10.00 Mayo 98__________ 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Pescanova 1.000 ---- —
Transmedit. 500 ----
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra l.OOÜ —
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp,(5xigeno 1.666 —
Faes 500 ----
Gassol 500 525,00 _
Nicas 155 ----
U.Resinera 1.000 ---- —

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXI.MO MINIMO ULTIMO C/NEG.

21 Ago. 1998 10.532,00 10.420,00 10.504,00 10.342,00 10.504,00 18.531
18Sep. 1998 10.568,00 10.415,00 10.525,00 10.415,00 10.525,00 603

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
recHA ANII'.RIOR APERTURA MAXI.MO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15Sep. 98 110,55 110,74 110,56 110,72 27.727

PLAZO TIPO DIF.

A un día 5,12 0,27

A una semana 4,62 0,02

A quince días 4,47 -0,01

A un mes 4,45 0,03

A tres meses 4,34 __

A seis meses 4,24 0,02

A un año 4,13

i
i

i
N
 I g

s

E S

1 FONDOS
ULTIMO DIF. FlN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. TIN/97 ULTIMO DlF. F1N/97

Madrid Divisa FIM 1.677.37 -7,66 1.448,85 Foncaixa 2 2.871.79 0.56 2.822.94
■ dinero i Safei Europa 12.558.32 -104,56 11.794,31 ■ mixto RENTA VARIABLE

1 131 94 -9 60
Altas F.I.A.M.M 177.573.08 33.58 174.836,87 • Safei Noiteamirica 11.271.1.3 -119,00 11.564,04 BBV Inversisn 94 1.597,34 -1.76 1.440.49

1Ó.67Foncrecimiento 132.972.56 130.646.59
A.B. Dinerplus 205.604.57 14.49 202,117.23 Beta Crecimiento 22,498,02 -134.99 16.914.75
BBV Dinero 275.638.12 25.51 270.068.63

■ FONDTESORO.S
i Eurovalencia VCG 1.364,68 952.18

Fondonorte 374.88 0.79 345.48

BBV Monetario 12.192,98 1.09 11.965,35 A.C. Cuenta 190.290.72 49,70 186.599,61 Eurovalor I 601,81 4.20 463.30
Fondpostal 2.882.76 6.62 2.716.79

BEX-Diner 181.070,70 10,55 177,975,20 A.C. Deuda 1.969.49 0,60 1.926,01 Fonbolsa 42,869,94 575.80 30.797.72 Fondpostal Divisas 3.268.14 10.49 2.995.10

Bandesco Monetario 105.309,67 8.67 104.166,42 BM Fondtesoro 1.980.16 -0,13 1,911,15 Fonfomento F1M 16,128.19 49.51 14.618.89 Fonpenedes FIM 1.350.30 0.36 1.331.07

Bankpyme Fondval. 122.003,82 10.34 119.623,00 Beta Deuda Fond. 1.801.08 0,61 1.761,25 Fonpatrimonio 24,825,33 136.41 20.923.39 Fonrenta Fija FIM 17.238.80 2.78 16.835.98

Beta Dinero FIAMM 211.723,96 21.11 207.469,57 Dincrmadrid-FIAMM 188.532.48 14,35 185.058,61 Fonpenedes Mixto 1,529.36 -2.60 1.392.98 Fontesoreria________ 11.050.97 1.00 10.805.1.5

Caixa Galicia Din. 134.900.87 30,88 132.515,78
Fondeuda Ahorro 21.104.60 5,95 20,695,31

Indosuez Bolsa FIM 267.805.38 Iberahorro 2.339.57 0.15 2.292.60340.966.13-2.057.60

Cavaldiner 222.862,99 12.50 219.254,37
Fondeada Efectivo 205.214.10 14,06 201.380,67

Indosuez Universal 131.792.68 -818.73 106.667.69 Iberlion Ahorro 223.064.51 184.09 216.266.48

Cavaldiner Oro 139.602,85 11.55 136.614,87
Ibercaja Dinero II 170.882.10 12,99 167.757,8,5

Renta 4 Bolsa 2.683.78 20.969.62 18.519.91-8.74 1.899.38 Indosuez Patrimonio -26.42

Cuentafondo FIAMM 207.091,06 13.18 203.642,07
Indosuez Fondtesoro 20.837.52 19,23 20.240,61

Sant. Ren 1999 1.504.61 1.465.26 Interes Diario BCH 1.192.62 0.22 1.175.55
Diner BM FIAMM

Mapire Fondtesoro 1.873,59 0,07 1.843,37
208.094,39 14,85 204.280,23

Santander Dinero_____ 185,403,81 182,260,60 Inversabadell 2.713.46 __ 2.419.68
O 1 O AAH

— ■ renta FIJA
1.935.05 1.872,53

BBV Ahorro 1.634.99 0.89 1.593.86
MB Fondo 3 ——

Dinemavarra 183.587,23 38,13 180.634,51 ■ mixto RENTA FIJA Renta 4 Ahorro 1.752.23 1.48 1.684,08
Eurovalor III 229.520,31 19,74 225.068,25 Ahorrofondo 6.901,77 -23,98 5.949,46 BBV Bono 2001 113.941.00 25.30 109.872.06

Rural Gijón deuda 15.398.18 48.85 14.992,63BBV Fondvalencia 18.653.96 10.30 18.053.66Fondmadrid 226.110,37 18,92 222.272,73 Alhambra F.I.M. 2,299,48 -1,72 2,116,15
Santander Ahorro Z318.23 2.285,98BBV Renta 2.411.51 0.69 2.362.68 ——

Fondpostal Moneta. 260.279,86 18.70 255.959,11 BCH Mixto R.Fiia 2,360,57 1,22 2.141,49
BBV Renta 91 1.594.99 0.59 1.562.54 Sant.Ges.Ren 1.633.16 — 1.567,78

Fonpenedes FIAMM 1.241,11 0.29 1,220,11 Bandesco Divisas 16.022,96 80,89 15.005,84

Ibercaja Dinero 227.517.62 4.83 223.818,29 Beta Renta Plus______ 1.157,37 -1,50 BCH Mixto Acciones 3.018.20 -8.29 2.450.06
■ RENTA VARIABLE

Ibeicuenta 225.195.32 17.91 221.229,78 Beta Valor FIM 2.812,47 -8,02 2,337,56 BM Dinerbolsa______ 1.373.76 0.06 1.341.53
Bandesco Renta V. 28.309.35 -162.01 20,897,67

Bandesco Ahorro_____ 1.062.96 0.42 1.050.50Indosuez Oro 1 591 153 35 438 15 1 558 518 76 Foncaixa Mixto 28 1,115,88 -2,34
Bandesco R. Fija_____ 1.661.80 0.63 1.611.26 Beta Acciones 25.247.36 -157.87 17.836,34

Indosuez Tesoreris 766 435 36 50 07 261 991 23 Foncenhis, F.I.M. 1.723,17 0,20 1.625,27
Fondejecutivos 230.574,66 -805,37 189.536,14 Beta Renta F1M 2.370.71 0.82 2.312.17 Cuentafondo Bolsa 1.991.16 -8.10 1.501,71

Kutxarent 208.466.64 208.466,64
Foncaixa Bolsa 5 4.567.81 -18.26 3.372,63Ibercaja Renta_______ 2,373,43 8,82 2.137,91 Credipas deuda 1.744.95 5.24 1.686.05Santander Tesoreri 226.423.98 222.342,14

Indosuez Global 128,930,30 -132,52 122.662,81 Cuentafondo Ahorro 2.321.42 -4.03 2.043.71 Iberlion Bolsa 2.491.95 -21.95 1,829,01
Su. Sant. FIAMM 231.046.03 227.822,26

Renta 4 Internacional 1.299,03 -0,87 1,172,30 Cuentafondo Renta 1.921.35 -0.13 1.854.05 BM Garantizado 1.519.24 0.16 1.462,97

■ divisa EXTRANJERA Santander 80/20 2.466,99 __ 2.135,79 C.Catal.Prev 2.572.25 0.80 2.517.10 Beta Euro Accio. 1.316.57 -1.53

BM Dinerdivisa 1.545.14 -4,55 1.497,97 Sant.Ges.Mix 1.750,48 1.600,52 Foncaixa 11 2.185.54 0.56 2.139.43 Fonbolsa Euro 13.278.08 122.67



34 Martes, 4 de agosto de 1998

in
a

n
En los alrededores de Madroñera 
abundan los huertos y cobertizos; en 
uno de ellos se refugiaron los niños al 
hacerse de noche

Los familiares del 
cobrador del 
cupón aseguran 
no haber recibido 
citación judicial

Efe- Santiago

Los familiares de Manuel 
Piñeiro Alcalde, quien presun
tamente cobró el cupón de la 
ONCE que Juan Villasante ad
quirió en un bar un día antes de 
morir, aseguraron hoy que no 
han recibido ninguna citación 
por parte del Juzgado número 
uno de Ribeira que instruye el 
sumario.

Los herederos de Villasante 
denunciaron que el cupón que 
había adquirido su familiar en 
un bar la víspera de su falleci
miento y que resultó premiado 
con cinco millones de pesetas 
desapareció y que, posterior
mente, fue cobrado en una en
tidad bancaria.

La jueza titular del Juzgado 
número 1 de Santa Uxia de 
Ribeira, Beatriz Alvarez Casa
nova, que lleva este caso, fir
mó un exhorto para que el su
puesto cobrador del cupón y 
único imputado preste declara
ción, aunque un familiar de 
Piñeiro, que reside en el lugar 
de Calo, en la parroquia de 
Nebra, municipio de Porto do 
Son, dijo que a fecha de ayer 
no había recibido ninguna ci
tación.

La portavoz de los herede
ros de Villasante considera que 
el supuesto imputado no es el 
único autor material de la sus
tracción y acusó a dos de sus 
vecinos de la aldea de Calo de 
complicidad en los hechos, ya 
que uno ejerce como ATS en el 
centro de salud, al que fue lle
vado su familiar antes del fa
llecimiento, y el otro es emplea
do de la funeraria que se encar
gó del sepelio.

No hay pistas de 
la joven 
desaparecida el 
jueves en La 
Palma

Efe- Garafía

Los grupos de voluntarios y 
efectivos de distintas organiza
ciones que participan en la bús
queda de la joven palmera Ro
cío Castro Rodríguez se encuen
tran sin pista alguna que lleve 
al esclarecimiento de su desapa
rición, ocurrida el pasado jue
ves. Rocío Castro Rodríguez, de 
23 años, desapareció después de 
que dijera en su casa del barrio 
de Llano Negro (La Palma) que 
salía a dar un paseo por los al
rededores. En el momento de su 
desaparición vestía camiseta 
blanca, chandal deportivo y 
zapatillas deportivas. Es de baja 
estatura con pelo corto negro.

Toda la localidad de Madroñera se volcó en su búsqueda

Sanos y salvos los tres 
niños desaparecidos
Los tres niños, de 5, 7 y 9 
años, desaparecidos la no
che del domingo en la loca
lidad cacereña de 
Madroñera fueron encon
trados a las once menos 
cuarto de la mañana de ayer 
en perfecto estado de salud 
y cuando se cumplían casi 
doce horas de búsqueda por 
vecinos y otros efectivos 
desplazados a la zona.

Efe- Madroñera
Los familiares de María José, 

de 9 años, su primo Cristian, de 
5, y José Manuel, de 7 y amigo 
de ambos, comenzaron a alar
marse por su paradero hacia las 
diez de la noche del domingo, 
ante la tardanza en volver a casa 
después de haber salido a reco
ger moras.

En principio se creyó que los 
pequeños podrían haberse des
pistado en la verbena que se 
celebraba en esta población, con 
motivo de las fiestas patrona
les de Nuestra Señora de Sote
rraño. Al no encontrarlos y co
mentar algunos vecinos que los 
habían visto por el camino que 
lleva al Cerro de Cebrón, los 
familiares avisaron a la Guar
dia Civil, y desde el Ayunta
miento se pidió por megafonía 
la colaboración de los vecinos 
para buscarlos por el monte.

Diecinueve muertos en 
Egipto por el intenso calor

Efe- El Cairo

Dicienueve personas, en su 
mayoría ancianos y niños, han 
muerto en los últimos tres días 
en Egipto debido al calor, so
bre todo en el sur del país, don
de la temperatura alcanzó los 46 
grados centígrados.

Según fuentes hospitalarias, 
las rpuertes se registraron en 
distintas provincias del Alto 
Egipto, especialmente en Asiut, 
a unos 380 kilómetros al sur de 
El Cairo, donde los hospitales 
se encuentran en estado de alerta 
desde hace varios días.

Uno de los muertos es un 
diputado del Parlamento egip
cio, Husam Hashem Ozman

Los niños tuvieron en alerta a todo el pueblo. EFE

La ayuda no se hizo esperar 
y poco después casi todos los 
vecinos de esta localidad de 
poco más de 3.400 habitantes 
se volcaron en rastrear los al
rededores de la población, en la 
que abundan los pequeños huer
tos y cobertizos, pensando que 
los niños podrían haberse refu
giado en ellos al caer la noche.

Sin embargo, las horas avan
zaban sin resultado, por lo que 
también participaron en la bús
queda helicópteros. Policía Lo
cal, grupos rurales de la Guar

Kilani, que falleció en un hos
pital de Asiut, a donde fue tras
ladado poco después de haber 
llegado en coche de Minia, más 
al norte, afectado por el calor.

Los hospitales, en alerta
Decenas de personas que 

sufrieron las altas temperaturas 
tuvieron que recibir tratamien
to médico en varios hospitales 
en las provincias de Asiut, Wadi 
El-Gadid, Minia y Sohag, mien
tras que las autoridades acon
sejaron a quienes deben perma
necer al aire libre por su traba
jo que procuren hacerlo de no
che.

En El Cairo, donde la tem

dia Civil, Protección Civil y pe
rros adiestrados, entre otros 
efectivos. Al continuar sin re
sultados la búsqueda se tomó 
la decisión de reiniciar el ras
treo por zonas ya revisadas y 
donde finalmente aparecieron 
los niños, que salieron de la casa 
en la que habían pasado la noche 
al escuchar a la gente que los 
llamaba. Los niños explicaron 
que habían entrado en esta casa 
al hacerseles de noche y por te
mor a que sus familiares le re
gañasen por llegar tarde.

peratura alcanza los 38 grados, 
las autoridades no han informa
do de ningún caso de muerte, 
aunque el ministro de Sanidad, 
Ismail Salam, declaró que los 
hospitales están en alerta, y 
aconsejó a los ciudadanos que 
no se expongan al sol.

Las autoridades afirman que 
las olas de calor que se regis
tran en Egipto este verano, 
especialmente en las últimas 
dos semanas, y que tienen un 
alto porcentaje de humedad, son 
las más largas desde hace más 
de veinte años.

En el Alto Egipto se infor
mó también de la muerte de 
muchos animales por las altas 
temperaturas.

Desarticulada una 
organización de 
tráfico de drogas 
en Levante y 
Cataluña

Efe- Valencia

Agentes de la UDYCO de 
Barcelona, Valencia y de la 
Comisaría de Tortosa 
(Tarragona) desarticularon ayer 
una organización compuesta por 
nueve personas dedicadas a la 
introducción y distribución de 
hachís y cocaína y han decomi
sado 420 kilos de hachís y cua
tro kilos y cien gramos de co
caína, según fuentes policiales.

El director general de la 
Policía, Juan Cotino, explicó 
ayer en Valencia que se trata de 
una operación «importante» y 
relató que esta banda introdu
cía la droga en Valencia, Bar
celona y parte de Francia y, 
además, «utilizaba un material 
altamente sofisticado».

«Tenían una estructura im
portante para esconder la dro
ga con toda facilidad en un chalé 
de difícil acceso en Llíria (Va
lencia) «, agregó Cotino.

Organización sofisticada
Por su parte, el delegado del 

Gobierno en la Comunidad 
Valenciana, Carlos González 
Cepeda, reiteró la sofisticación 
de esta organización, a la que 
se le ha intervenido un 
intercomunicador digital «que 
nos frecuente ni habitual dado 
el coste económico que tiene».

En la operación, desarrollada 
en Amposta, Lliria y Valencia, 
se han aprehendido algo más de 
19 millones de pesetas y de 
divisas, depósitos de inversión, 
dos pistolas, una del calibre 9 
milímetros parabellum y otra 
calibre 6,35, un ordenador, una 
carabina, una escopeta, balan
zas de precisión, una maleta de 
intercomunicación, numerosas 
joyas y cuatro automóviles.

El hachís de esta organiza
ción, que operaba en toda la 
costa mediterránea, era adqui
rido en Marruecos y traslada
do por vía marítima hasta las 
costas levantinas, en concreto, 
a un chalé de Lliria (Valencia), 
donde se almacenaba y guarda
ba.

La cocaína se adquiría a otra 
organización distinta y se ocul
taba en el mismo depósito para 
después ser transportada a otros 
puntos de la zona del Delta del 
Ebro y de Barcelona, a'media- 
nos traficantes que se encarga
ban de su posterior distribución.

La primera fase de la opera
ción se inició el pasado día 31, 
cuando policías adscritos a la 
Udyco de Valencia detectaron 
en un chalé, situado en la zona 
del Regalón, en Lliria, cómo se 
cargaban unos fardos lumino
sos en una furgoneta con ma
trícula de Tarragona, mientras 
que una segunda permanecía en 
las proximidades.
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Situación de 
emergencia en 
Atenas por el 
fuego de una 
zona boscosa

Efe- Atenas

Las autoridades de Atenas 
han decretado ayer el estado de 
emergencia por un incendio 
declarado en un bosque de la 
capital griega que los bombe
ros no logran controlar debido 
a los fuertes vientos que azo
tan la zona.

Las llamas han consumido 
decenas de hectáreas de bosques 
y amenazan con quemar los 
pocos árboles que se salvaron 
del incendio registrado en Ate
nas hace dos años.

El mayor frente, de cuatro 
kilómetros, está en la zona de 
Stamata, en la parte noreste de 
Atenas, cerca del dique de la 
laguna artificial de Maratona, 
que abastece de agua a la ciu
dad, y amenaza con arrasar las 
viviendas de los barrios de 
Pendeli, Nea Makri, Agia 
Paraskevi y Vrilisia.

Las autoridades pidieron a 
los habitantes de las localida
des próximas a los incendios que 
desalojen sus viviendas por el 
peligro de que el fuego se ex
tienda, ya que la fuerza del vien
to, de más de 50 kilómetros por 
hora, dificulta el vuelo de los 
cuatro hidroaviones y el heli
cóptero encargados de sofocar 
el fuego.

Los incendios que han afec
tado la zona de la capital helena 
en los últimos 30 días están 
acabando con el poco espacio 
verde con que contaba Atenas 
y se han cobrado la vida de tres 
bomberos y un voluntario en la 
localidad de Karea, a los pies 
del monte Imito.

Autoridades de los munici
pios afectados insinuaron que 
los incendios son intencionados.

Un submarinista 
muere ahogado 
cerca del puerto 
gerundense de 
Palamós

Efe- Palamós

Un vecino de Palamós se 
ahogó el pasado sábado cuan
do practicaba submarinismo 
cerca del puerto de esta locali
dad, han informado ayer fuen
tes de los Mossos d’Esquadra.

Francisco Saavedra Rodrí
guez, de 35 años, había salido 
a practicar pesca submarina 
hacia las 15 horas y por la no
che sus familiares dieron aviso 
a los bomberos de la Generalitat 
de que no había regresado a casa.

En las tareas de búsqueda 
participaron también efectivos 
de la Guardia Civil, que locali
zaron el cadáver del desapare
cido a unos cuarenta metros del 
espigón del puerto comercial de 
Palamós. Por el momento, se 
desconocen las causas de la 
muerte del submarinista, cuyo 
cuerpo no presentaba signos de 
violencia.
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Sólo había dos mujeres en la patera interceptada. EFE

Se suceden los intentos por cruzar nuestra frontera

Interceptadas dos pateras 
con 57 inm^rantes

Efe- Algeciras

La Guardia Civil ha intercep
tado cerca de la costa de 
Algeciras dos pateras ocupadas 
por 57 inmigrantes, en una de 
las cuales fueron intervenidos 
entre cinco y diez kilos de ha
chís, informaron a Efe fuentes 
de la Guardia Civil.

Alrededor de las tres menos 
diez de'la madrugada de ayer, a 
unas seis millas de Punta Car
nero, una patrullera del Servi
cio Marítimo de la Guardia Civil 
interceptó dos embarcaciones, 
tipo patera, en la que viajaban, 
ventisiete y treinta inmigrantes, 
respectivamente, de origen 
magrebí.

En la patera ocupada por 
ventisiete inmigrantes viajaban 
dos mujeres y todos han sido

Remota esperanza de encontrar 
vivos a los mineros austríacos

Efe- Viena

La posibilidad de encontrar 
con vida a los diez mineros que 
hace diez días bajaron a la ex
plotación de Lassing, Estiria, 
son ya muy escasas al haberse 
comprobado que no están en el 
único lugar que retenía oxigeno.

Tras haber rescatado, des
pués de estar sepultado diez días, 
al joven Georg Hainzl, los equi
pos de salvamento se esforza
ron en abrirse camino hacia el 
«domo», un recinto a 130 me
tros de profundidad, donde se 

puestos a disposición de la 
Policía Nacional de Algeciras, 
que se encargará de tramitar su 
repatriación.

Los otros treinta inmigrantes 
han sido puestos a disposición 
judicial, ya que en la patera 
fueron localizados entre cinco 
y diez kilos de hachís.

Por otro lado, los 26 
inmigrantes ilegales magrebíes 
que en la madrugada de ayer han 
sido detenidos por la Guardia 
Civil en el paso fronterizo de 
La Jonquera cuando viajaban 
ocultos en un camión de matrí
cula italiana serán puestos a dis
posición de la Policía Nacional 
para que tramite su expulsión 
de España.

Según ha informado la co
mandancia de la Guardia Civil 
de Girona, la operación se lle

sospechaba que estaban los otros 
diez trabajadores.

Estos bajaron a la mina tras 
del corrimiento de tierra que 
encerró a Hainzl para rescatar
le y apuntalar las galerías.

Ausencia de personas
Los equipos han empezado 

a retirarse ayer lunes, una vez 
que los sondeos realizados ayer 
con una minúscula cámara in
dicaran la ausencia de personas. 
Aunque se ha confirmado, como 
se suponía, que quedaba aire 

vará a cabo en las próximas 
horas y los magrebíes serán 
trasladados en un convoy has
ta Ceuta, y de allí, a Marruecos 
y Argelia. Los inmigrantes, 22 
argelinos y 4 magrebíes, tienen 
edades comprendidas entre los 
16 y los 45 años y viajaban es
condidos en el semirremolque 
del camión de matrícula italia
na AZ-939-AS, que procedía del 
sur de España y se dirigía hacia 
Italia sin carga alguna.

La Guardia Civil seguía la 
pista de este camión desde hace 
días por sospechar que pudiera 
transportar inmigrantes ilega
les. Al verel control, el conduc
tor, Aniello Buccino, de 36 años, 
efectuó una brusca maniobra 
con el camión y posteriormen
te se dio a la fuga a pie por una 
zona de maleza.

para respirar.
Dos de los diez mineros se

pultados y un ingeniero, que se 
ofreció voluntariamente a co
laborar én las tareas de auxilio, 
tenían a sus esposas embaraza
das.

Georg Hainzl, uno de los 
mineros rescatados con vida en 
los pasados días de búsqueda, 
se encuentra aún en un hospital 
de la ciudad de Graz y sorpren
de su buen estado físico, pero 
se le ocultaba hasta ahora lo que 
les ocurrió a sus compañeros.

Los detenidos en el 
incendio de 
Cataluña pudieron 
causarlo para 
fastidiar

Efe- Barcelona

Uno de los dos jóvenes 
detenidos como presuntos au
tores del incendio forestal que 
arrasó 27.000 hectáreas del 
centro de Cataluña, pudo ha
ber prendido fuego con el ob
jetivo de «fastidiar a la gente» 
ya que consideraba que las 
personas que componían su 
entorno habitual no le trataban 
bien, según indicaron a Efe 
fuentes conocedoras de la in
vestigación.

Dichas fuentes agregaron 
que este joven, Josep María 
Fernández, señaló a la Guar
dia Civil que también actuó 
movido por un desengaño 
amoroso, que no llegó a preci
sar, aunque se baraja la hipó
tesis de que se trate de un re
sentimiento hacia una joven 
vecina de Castellar de N‘Hug 
con la que mantuvo relaciones 
hace unos años.

Los jóvenes reconocieron 
su culpabilidad

Este joven y el otro deteni
do, Josep Maria Puig, vecinos 
de Puig-Reig de 23 y 24 años 
de edad, respectivamente, re
conocieron ante la Guardia 
Civil ser los autores de más de 
diez incendios forestales, al
gunos de los cuales no llega
ron a prosperar.

Puig, por su parte, aseguró 
que participó en el origen de 
los incendios para acompañar 
a su amigo, aunque su inten
ción no era la de provocar un 
incendio.

Aunque los jóvenes recono
cieron ante la Guardia Civil y 
el letrado de oficio ser los 
autores del fuego de Aguilar, 
la abogada de uno de ellos, 
Anna Marginet, ha asegurado 
que su defendido, Josep Ma
ría Fernández, negó ante la juez 
de Berga, que instruye el caso, 
haber provocado ese incendio.

La titular del juzgado de 
instrucción número 2 de Berga, 
Susana Alvarez, ha decretado 
el secreto del sumario.

Los jóvenes, para los que la 
juez que instruye el caso ha 
decretado prisión incondicio
nal sin fianza y que actualmente 
se encuentran en la cárcel 
Modelo de Barcelona, acom
pañaron a la Guardia Civil a 
todos los puntos en los que 
presumiblemente prendieron 
los fuegos, incluido el de 
Aguilar de Segarra, donde se 
inició el gran incendio fores
tal de mediados del mes pasa
do que mantuvo alerta a toda 
la comunidad catalana.

Los presuntos pirómanos, 
que son considerados por sus 
vecinos como unos jóvenes 
inestables, reconocieron no 
obstante que su intención al 
prender el primer fuego en 
Aguilar no era la de provocar 
un gran incendio como el que 
finalmente se extendió por 
cuatro comarcas catalanas.
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a El escritor cree que la literatura que ha 
sobrevivido siglos «seguirá viviendo» 
el próximo, aunque asegura que nos 
esperan cambios «drásticos, radicales»

Jose Saramago redama lectores
indomesticables'' para la literatura

El escritor portugués José Saramago considera que la litera
tura necesita «lectores indomesticables» para que ella misma lo 
sea en un futuro que traerá una civilización «totalmente distinta» 
y en la que puede que la escritura y la lectura «no interesen».

Saramago hizo estas reflexiones ayer en su intervención en el 
curso de verano «Lecturas para el final del milenio» que hoy se 
inauguró en San Lorenzo de El Escorial y en el que leyó «El cuento 
de la isla desconocida», un relato que escribió para la Expo de 
Lisboa en el que plantea que «hay una isla etemamente descono
cida que somos nosotros mismos».

En la frontera del nuevo milenio, el escritor, que ha rozado 
varias veces el Premio Nobel, cree que la literatura que ha sobre
vivido siglos «seguirá viviendo» el próximo, aunque asegura que 
todas las previsiones son «falibles» y que nos esperan cambios 
«drásticos, radicales».

«Del siglo XIX al XX no ha pasado nada, pero del XX al XXI 
será una civilización totalmente distinta. Puede que en una socie
dad futura la literatura no interese», señaló Saramago quien ac
tualmente prepara una nueva novela que se titulará «La caverna» 
y que saldrá a la luz en otoño del próximo año.

A su juicio, listas como la que prepara Inglaterra sobre los 
cien mejores libros del siglo XX no tienen mucho valor porque 
«son una elección particular». «Yo no digo que «Ulises» de Joyce 
no sea el mejor libro del siglo pero es uno de los menos leídos», 
añadió para apuntar que el lector debe ser tenido más en cuenta 
en la literatura.En este mismo sentido explica que no existe tanto 
una crisis de la lectura «como de silencio del lector, que no tiene 
donde opinar». Para el escritor, la sociedad actual es «una fábrica 
de mitos» casi instantánea, que en menos de 24 horas, como en 
el caso de la muerte de Diana de Gales, ensalza a un personaje.Efe

Hollywood desea 
inmortalizar a 
Diana mediante 
dibujos animados

La industria del cine desea 
inmortalizar la imagen de la 
princesa Diana, devolviéndo
le la vida que le arrebató hace 
un año un accidente de tráfico, 
mediante la magia de los dibu
jos animados.

El proyecto ha causado una 
fuerte indignación en Londres 
y sorpresa en Hollywood, sin 
que nadie confirme o desmienta 
una idea que, dado el fervor 
popular generado por la prin
cesa muerta, causa extrañeza 
pensar que todavía no haya sido 
realizado.

Según informa la revista 
«Hollywood reporter», el pro
yecto estará dirigido al públi
co infantil y tendrá una dura
ción de 30 minutos.

Sin embargo, su trama tra
tará de temas tan adultos como 
la lucha de la princesa de Ga
les con sus desórdenes alimen
ticios así como el sentimiento 
de infelicidad que le causaba 
la vida en la casa real británi
ca. Al menos en el primer bo
ceto del guión no se hace refe
rencia al accidente de tráfico 
que le costó la vida a la 
princesa.Efe

Aznar y su esposa se dan el 
primer baño en Oropesa

El presidente del Gobierno, José Marí^a Aznar, y su espo
sa, Ana Botella, se dieron ayer su primer baño en la playa de 
Oropesa del Mar (Castellón), donde la familia pasa sus va
caciones estivales.

Sobre las 12:25 horas de ayer, el matrimonio Aznar y su 
hija, Ana María, acudieron a la playa de la urbanización «Les 
Platgetes de Bellver», situada frente de la villa en la que se 
hospedan. Antes de tomar el primer baño veraniego, que 
estaba previsto para el domingo pero fue suspendido debido 
a las intensas lluvias, el presidente del Gobierno dijo son
riente a los numerosos periodistas que se concentraban ante 
su vivienda: «vamos a bañamos sin que se entere nadie».Efe
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Imanol Arias, travestido en 
"Buenos Aires me mata"

El actor español Imanol Arias 
interpreta en el nuevo filme del 
director argentino Beda 
Docampo Feijoo, «Buenos Ai
res me mata», a la condesa 
Pavlova, un travestido decora
dor de una discoteca que reúne 
a los exponentes de la noche 
«porteña» de finales de los 90.

Pavlova se presenta en la 
noche como «la bisnieta de 
Lenin» y la decoradora de la 
discoteca «La nave», centro de 
reunión de un grupo de jóvenes 
que carga con sus conflictos.

En unas declaraciones que 
ayer publicó el diario bonaerense 
«Página 12», Docampo Feijoo 
destacad «potencial cinemato
gráfico» de los personajes de esta 
película, que se estrenará el 
próximo 13 de agosto y refleja 
aspectos del Buenos Aires de 
finales de siglo.

El director señala que le atrajo 
desarrollar «la idea universal de 
que, en una noche, tu vida pue
de cambiar», y explica que para 
elegii' al actor que debía encar
nar a la condesa Pavlova tuvo 
claro que «no quería que lo hi
ciese alguien que estuviera acos
tumbrado a travestirse».

Sostiene que lacondesaesun 
«tipo que se inventa un perso
naje en joda (en broma), pero lo 
hace basado en un conocimien
to en serio de lo que fue la his
toria rusa de principios de este 
siglo».

«Pavlova se presenta como 
la bisnieta de Lenin, pero da una 
información muy concreta, sabe 
de lo que habla. Además nadie 
sabe lo que hace de día. Incluso 
podría no ser homosexual».

agrega. El resto de los persona
jes, todos ellos actores argenti
nos, son la «manager» de una 
banda de rock que quiere triun
far a toda costa, papel que hace 
Nancy Pazos, y un joven «trepa
dor» que practica el budismo

(Fernán Mirás).
Otro de los visitantes del lo

cal de baile es un chico que cree 
en los extraterrestres (Leonardo 
Saggese) y una adolescente con 
problemas familiares (Eleonora 
Wexler).Efe
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Los 
estadounidenses 
creen que es la hora 
de decir la verdad 
en el caso Lewinsky

Los estadounidenses, inclui
dos muchos miembros del Con
greso y colaboradores cercanos 
de Clinton, creen que «es hora 
de decir la verdad» sobre el 
escandalo Lewinsky, que ha ido 
más allá de lo que nadie espera
ba.

Las encuestas indicaron el 
domingo que un 60 por ciento 
de los estadounidenses también 
lo desean, ya que no creen la ver
sión de que no pasó nada entre 
la joven y el mandatario.

Tres de cada cuatro ciudada
nos americanos opinan, además, 
que una infidelidad no debería 
costarle la presidencia a Bill 
Clinton.

Lo cierto es que el caso de 
Monica Lewinsky está afectan
do seriamente a la gestión del 
presidente de Estados Unidos, 
Bill Clinton.Efe

ENORME NOVILLADA CON PICADORES 
b Novillos-Toros de VICTOR Y MARIN (Pinos Ba¡osj DE FERNANCABALLERO 
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REINA RINCON 
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MIERCOLES 19 DE AGOSTO • 7 de la tarde
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b Bravos Toros de HROS. de JOSE LUIS OSBORNE, DE SEVILLA 
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El guardaespaldas de 
Diana pide respeto en el 
aniversario de su muerte

Trevor Rees-Jones, el guardaespaldas que sobrevivió al 
accidente en el que murió la princesa Diana de Gales, pidió 
ayer, lunes, respeto a la intimidad de las familias de las vícti
mas al aproximarse la fecha del primer aniversario de la trage
dia. La primera vez que ha hablado públicamente sobre el su
ceso, Rees-Jones indicó que tiene siempre presente que tres per
sonas murieron en el accidente, ocurrido el 31 de agosto en el 
túnel de l’Alma, en París.

«Este mes será un periodo difícil para las familias de los 
fallecidos. También lo será para mí y mi familia. Pido a todos 
que se respete nuestra intimidad y se nos permita vivir el ani
versario a nuestra manera», declaró.

El guardaespaldas, único sobreviviente de los cuatro ocu
pantes del vehículo que chocó contra uno de los pilares del túnel, 
añadió que continuará cooperando con la investigación del 
accidente que lleva a cabo el juez francés Hervé Stephan.«Pero 
quiero dejar claro que ya he contado al juez todo lo que recuer
do. En este momento no tengo intención de hablar de nuevo 
sobre el asunto hasta que la vista del caso haya concluido, si es 
que hablo», puntualizó. Rees-Jones quedó herido muy gave en 
el accidente, pasó varias semanas hospitalizado, y fue someti
do a diversas operaciones para reconstruirle la cara.El guarda
espaldas, que no fue informado de la muerte de la princesa y su 
amigo, Dodi Fayed, hasta una semana después de los falleci
mientos, padece amnesia parcial y apenas recuerda lo sucedido 
en el túnel de París.Efe

1
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Kraus ofreció su repertorio 
habitual en Gerona

El tenor canario Alfredo 
Kraus ofreció la noche del 
lunes un recital en el festival 
de Peralada en el que incluyó 
los repertorios habituales de 
su carrera, acompañado de la 
orquesta sinfónica del Gran 
Teatro del Liceo dirigida por 
Miguel Angel Gómez 
Martínez. De su repertorio in
ternacional, Kraus cantó 
«Lucia di Lammermoor» de 
Donizetti, «Martha» de 
Flotow y «Romeo et Juliet» 
de Gounod, ante cerca de dos 
mil personas. Por lo que res
peta a las piezas españolas, el 
tenor canario interpretó «Del 
cabello más sutil» y «Coplas 
de Curro Dulce» de 
Obradors.Efe

Halffter: ” Tocar música es 
transformar la realidad"

t

Torrente 
Ballester recibió 
ayer el alta 
médica

El escritor Gonzalo To
rrente Ballester recibió ayer 
el alta médica tras la evolu
ción positiva en su estado ge
neral, informaron a Efe fuen
tes médicas del Hospital Xeral 
de Vigo donde permaneció in
gresado desde el pasado 27 de 
julio. Torrente ha permaneci
do una semana ingresado en 
el Hospital vigués a causa de 
problemas respiratorios.

El escritor, de 88 años, fue 
sometido ayer a una nueva re
visión médica y su estado ge
neral es satisfactorio.Efe

El compositor Cristóbal Halffter afirmó ayer que inter
pretar música es «transformar la realidad» y que es una ma
nera de ser libre.

Halffter inauguró ayer en San Lorenzo de El Escorial el 
curso sobre «Compositores académicos», en el que partici
parán esta semana diversos músicos que pertenecen a la Real 
Academia de Bellas Artes de San Femando, como Tomás Marco, 
Carmelo Bernaola, Luis de Pablo y Antón García Abril.

En su intervención, Halffter aseguró que la música es «una 
multiplicación de magia y ciencia, de intuición y raciocinio, 
de misterio y de realismo».

Dijo que la riqueza del castellano permite hablar de «jugar ' 
y tocar» para designar al acto de interpretar música, a dife
rencia de otros idiomas, que sólo tienen un término para re
ferirse a esa actividad.

En esta línea, dijo que tocar un instrumento es una manera 
de transformar la realidad, como lo demuestra el hecho de 
que, por ejemplo, un piano es un objeto hecho de madera y 
metal, pero cuando lo toca un músico «crea un concepto de 
belleza».«En ese sentido, jugar es extraordinariamente posi
tivo y sirve para demostrar la sensibilidad del que juega y del 
que percibe el juego», apuntó Halffter.Efe
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAIVIA

Percibí

I _1_
Eclesiásticos

Hirientes

1 i
—►

Consonante
N® romano

Nombre 
mujer

N® romano
Día de ta 
semana

Nombre de 
mujer (PI)

Preposición
Símbolo 
químico

I
I

i
Extrae Guísela de 

cierta forma

Isla griega
Pronombre 
interrogativo

Desplaza
miento

Nombre 
consonante

I
Vocal Posesivo
Planta 

hortense
Vocal Matrícula de 

cocheAtrapas

Consonante

I

I I Hueso de la 
cadera (Pl)

Desposesión Anacoretas

Gritos
Calle

Municipio de 
Santander

—► Catarro •<—El primero

i I
Higienízalas

Punto 
cardinal

Porción
Onda

—► Bayadera Paguidermos I
Gamuza Dios 

germánicoExiste
Contracción Carlea

I

I Versificado
res

I
Zampo

Planeta Gracia
N” romano Extraen

Impar Altar

I

Preposición

I
Concepto

Punto 
cardinal

N° romano Matrícula de 
cocheConjunción 

latina

Rellenara 
muelas

Suspendan

1

Consonante
Hijo musa 
Calíope

Río gallego
Punto 

cardinal
Vocal

Vocal

I 1 Virtud 
teologal (PI)

Nombre de 
mujer

Completa

2

10

HORIZONTALES.-1: General espartano. Nota musical.- 2: Al revés, árbol de 
las coníferas. Plural de consonante.- 3: Amada de Acis, rival de Polifemo.- 4: 
Dulcero. Repetido, padre.- 5: Onomatopeya de la risa. Nombre de mujer. 
Cubre.- 6: Emplean. Teniente (PI).- 7; Remueve el fuego. Embrollóse.- 8: Al 
revés, labraran. Lanza o pica.- 9; Período de tiempo. Antiguo nombre de 
Irlanda. Pronombre personal.- 10: Símbolo químico. Polo positivo de un 
generador eléctrico (PI).-11: Escudos.

VERTICALES.- 1: Artículo. Abultamiento, deformidad en el pie.- 2:’Al revés, 
pronombre personal. Consumiera.- 3: Guadañó. Enfada.- 4; Acomete, embis
te. Contracción.- 5: Río de la vertiente cantábrica. Material de construcción.- 
6: Guisas de cierta forma. Argollas, aretes.- 7: Desafío. Terminación propia 
de alcoholes. Distraído.- 8: Rece. Famoso palacio de Versalles.- 9: Pelados. 
Matrícula de coche española.-10: Preposición. Envidó, jugó.-11: Cierto ani
mal. Limpiase, ordenase.
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos á dos de las letras

S Z Z V X = 20
P Y U S Q = 27
S Q R Z Y = 21
Q V Y P P = 18
Q X V P R = 26
28 19 21 19 25 = 112
Letras clave X = 8; T = 0

PENSAFORMAIMPER 
FASTULOÑAWITELA 
TLAGRISACARNEXO 
ABELISCOMOSTIYA 
DELGADORJARTOXA
ARPADIROSAGNUCO 
UMEÑNOSLAZOWITE 
REXIACONIUATEWO 
PRILADOCALIEWAN 
PLESIONADAATERZ 
OGCÜPACIONOGAXI 
ENEGROPRIETBINA 
OUREONVERDEKULT

Buscar 10 
colores

TO
CION CA MIEN

FI CI CI
TI BLE I* NO MIEN
TA DEN CO* TO LE

ARIES. Salud muy buena. Hoy 
tendrá la posibilidad de demostrar 
sus capacidades intelectuales. Su 
pareja le apoyará en todo

TALFRO. Estado gripal. No trate de 
impresionar a nadie; es mejor pasar 
desapercibido en estos momentos. 
Preste atención a los consejos de su 
familia
GÉMINIS. Pase el dia sin salir de 
casa. Se sentirá relajado y la jornada 
resultará gratificante. Es posible que 
sufra una decepción amorosa

CÁNCER. Hoy no se encontrará del 
todo bien posiblemnente por los 
excesos cometidos la noche anterior. 
Discusión familiar violenta

LEO. Salud normal. Reconocimiento 
de su trabajo por parte de sus fami
liares. No sea tan inconstante en el 
amor y tome una decisión

VIRGO. Su salud tiende a mejorar. 
Hoy tendrá la posibilidad de 
demostrar su capacidad culinaria . 
Su pareja le apoyará en todo

LIBRA. Salud buena. No se deje 
embaucar por las proposiciones de 
cierta pesona que cree su amigo. 
Optimismo en el amor

ESCORPIO. Salud muy buena. 
Jornada agotadora en las tareas 
domésticas, pero con resultados 
satisfactorios. Procure no discutir 
con su pareja
SAGITARIO. Haga una vida más 
sana y ordenada. Inquietud por la 
salud de un familiar. Con referencia 
al amor procure no ser voluble

CAPRICORNIO. Su salud sigue 
muy bien. Adáptese a las circuns
tancias y no cree problemas. Trate 
de pasar más horas con su pareja

ACUARIO. Salud excelen-te.Tiene 
muchas posibilidades de mejorar 
sus relaciones sociales. Felicidad en 
el plano sentimental

PISCIS. Salud buena. Hoy se le ofre
cerá la posibilidad de hacer una 
excursión muy agradable. Suceso 
grato en compañía de su pareja

ES* LES
REN

CIA MOS SU*
TA CI VA TE PER A

DEN FE OC* VIEN VI DES* RI
CUN LLA CIA ZA PLA

CIR* TE NE CEN DO
MEN TA FI BE* CON*

TE MEN SE
LID CUEN TE

VES*

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas 
para no repetirías, moviéndose de una casilla a la 
siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, hacia 
delante o hacia atrás, pero sin saltarse ninguna. Al 
acbar la última definición, quedarán varias casillas con 
sus sílabas correspondientes, pero que usted no habrá 
marcado, y que léidas adecuadamente darán el nombre 
de una provincia española.

1: Indumentaria, atuendo.- 2: Por consiguiente.- 3: 
Círculo.- 4: Europeos.- 5: Tienda.- 6; Filiación, ficha.- 
7: Entendimiento.- 8: Filantropía.- 9: Salvado, resca
tado.- 10:Trasladaríamosle.
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Pedja manifestó que "conozco al 
entrenador muy bien, ya que tuve 
la oportunidad de trabajar con él 
hace unos años, en el Valencia"

El montenesrino se incorporó ayer a los entrenamientos del equipo

El delantero montenegrino del Real Madrid, Pedja Mijatovic, 
declaró ayer, en la vuelta a los entrenamientos, que el 
técnico holandés, Guus Hiddink, es un buen entrenador que 
conoce muy bien el fútbol. «Creo que este año», añadió el

delantero, «además de ganar títulos, nos vamos a divertir». 
Mijatovic ha manifestado que tenía muchas ganas de volver 
a empezar y a entrenarse con sus compañeros, después de 
haber pasado unos días de asueto tras el Mundial.

Pedja Mijatovic: "Con Guiis 
Hiddink nos vamos a divertir"

Efe- Madrid

«He descansado bien duran
te 25 días. He estado con todo el 
mundo, con mis hijos, con mi 
familia y con mis amigos», ha 
dicho.

Pese a las vacaciones, el in
ternacional yugoslavo está al día 
de lo que ocurre en su equipo: 
«he hablado varias veces con mis 
compañeros, cuando ellos esta
ban en la pretemporada en Sui
za, y conozco al entrenador muy 
bien, ya que tuve la oportunidad 
de trabajar con él hace unos años, 
en el Valencia».

Respecto a los cinco títulos 
que disputará el Real Madrid esta 
temporada, Mijatovic ha dicho: 
«tenemos que ser optimistas. Son 
cinco competiciones y es muy 
difícil aguantar en todas. De las 
cinco, hay dos muy importantes 
que queremos ganar: la Liga 
española y la Liga de Campeo
nes».

El delanetro montenegrino se 
ha mostrado confiado respecto 
a su forma física: «ahora tengo 
que entrenarme apartado del 
equipo, porque ellos ya llevan 
unos días de preparación. Den
tro de dos semanas empezaré a 
entrenarme con el ritmo normal 
y a disputar los partidos amisto
sos».

«No tengo muchas dificulta
des para entrar en la buena for
ma, por lo que estaré bien para

Mijatovic, a la izquierda, durante el entrenamiento de ayer. EFE

la Supercopa», ha dicho, refirién
dose al primer título que dispu
tará el Real Madrid esta tempo
rada, frente al Chelsea inglés, el 
próximo 28 de agosto.

En cuanto a los escasos ficha-

jes del club para esta tempora
da, Mijatovic considera que «hay' 
que confiar en el equipo que ganó 
la Liga de Campeones, porque 
sería absurdo cambiar muchos 
jugadores en el equipo que cum

plió con su objetivo». «Me gus
ta conocer nueva gente, nuevos 
jugadores. Pero tampoco hay que 
fichar por fichar. Nuestra polí
tica de fichajes está bien de 
momento», ha concluido.

Iván Campo 
está satisfecho 

con sus 
compañeros

El defensa internacional del 
Real Madrid Iván Campo decla
ró ayer, en la vuelta de los entre
namientos a la Ciudad Deporti
va, tras seis días de pretemporada 
en Suiza, estar muy contento en 
su nuevo equipo, que cuenta con 
un «vestuario y un grupo huma
no muy buenos».

Iván Campo ha considerado 
«bastante divertido» el entrena
miento dirigido por el segundo 
técnico madridista, José Antonio 
Grande (debido a la ausencia del 
entrenador holandés, Guus 
Hiddink), ya que han tocado 
bastante el balón y han corrido 
poco.

El defensa madridista, que se 
ha mostrado confiado en la pre
paración que el Real Madrid está 
haciendo con vistas a la disputa 
de la Supercopa de Europa, el 28 
de agosto, frente al Chelsea in
glés, ha elogiado la forma de 
entrenar del técnico holandés: 
«corres un poquito, pero siem
pre está el balón por medio».

Lo que más ha sorprendido al 
jugador madridista en los días que 
lleva como nuevo futbolista del 
club ha sido el vestuario: «La 
gente que hay es muy buena, y 
se busca que sea como una pe
queña familia en la que todos 
vayamos para el mismo lado», 
ha dicho.

Refiriéndose al ritmo de los 
entrenamientos. Campo ha ase
gurado que «todavía no se ha 
hecho nada. Ni con el entrena
dor, ni con los defensas. Solo 
correr e intentar ponerte lo me
jor posible físicamente».

En cuanto a los cinco títulos 
que disputará el Real Madrid esta 
temporada, el defensa se los plan
tea «según como vengan. Si el 
día 28 se logra el primero, me
jor que mejor. Luego, nos pre
pararemos para la Liga».

Suspendida, tras cuatro horas la reunión, 
entre el Ajax y los hermanos De Boer

Efe- Amsterdam

Los futbolistas Ronald y 
Frank de Boer suspendieron en 
la ytarde de ayer la reunión con 
la directiva del Ajax después de 
cuatro horas de negociaciones, 
en las que no se alcanzó acuerdo 
alguno, por lo que ambas partes 
volverán a encontrarse dentro de 
unos días.

Un portavoz del Ajax de 
Amsterdam declaró a Efe que 
«hasta ahora no se ha encontra

do solución alguna porque las 
partes del conflicto no se han 
encontrado en un terreno co
mún», y la misma fuente preci
só que próximamente se celebrará 
otra reunión, aunque no dijo ni 
cuándo ni dónde se hará.

El jefe de prensa del equipo 
holandés, David Endt, que tam
bién confirmó que las negocia
ciones seguirán esta semana, 
declaró ante más de treinta pe
riodistas que no podía explicar 
«el significado que tiene el he

cho de que la reunión se haya 
interrumpido, porque ambas 
partes me pidieron no revelar el 
contenido de las negociaciones».

Los mellizos de Boer tienen 
una orden legalmente vinculante 
de volver al trabajo con el Ajax, 
dictada la semana pasada por la 
comisión de arbitraje de la Aso
ciación Nacional de Fútbol Ho
landesa (KNVB).

Ambos jugadores manifesta
ron que no se incorporarán a los 
entrenamientos del club de

Amsterdam y que se irán a jugar 
al extranjero, a pesar de que su 
contrato con el Ajax finaliza en 
el año 2004.

Los hermanos, de 27 años, 
tenían orden de presentarse hoy 
a los entrenamientos de mañana 
y tarde previstos por el Ajax, pero 
estuvieron reunidos en las ofi
cinas del club con la directiva y 
su equipo de abogados.

Frank y Ronald de Boer han 
recibido ofertas para jugar la 
próxima temporada en la liga

Los hermanos De Boer.

española y en la liga inglesa por 
parte de Real Madrid, Barcelo
na, y Arsenal.
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Mariano Gómez, no reconoce las declaraciones de la Mesa

Alcázar pedirá un nuevo 
centro de salud

Efe-Alcázar

El Ayuntamiento de Alcázar 
de San Juan solicitará al Insalud 
la construcción de otro centro 
de salud, puesto que el que existe 
actualmente en esta localidad 
es insuficiente para atender a 
una población de 26.500 habi
tantes.

Así lo decidieron todos los 
grupos políticos en el Pleno ce
lebrado ayer en Alcázar de San 
Juan, en el que quedaron pen
dientes de ser aprobados los ar
gumentos que se alegarán en la 
petición formal para solicitar 
este centro de salud, puesto que 
el Partido P opularopina que la 
moción presentada por el alcal
de socialista, José Eugenio Cas
tellanos, no está todo lo bien ar
gumentada que debiera.

1.500 personas son atendi
das en el centro

Alrededor de 1.500 personas 
al día son atendidas por un total 
de treinta y ocho profesionales 
en el actual Centro de Alcázar, 
lo que da lugar a la masificación 
de consultas, bloqueos de líneas 
telefónicas para solicitar cita 
previa y listas de espera.

El edificio está alejado del 
centro de la ciudad, carece de 
accesos adecuados y espacio 
físico para archivos, áreas ad
ministrativas e incluso consul
tas que deben ser compartidas 
algunas de ellas.

El centro de Salud cuenta con 38 profesionales.

E1 Ayuntamiento además está 
dispuesto a poner a disposición 
del INSALUD los terrenos ne
cesarios para la construcción del

El Ayuntamiento está dispuesto dar 
los terrenos necesarios para la 

construcción del nuevo edificio, 
situados' cerca de las zonas de 

expansión

nuevo edificio, que estarán si
tuados cerca de las zonas de 
expansión urbanística.

Los calzareños participaron en todas las actividades programadas.

Miles de personas 
participaron en las fíestas 
patronales de Calzada

La Tribuna

Miles de personas participa
ron en las ferias y fiestas patro
nales de Calzada de Calatrava, 
registrándose grandes éxitos de 
público en las actuaciones de 
Chalay y en la revista de varie
dades «Risas y Coplas», que 
reunió a más de ^3.500 
calzadeños cada una de las dos 
veladas, cuyas entradas eran 
gratuitas.

El público llenó el do
mingo 2, el recinto ferial del Par
que Reina Sofía para seguir la 
revista de variedades «Risas y 
coplas», en la que actuaron 
Carmen Guillén, Toni Vissiedo, 
Margot, el ballet televisivo 
«Steps» y Rumba Tres, que hi
cieron las delicias de las más 
de 3.500 personas presentes.

Parecido éxito tuvo el 
concierto de «Chalay», que 
movilizó también a miles de 
personas hasta el parque Reina

Sofía; así como las carreras de 
galgos, que esta edición estre
nó una nueva pista en La Vere
da. La novillada mixta sin pica
dores, que contó con la partici
pación de un rejoneador y los 
novilleros Juan Ruis y Martín 
Alonso, este último calzadeños, 
resultó también aceptable éxi
to, con media entrada y el triun
fo del espada local que cortó las 
dos orejas y el rabo.

El público se dejó notar 
también de forma especial en los 
concursos de cuatrolá, diana y 
de tiro al plato y a la codorniz, 
así como en las verbenas popu
lares de cada noche.

Como se recordará, San
tiago Moreno, consejero de Bien
estar social, inauguró las fies
tas en la noche del miércoles de 
la semana pasada, acompañado 
del alcalde Francisco Espinosa 
y del delegado provincial de la 
Junta, Antonio Salinas, entre 
otros delegados territoriales y 
autoridades locales.

- Quesos manchegos -—sanos de leche cruda y Denominación de Origen.
- Jamones, Cañas de lomo y Chacinas (Ibérico-Bellota) de Guijuelo y Cumbres Mayores. 
- Embutidos ahumados de ciervo, jabalí y liebre de los Reos de Europa y Cazorla.
- Anchoas de Santoña, Castro Urdiales y La Escala.
- Sobaos Pasiegos y Quesada de Cantabria.
- Dulces, Mermeladas y Compotas del Valle del Jerte y Serranía de Ronda.
- Vinos Reserva y Gran Reserva de Castilla-La Mancha
- Brandies: Luís Felipe, Casa Juana y Miguel Abad 1912.
- Conservas vegetales extras de Navarra, Rioja y Alcaudete.
- Aceites Virgen Extra (Selección).
- Licores de Frutas del Jerte. ^fl
- Wiskies Maltas Reserva y Blended Reserva.
- Pan tierno todos los días.

C/Mon fesa, 2 (s/e Pza. del Pilar) - Teíf/fax: (926) 22 49 45 
15001 CIUDXID REAL

PLAZA DE TOROS DE 
PEDRO MUÑOZ 
mpresoi SIMON Y FERNANDEZ * Colabora: EXCMO. AYUNTAMIENTO .

á

CON MOTIVO DE SU FERIA Y FIESTA 1998

MIERCOLES 
5

MONUMENTAL 
CORRIDA DE TOROS 
*** Se lidiarán *** 

6 BRAVOS TOROS 6

Dña. ANA ROMERO

OTTO 
6'45 
DE LA TARDE

1: PARA LOS MATADORES DE TOROS ) 

FINITO DE CORDOBA 

i MANUEL DIAZ 'EL CORDOBES" 

ANIBAL RUIZ
' ACOMPAÑADOS DE SUS CORRESPONDIENTES CUADRILIAS DE PICADORES Y BANDERILLEROS 
Í Venta de localidades desde el sábado, día 1 de agosto 
A en los sitios de costumbre
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ES UN MENSAJE DE
CRUZ ROJA ESPAÑOLA

La Tribuna

CUENTAS DE CARITAS DIOCESANA 
ABIERTAS PARA EL INGRESO DE 
AYUDAS DESTINADAS AL SUDAN

CAMPAÑA: 
SUDAN, MAÑANA PUEDE SER TARDE

1

W^UñicaiSir2^ 03-043-62-0030454469 a^Í ^^ :^ 
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El hidalgo en el valle

Me deja en la alternativa de callar, 
ensiniismándonie en el embrujo de la 
noche o hacer yo el gasto de la palabra La
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Firma invitada

El hidalgo en el valle

L
a noche se extiende sobre el Valle, con la ava 
ricia del verano, que le hace acumular estrellas.
El gran farol de la luna, contornea figuras, ro

cas, árboles. En sendos serijos, sentado junto al pas
tor, contemplamos la noche estrellada, que nos ofre
ce calma, belleza singular, sin par, armonía, un fres
cor acariciador y un horizonte de luces remotas, que 
nos señalan los pueblos distantes, pero tan próximos 
en el corazón.

Encuentro al pastor sabio e iletrado, con esa no
che que incita a la ensoñación, algo abanto. Le pre
gunto si tiene alguna preocupación. No tiene más pre
ocupación que nota en su zagal que está algarín. Co
sas del esfuerzo y de la juventud, le digo. Me cuenta 
que hoy he tenido buen acarradero. Y que no tiene 
ganas de alcandorear. Me deja en la alternativa de 
callar, ensimismándome en el embrujo de la noche o 
hacer yo el gasto de la palabra. Opto por esta última 
elección, pues noto en él, el deseo de escuchar, para 
beber las palabras, que tanto le gustan emocionan. 
Me dice, él, que no sabe de letras, que por la palabra 
llega al sentimiento de lo que no ve 
y no conoce. Al conocimiento de 
las cosas. Al disfrute de la vida. Ven
go, le digo, con una grata noticia; 
el Alcalde de Ciudad Real, va a crear 
un museo de Don Quijote, como re
ferencia cultural, con información 
y divulgación del Quijote y todo lo 
relacionado con él.

Se dice del río Caroni (afluente 
del Orinoco) que es rompiente, 
imparable, tenaz. Nuestro Alcalde 
es así; además de hacer transcurrir 
las obras como rios impetuosos, que 
no dañan, pero que enseñan el cris
tal de sus aguas, Gil-Ortega, com
pañero en la profesión, muestra con 
este proyecto, la galanura del pen
samiento universal, en los prototipos quijotescos y 
sanchopancitas. El sabe elegir señores acompañan
tes, en vez de aspirantes a señoritos. Para esta aven
tura, Gil-Ortega, ha debido padecer de «the lunatic 
fringe». Gil-Ortega va a ser un servidor del pasado 
en copa nueva. No encontrará Gil-Ortega, pienso, 
mezquindades políticas -las más dañinas y doloro
sas- en esa aventura. Yo le pido, como hacia mi señor 
Don Quijote, «buena ventura» a su empresa quijotesca. 
Le envió la ola humilde de unas pocas palabras ver
daderas. Y si alguien se «pica» que se rasque. Pues, 
siempre surgirá algún compañero de camino, que quiera 
hacer huevos desde la tortilla.

El pastor sabio e iletrado, me corta mi canto ante 
la mejor noticia que recibo en estos tiempos, dicién
dome que hay que prestar atención a los borujas. Y 
me dice que oyó una vez, a ese Maestro excepcional, 
que fue D. Antonio Sánchez Ramírez -felizmente vivo 
y referencia para la melodía de la vida, desde su 
EJEMPLO y MAGISTERIO-, que Don Quijote estu
vo por el Valle. Y, aquí, una vez más, el pastor me 
obliga a contarle y relatarle, las aventuras que por 
aquí vivió el Hidalgo Caballero. Las colinas, los oteros, 
los recuerdos, están ante nosotros en un oleaje infi
nito, de paisaje abierto, amplio, dilatado, del paisaje 
bello, bravío, casi salvaje, carácter del Valle, auste
ro, fecundo, que incita a la adoración contemplativa. 
Algo sutil, misterioso, se apodera de nosotros: esta
mos envueltos de un aura lechosa, que nos manda la 
luz de la luna; es como estar dispuestos a dejamos 
soñar con el Caballero, y, todo nos resulta fácil en la 
ensoñación.

Para entrar en trance, le hablo de la venta de Borondo 
donde Don Quijote fue armado caballero, allá en 
Bolaños, donde urgía llegar... porque era «una venta, 
que fue como si viera uan estrella... a los alcázares de 
su redención le encaminaba».

Poseer el espíritu de la novela es estar en posesión 

«Por el mismo 
camino que iban, 
venían hacia ellos 
gran multitud de 
lumbres, que no 

parecía sino estrellas 
que se movían»

de la trascendencia. Por ese explico al pastor sabio 
iletrado, que han surgido muchos tópicos, mentiroso 
y deformantes, en la novela más asimilada del mun
do entero. Muchos son los que le explico. Como aquel 
de tontorrones ilustrados pedantes, que dicen... «de 
cúyo nombre no quiero acordarme» porque afirman 
que es lugar del que Ben Hamete Benengeli guarda
ba mal recuerdo.

Cuando sucede que no cita un nombre concreto, 
porque quiere hacer de La Mancha entera, la tierra 
del cielo claro y el lenguaje preciso -Azorín- el ho
gar, la casa, del Hidalgo. Y, así ya, predispuestos al 
gozo, empiezo con la aventura de los carneros y ovejas, 
acaecida en Argamasilla de Calatrava: Las huestes 
del Emperador Pentapolin, del arremangado brazo 
luchan con su enemigo Alifanfarin de laTrapobana. 
Es decir, Don Quijote contra un inofensivo rebaño 
de ovejas. El pastor se ríe, se levanta y con su cayado, 
lanza al aire mandobles: se ha vuelto loco. Ya está 
sumido en la aventura.

Cuando le leo la aventura del cuerpo muerto, allá 
en Almodovar del Campo 
acaecida, se queda sobreco
gido. «Por el mismo camino 
que iban, venían hacia ellos 
gran multitud de lumbres, 
que no parecía sino estrellas 
que se movían». Oyeron que 
daban unos golpes a compás, 
con un cierto crujir de hie
rros y cadenas», pudieran 
parar a cualquier otro cora
zón que no fuera el de Don 
Quijote.

Le sereno, contándole la 
aventurado los batanes...»la 
jamás vista ni oída aventu
ra...» localizada en el térmi
no de Brazatortas. El, tras

lada el pensamiento, a la fuente de San Lorenzo. Y se 
siente feliz.

Caminaban en sabrosas plásticas Don Quijote y 
su escudero, camino de Brazatortas a la Veredilla, 
cuando surgió la aventura del Yelmo del Mambrino. 
Se desternilla de risa y comete la imprudencia de 
acordarse-de Críspulo.

Ya en el Valle, el Caballero y el escudero, viven 
la aventura de Los Galeotes: «siempre Sancho, lo he 
oído decir que el hacer bien a villanos, es echar agua 
en el mar». El pastor se queda pensativo. Y con el 
dedo vertical en la boca, me manda callar. Toma otra 
taza más del exquisito café que le traigo de 
Barrenengoa. Quedo paciente y callado, envuelto en 
las volutas de humo de mi habano, cuando me indica 
con un gesto, que siga. Y sigo con la aventura de 
Cardenio, aquí, en plena sierra, a orillas del Jándula. 
Y se remueve en el serijo, porque sigue con el con
tento en el cuerpo, del robo que Ginés de Pasamonte 
hace al asno de Sancho.

Avanza la noche y termino con el relato de la 
penitencia de Don Quijote, aquí, en Solana del Pino. 
Don Quijote es rescatado de las asperezas de estas 
tierra, que es nuestro cobijo. Y, yo, me quedo en vela, 
con el pensamiento puesto en este pastor, que ha sentido 
en esa noche, el sentido de la injusticia’, la apropia
ción de lo ajeno, la alegría sana, limpia. La identifi
cación del escenario. El impulso del recuerdo -le digo 
que debe desistir de nombrar a su asno, Ginés-. Y las 
emociones tiernas, gozosas, que dignifican el alma y 
alegran el espíritu y dan sentido a la vida.

No puedo, como final de mi desvelo, evitar con
siderar que programa de enseñanza, educación y 
cultura, supone el conocimiento detallado y explica
do de la novela inmortal. Aquí tiene el Presidente Bono, 
un motivo de asentar las transferencias, en la belleza 
y en la cultura.

Dice el libro de los libros; la del alba sería....
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Los jóvenes, grandes beneficiados del Gobiemo Aznar
MANUEL HERNANDEZ FUENTES (*)

E
n los últimos días, estamos conociendo los 
datos y resultados del trabajo realizado por 
el actual gobiemo de José María Aznar acer
ca de los distintos problemas que afectaban a nues

tros jóvenes en el año 1996, como eran el des
empleo, el servicio militar, el medio ambiente, 
la primera vivienda, etc.

Y la verdad es que estos dos años que se han 
cumplido en la gestión del gobierno del Partido 
Popular han significado un claro avance para el 
sector más joven de la sociedad. Aunque las cosas 
siempre son «dependiendo con el cristal con que 
se miren», la política empleada por el ejecutivo 
de Aznar ha sido la de hechos y palabras, y a las 
pruebas nos podemos remitir.

Socialismo, en España, ha significado que hasta 
1996, año de la feliz salida del gobierno González, 
no cumplíamos ningún requisito para la entrada 
de nuestro país en la moneda única además de 
encontramos en una penosa situación económi
ca; y en Castilla-La Mancha, el mantenemos, pése 
a la palabrería del gobierno regional, en el pe
núltimo lugar de las Comunidades Autónomas 
de España. Así, de claro.

Sin embargo, el actual gobierno popular, 
gracias a la acertada política económica del 
ministro Rato, en empleo ha conseguido dismi
nuir los niveles del paro hasta los índices del año 
1981. Los contratos indefinidos realizados al 
amparo de la Reforma Laboral se sitúan en tor
no a los 700.000. De esos contratos, 400.000 se 
han realizado con jóvenes de menos de 30 años, 
lo que supone el 60% del total.

Lejos quedan ya aquellos días de demagogia 
socialista que prometía los ochocientos mil 
puestos de trabajo, que sólo pudo ofertamos a 
los jóvenes los famosos «contratos basura», y 
que llegaron a poner al país al borde de los tres 
millones y medio de desempleados.

En lo que respecta a otro de los temas que más 
preocupaban a los jóvenes en el año 1996, el del 
servicio militar, el ejecutivo popular, ha logra
do en apenas dos años lo que los gobiernos 
González se veían incapaces de solucionar en 
casi quince, es decir, la despenalización de la 
insumisión y la salida inmediata de las cárceles 
de estas personas. Además, y por si esto no fue
ra poco, el servicio militar obligatorio dejará de 
existir hacia el año 2002, dado que se tan po
niendo las bases para contar, desde ya, con un 
verdadero ejército profesional. Por último, y para 

no perjudica temporalmente a aquellas personas que 
desean realizar la objeción de conciencia, el gobiemo 
de José María Aznar ha equiparado en nueve meses 
esta obligación a la del propio servicio militar. Otro 
logro más.

En nuestra retina quedan todavía aquellos juicios 
sumarísimos y escenas de jóvenes encadenados en 
las puertas de los gobiernos militares por negarse a 
realizar el servicio militar, y su posterior ingreso en 
prisión. Y no olvidemos los trece meses de presta
ción que debía realizar los objetores bajo el manda
to de los socialistas.

Otro de los temas por los 
que muestran más preocu
pación los jóvenes y que ha 
sido motivo de actuación 
del gobierno del Partido 
Popular es el del Medio 
Ambiente. Aparte de crear 
este ejecutivo del primer 
Ministerio de Medio Am
biente de la historia de 
España, su titular, Isabel 
Tocino, está consiguiendo 
situar a nuestro país entre 
los más respetuosos con la 
naturaleza. En nuestra co
munidad ha conseguido 
logros como la variante de 
la autovía a su paso por las 
Hoces del Gabriel, o la 
propia descatalogación de 
Anchuras como polígono 
de tiro, la reciente aproba
ción de los Planes 
Hidrológicos de Cuenca, además de la masiva cons
trucción de depuradoras de aguas residuales en los 
municipios de mas de 4000 habitantes, para 
adecuando a las directivas europeas aprobadas en 
este sentido.

Como calamitosas quedan ya las declaraciones 
de nuestro, por desgracia, presidente Bono en las 
que afirmaba «que los jóvenes de Anchuras podrían 
realizar el servicios militar en el futuro polígono de 
tiro», o las del propio Borrell que se empeñó en 
mantener el trazado de la autovía por ese paraje natural 
de las Hoces. Mejor no mirar para atrás.

Por último, otro de los problemas que afectaban 
a los jóvenes de 1996, el de la primera vivienda, 
parece que su solución va tomando cuerpo. Gracias 
a la excelente salud económica de nuestro país, que 

ha conseguido cumplir los criterios de Maastricht, 
los intereses de las hipotecas han descendido hasta 
niveles históricos, lo que ha significado un au
mento de la compra de viviendas del 11,4 % y de 
solicitud de nuevos créditos hipotecarios, que 
han ascendido hasta un 11,8 %.

Como historia del pasado permanece aquella 
«odisea» que significaba para los jóvenes el ha
cerse con su primera vivienda, o el pagar intere
ses que llegaron a alcanzar el 15%, durante los 
«magníficos» mandatos de Solchaga y Solbes.

No es necesario hablar de otros inuchos te

mas como el de la Sanidad (reducción de las listas 
de espera, construcción del Hospital de Ciudad 
Real), Universidad (aumento del presupuesto 
académico y mantenimiento de las becas para 
investigación y los mas necesitados), pensiones 
(las cuales no sólo se han mantenido sino ade
más revalorizado), etc, pero lo que es innegable 
para la juventud de hoy en día es la tristeza que 
lleva implícita el mirar para atrás, sobre todo si 
valoramos los logros que el gobierno de Aznar 
ha conseguido para nosotros, los jóvenes, que 
hace que abordemos el futuro con esperanza.

* Manuel Hernández Fuentes es 
vicesecretario de Acción Política de Nuevas 
Generaciones de Ciudad Real.

Cartas 
al Director

Los misterios de 
Anchuras

Sra. directora:

Verdaderamente, no se puede de
cir que en Anchuras falten misterios 
por resolver.

Pues resulta que el pasado día 27 
de junio tuvieron lugar aquí unos ac
tos oficiales cuyo fin era celebrar que 
el anterior día 8 de mayo, después de 

casi diez años de incertidumbre, que
dó por fin derogado por el actual Go
bierno el famoso decreto de Defensa 
del 20 de julio de 1998, llegando con 
ello la certeza de que y a no habrá Campo 
de Tiro, y a los citados actos asistió 
bastante gente de Anchuras y de fue
ra, pero, a pesar del indudable interés 
que esta celebración oficial tenía, trans
currió la misma sin la presencia de los 
que eran los más esperados en buena 
lógica: los de la autodenominada Coor
dinadora para la Defensa de Anchu
ras, el Grupo Independiente del Ayun
tamiento, el anterior alcade y demás 
portadores de banderas y estandartes 
ecologistas, pacifistas y utópicos en 
general.

La explicación a tan clamorosa 
ausencia sería tarea para los mejores 
sociólogos que hay en el mundo si no 
fuera por que, en realidad, la amenaza 
de un polígono de tiro ha venido sien

do utilizada sistemáticamente por 
aquéllos, de manera tan oportunista 
como interesada, a modo de palanca 
para intentar permanecer en el poder 
indefinidamente, pretendiendo serellos 
los únicos que podían salvamos, para 
ocupar y aprovecharse de miles de 
hectáreas de tierra ajena, para impo
ner sus arbitrarios criterios como úni
ca actitud admisible y, en definitiva, 
para hacer de Anchuras su ínsula-cor
tijo y ahora, desaparecida la excusa, 
es comprensible que aumente su des
concierto, del que es buena muestra la 
fiesta oficiosa del día 18 de julio pa
sado, que con el pretexto de celebrar 
la derogación del Decreto, haciendo 
rancho aparte como siempre y al in
fantil grito de «¡ Lo conseguimos!», les 
ha servido como acto de propaganda 
electoral a destiempo y para apuntar
se en exclusiva un tanto conseguido 
por un Gobierno al que ellos no quie

ren.

Fernando Mencía Malleiro.

„-^'''^Cartas 

al Director
Recordamos a nuestros 

lectores que para publicar las cartas 
al director es necesario que no 
excedan de los dos folios de 
extensión, a doble espacio por una 
cara, así como que estos vayan 
acompañados de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad 
del firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas que 
excedan de la extensión indicada.

Las cartas deben enviarse a 
LA TRIBUNA de Ciudad Real, C/ 
Juan II, 7 - ia planta , 13001 
CIUDAD REAL.
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El Badajoz 
negocia con los 
argentinos 
Gamboa y Pompei

Efe- Badajoz

El presidente del Badajoz, 
José Macías-Lizaso, informó 
ayer a Efe de que el responsa
ble de los asuntos deportivos del 
club, Eduardo Gamarnik, está 
en conversaciones con los ju
gadores argentinos Gamboa y 
Pompei, que la pasada tempo
rada jugaron en primera divi
sión con el Real Oviedo.

Según Macías, el defensa 
Fernando Andrés Gamboa y el 
centrocampista.Roberto Fabián 
Pompei son dos jugadores de 
mucha calidad y que interesan 
al club pacense.

El dirigente blanquinegro 
también confirmó que el argen
tino Alejandro «Mavi» 
Mancuso, que había firmado un 
contrato con el Badajoz para esta 
temporada, no vestirá definiti
vamente la camiseta del conjun
to pacense, ya que tenía firma
do un precontrato con el equi
po brasileño del Atlético 
Mineiro, con quien jugará de
finitivamente.

Asimismo, Macías anunció 
que hoy llegará a Badajoz el de
lantero argentino Mauricio 
López, que la pasada tempora
da jugó en el Quilmes, equipo 
de la primera división B de 
Argentina.

El Badajoz se presentará el 
15 de agosto ante su afición con 
un partido en El Vivero frente 
a un equipo de la primera divi
sión española, aunque José 
Macías no quiso desvelar el 
nombre ya que está en conver
saciones con varios equipos.

Denilson: "Este 
Betis tiene 
mucha calidad"

Efe- Río de Janeiro

Denilson de Oliveira, el fla
mante refuerzo brasileño del 
Real Betis, considera que su 
equipo «tiene mucha voluntad 
y personalidad» y que a pesar 
de no contar para los expertos 
entre los favoritos a conquistar 
la liga, «va a llegar muy lejos».

«Lo más importante es man
tener la confianza y montar una 
buena defensa. Si cerramos atrás 
tendremos muchas posibilida
des de hacer una campaña vic
toriosa, porque tarde o tempra
no llegarán los goles conmigo, 
el nigeriano Gheorghe Finidi o 
los españoles Alfonso y Oli», 
manifestó Denilson al diario 
deportivo «Lance».

El jugador, de 20 años, abun
dó en elogios al trato dispensa
do en sus primeros días en Se
villa por los directivos del equi
po, sus compañeros y la afición.

Agregó que todas necesida
des han sido satisfechas con 
eficiencia y que ahora espera que 
el presidente del club, Manuel 
Ruiz Lopera, cumpla su prome
sa de regalarle un automóvil 
BMW.

El primer partido será hoy contra el Chelsea inglés

El Atlético viaja a Holanda 
para un ciiadratigular

Efe- Madrid

El Atlético de Madrid via
jó ayer a primera hora hacia la 
localidad holandesa de 
Arnheim, donde a partir de hoy 
participará en un torneo cua
drangular junto al Chelsea in
glés, el Flamengo brasileño y 
el equipo local Vitesse. •

Arrigo Sacchi, que perma
neció concentrado con sus hom
bres en la localidad segoviana 
de San Rafael, dejó en Madrid 
a los internacionales Vieri y 
Chamot -últimos en incorpo
rarse a la concentración el pa
sado jueves que seguirán 
trabajanco con el preparador 
físico-, a los tocados Kiko, Geli 
y López, además de 
Bogdanovic, que todavía no ha 
decidido su futuro, junto a Rubio 
y Baraja.

El Atlético debutará en el 
cuadrangular de Arnheim hoy 
a las 18.30 horas al Chelsea in
glés, vigente campeón de la 
Recopa y rival del Real Madrid 
el próximo 28 de agosto en 
Montecarlo en el partido de la 
Supercopa de Europa.

Los rojiblancos, que consi
deran el torneo de Holanda como 
el compromiso más serio de la 
pretemporada hasta ahora, vol
verán a jugar el miércoles y 
según el resultado de mañana 
se medirán al Vitesse Arnheim 
holandés o al Flamengo de Bra
sil, que viene con Romario.

El delantero brasileño regre-

Manolo Sáiz considera que Leblanc 
no tiene inteligencia ni capacidad

Efe - Madrid

Manuel Sáiz, director depor
tivo del grupo deportivo cilista 
ONCE-Deutsche Bank, ha ca
lificado al director del Tour de 
Francia, Jean-Marie Leblanc, 
como una persona que no tiene 
palabra, personalidad, capaci
dad de diálogo y suficiente in
teligencia para dirigir una ca
rrera como el Tour de Francia.

Saiz ha hecho estas declara
ciones durante una conferencia 
de prensa a la que también asis
tió el presidente de la ONCE, 
José María Arroyo, para expli
car los acontecimientos 
sucedidos durante el Tour de 
Francia que llevaron al equipo 
ciclista a abandonar la carrera.

El director deportivo del 
equipo ONCE ha cargado la 
mayor parte de sus críticas so
bre Leblanc, del que también ha 
afirmado: «Durante algunos 
días ha utilizado técnicas terro

K
i

Oscar Mena es uno de los componentes de la expedición.

só el sábado pasado a los terre
nos de juego después de tres 
meses de inactividad y su des
carte para el Mundial de Fran
cia por decisión de Zagallo, y 
consiguió, -de vaselina-, el tanto 
definitivo de su equipo sobre el 
Coritiba (1-3) en la segunda 
jomada del campeonato brasi
leño.

El Atlético de Madrid, que 
regresará tras este cuadrangu
lar a la capital, participará des
pués en el Trofeo Teresa Herrera 
de la Coruña el 13 y el 14 de

ristas y mafiosas».
Tampoco olvidó a persona

jes como el ciclista danés Bjarne 
Riis, que «no ha tenido perso
nalidad», o al presidente de la 
Unión Ciclista Internacional, 
Hein Verbruggen, del que ha 
dicho que «no es la persona más 
adecuada para ocupar el cargo».

«Respeto la postura de los 
equipos que han acabado la 
carrera, pero ellos también tie
nen que respetamos a nosostros. 
No tenemos miedo a posibles 
represalias el año que viene. 
Ahora lo único que queremos es 
devolver el apoyo de todo el 
mundo con una gran actuación 
en la Vuelta a España», añadió.

Saiz ha declarado que su 
equipo no participará en las tres 
próximas pruebas que van a 
disputarse en tierras francesas, 
el Tour del Limousin, el Tour 
del Porvenir y la prueba de la 
Copa del Mundo París-Tours y 
ha felicitado al italiano Marco 
Pantani por su victoria: «es un 

agosto, junto al Deportivo, el 
Real Madrid y el Lazio italia
no, equipo que eliminó a los 
rojiblancos en las semifinales 
de la pasada edición de la Copa 
de la UEFA.

La intención del técnico 
Arrigo Sacchi es dejar comple
tamente cerrada la plantilla para 
la próxima temporada tras su 
regreso de Holanda por lo que, 
además de Bogdanovic, tendrá 
que hacer más descartes, ya que 
su deseo es formar el equ ipo con 
22 o 23 jugadores. 

ganador ejemplar y su victoria 
está al margen de todo este 
caso», ha dicho.

El Presidente de la ONCE, 
José María Arroyo, ha manifes
tado que a su equipo se le ha 
equiparado con narcotraficantes 
y que al médico del equipo se 
le ha privado de sus más elemen
tales derechos humanos, y ha 
negado que la retirada del equipo 
se debiera a los malos resulta
dos deportivos sino a «una cues
tión de dignidad personal».

Nuestro equipo no ha prac
ticado, ni practica, ni practica
rá cualquier forma ilegal de 
dopaje, va en contra de nuestra 
concepción del deporte como 
superación personal y como 
forma de integración».

Arroyo ha agradecido al pre
sidente del Comité Olímpico 
Internacional, Juan Antonio 
Samaranch, sus declaraciones: 
«Su actitud ha sido valiente, en 
defensa de los derechos de los 
ciclistas».

El holandés 
Patrick Kliuivert 
se quedará en el 
AC Milán

Efe- Roma

El jugador holandés Patrick 
Kliuivert permanecerá en la 
disciplina del Milán, confirmó 
ayer un portavoz del club ita
liano.

La decisión de no traspasar 
al delantero holandés se tomó 
ayer en Amsterdan tras una re
unión entre el director general 
del Milán, Ariedo Bradia, y el 
representante de Kluivert, Sigi 
Lens.

El jugador, de 22 años, ha
bía expresado hace unos días 
su deseo de permanecer en el 
club italiano a pesar de haber 
recibido varias ofertas de los 
clubes ingleses, Manchester 
United, Arsenal y Tottenham.

La decisión del Milán satis
face también el deseo del nue
vo entrenador, Alberto 
Zaccheroni, que, como decla
ró, no quería prescindir «de un 
jugador joven con una gran 
proyección y que tendría cabi
da en el equipo como tercera 
punta».

El Milán rechaza así las 
ofertas de los clubes ingleses 
dispuestos a ofrecer por el ju
gador hasta 5,5 millones, la 
máxima oferta ofrecida por el 
Arsenal, que fue rechazada, 
«por no ser económicamente 
satisfactoria», por el vicepre
sidente del club, Adriano 
Galliani.

Ranieri dice que 
"Ortega estaba 
hace mucho fuera 
del Valencia"

Efe- Valencia

Claudio Ranieri, entrenador 
italiano del Valencia, ha ma
nifestado ayer que, en su opi
nión, el delantero argentino 
Ariel Ortega ya hacía tiempo 
que estaba fuera del Valencia, 
aunque fue hace una semana 
cuando se concretó su traspa
so a la Sampdoria de Génova.

Claudio Ranieri quiso expli
car los motivos que provoca
ron el año pasado un enfrenta
miento con el internacional 
argentino.

«Se encontró con un entre
nador que él pensaba que no lo 
tenía en consideración».

«Es^un hombre que pide 
cariño cuando no juega bien, 
pero yo en aquel momento 
estaba pasando por una situa
ción difícil, con el Valencia 
situado en las últimas posicio
nes de la tabla, y no podía de
jar que él se convenciera de que 
yo lo quería», continuó.

No obstante, el técnico ro
mano aseguró que «es un buen 
chaval», y aunque reconoció 
que no se había despedido de 
él ni antes ni ahora, le deseó 
suerte en su nueva etapa en el 
conjunto italiano.

Él entrenador del Valencia 
se mostró convencido de que 
Ortega va a triunfar en Italia.
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Por un minuto no se vivió la quinta victoria del equipo español en Atenas

A pesar de la derrota el futuro 
español permanece intacto

Jorge MUNOA

75 - Estados Uni- 
dos(31+44): Hawkins (2), Oliver 
(17), Sasser (-), Wood (3), Gerard 
King (5) -cinco inicial-, Edwards 
(-), Amaya (6), Alexis (10), Garris 
(11), Jimmy King (9) y Miller (12).

73 - España (42+31): 
Rodríguez (), Herreros (27), 
Paraíso (8), Orenga (5), Dueñas 
(5) -cinco inicial-. Reyes (10), 
De Miguel (7), De la Fuente (6) 
y Azofra (-).

Arbitros: Dorizon (FRA) y 
Campos (ANG). Excluyeron por 
personales a De Miguel (m.40) 
y Orenga (m.40).

La selección de Lolo Sáinz ha 
inyectado otra dosis de vitami
nas al baloncesto español en 
Atenas, que por un minuto no 
asistió a la segunda victoria del 
equipo nacional sobre Estados 
Unidos en competición oficial, 
aunque el futuro hispano en este 
Mundial de la regeneración per
manece intacto.

La gesta del desaparecido 
Fernando Martín y los interna
cionales españoles hace dieci
séis años en Colombia’ 82 fue toda 
un realidad que se esfumó en un 
final de infarto, pero la imagen 
de este equipo crece a cada día 
que pasa y los americanos pue
den dar fe de ello.

Una rigurosa defensa sobre 
el perímetro y los hombres inte
riores, asentada en la intimida
ción de Roberto Dueñas, y una 
selección en el lanzamiento casi 
infalible (tres de cuatro en tiros 
de dos y dos de tres en triples), 
sorprendió a Estados Unidos, 
inmediatamente llamados a ca
pítulo desde el banquillo (5-12 
m.6) cuando ya habían tenido 
nueve puntos en contra (3-12).

Rudy Tomj anovich empleó el 
tiempo en ordenar una presión a 
media cancha aderezada con 
situaciones de dos contra uno

Zwikker: "Haré lo que 
pueda por el equipo"

Efe-Citoria

El pívot holandés Serge 
Zwikker, que ayer fue presen
tado como nuevo jugador del Tau 
Cerámica de Vitoria junto con 
el alero alemán Sebastian 
Maschowski, adelantó que, pese 
a no haber jugado minutos en el 
último año tras su paso por 
Houston Rockets, trabajará 
«duro» y hará «todo lo que pue
da» por el equipo.

Por su parte el germano 
Maschowski confirmó que ardía 
en deseos de salir de la Liga 
Alemana para jugar en la Euro
pa del Sur, ya que, reafirmó, «la

£1 equipo español en uno de sus momentos de ataque. EFE

sobre Nacho Rodríguez y co
menzó a mover el banco. Espa
ña no se inmutó, conservó la 
seriedad de la retaguardia y la 
claridad frente al aro enemigo 
(8-20 m.lO).

En el ecuador del periodo, 
Estados Unidos ya había senta
do a todo el cinco titular en bus
ca de soluciones que no llega
ban mientras los españoles 
abrían, lenta e inexorablemen
te, un apreciable hueco (11-23 
m.l 1) y esperaban hasta el mi
nuto trece para efectuar el pri
mer relevo -Alfonso Reyes por 
Juan Orenga-, La intensidad de 
las defensas alternativas, reque
ría oxígeno. El inicio de las rota
ciones, al margen de que los

Liga ACB de España es más 
competitiva que la de mi país de 
origen».

Zwikker, que también estu
vo acompañado por su nuevo 
entrenador, el italiano Sergio 
Scariolo, explicó las razones que 
le han movido a aceptar la ofer
ta del Tau Cerámica en perjui
cio del conjunto griego del 
Peristeri de Atenas.

«Hubo falta de comunicación 
com mis agentes cuando éstos 
trataron sobre mi posible ficha
je con el club ateniense y al salir 
la oferta del Tau Cerámica no 
me lo pensé dos veces, y al final 
preferí venir a Vitoria», expli
có el rubio jugador holandés. 

americanos también empezaban 
a mejorar los porcentajes ofen
sivos, apretaron el marcador, pero 
España seguía sin alterare! gesto, 
Alberto Herreros se erigía en 
máximo anotador y la consisten
cia de todo el bloque desembo
caba en once puntos de diferen
cia al descanso (31-42) .

La selección de Tomjanovich 
regresó a la pista dispuesta a 
vaciarse. Un par de triples de 
Jimmy Oliver cerraron un par
cial de 15-8 (46-50 m.27) y los 
hombres de Lolo Sáinz, volvie
ron a situarse en zona porque el 
problema tenía un nombre: re
bote.

La mayor presencia de los 
postes americanos en la zona y 

Zwikker, junto a Scariolo y Maschowsky. EFE

los lanzamientos exteriores em
pujaban a España, cQy a diferencia 
desapareció por primera vez en 
un triple de Kiwani Garris (59- 
59 m.33). La rápida contestación 
por parte de Herreros, De la 
Fuente y Orenga (62-66 m.36) 
también resultó neutralizada^ 
desde los 6,25 metros por Wendall 
Alexis (69-69 m.38) y cayó de
finitivamente en un lanzamiento 
libre de Miller 57 segundos an
tes de la bocina.

Orenga cometió la última 
falta sin dejar correr el reloj 
después de lospuntos de Reyes. 
Sólo la fortuna impidió que dos 
lanzamientos sobre el aro ame
ricano forzasen 5 minutos más 
para el sueño de un deporte.

Argentina 
sacrifica ante 
Lituania el 
último cartucho

Jorge MUÑOA

84 - Lituania (41+43): 
Maskoliunas (2), Lukminas 
(14), Karnisovas (11), 
Praskevicius (11), Einikis (11) 
-cinco inicial-, Pacesas (6), 
Stombergas (19), Adomaitis (4), 
Eurelius Zukauskas (2) y 
Jaskevicius (4).

75 - Argentina (33+42): 
Milanesio (2), Espil (18), De la 
Fuente (2), Nicola (9), Oberto 
(11) -cinco inicial-, Sconochini 
(9),Montecchia(l l),0sella(4), 
Wolkowiski (-), Sánchez (-) y 
Ginobili (9).

Arbitros: Rems (SLO) y Ban 
(CHN). Excluyeron por perso
nales a Montecchia (m.36), 
Sánchez (m.35) y Maskoliunas 
(m.37).

La última jornada de la se
gunda fase despejará el futuro 
de Argentina en Atenas, que ha 
añadido el nombre de Lituania 
al grupo de equipos ya clasifi
cados para las eliminatorias de 
cuartos de final, pero que man
tiene en el alero el futuro del 
combinado dirigido por Julio 
César Lamas.

El sueño que el bloque 
albiceleste tenía de superar a los 
bálticos salió por las puertas del 
pabellón Olímpico antes del 
descanso. Persistió mientras 
Argentina encontró las vías para 
responder ofensivamente a los 
hombres de Jonas Kazlauskas, 
pero desapareció inmediata
mente cuando los centímetros 
de los pívots lituanos entraron 
en acción.

Yugoslavia sufre 
su primera 
derrota ante una 
inspirada Italia

Efe- Atenas

61 - Italia (25+36): Bonora 
(6), Myers (12), Meneghim (5), 
Chiacig (3), Galanda (9) -cin
co inicial-, Basile (2), De Pol 
(2), Fucka (16), Pozzecco (0), 
Damiao (6) y Abbio (-)

60 - Yugoslavia (29+31): 
Obradovic (12), Bodiroga (10), 
Beric (6), Tomasevic (7), 
Rebraca (16) -cinco inicial-, 
Scepanovic (5), Lukovski (3), 
Djordjevic (1), Bulatovic'(-) y 
Topic (-).

Arbitros: Virovnik (ISR) y 
La Paix (DOM). Sin elimina
dos.

La selección yugoslava su
frió en la noche de ayer la pri
mera derrota en el Mundial de 
Grecia’98, en el que hasta aho
ra se había mostrado intratable, 
al caer por un punto (61-60) 
frente a Italia, que estuvo muy 
inspirada y casi siempre contro
ló el juego del rival. Los hom
bres de Zljko Obradovic se 
encontraron con un adversario 
que defendió muy bien durante 
todo el partido y que siempre 
complicó el ataque yugoslavo.
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Rafa López León tiene la intención 
de utilizar a Juan Pedro en ambos 
laterales en ataque, esperando mucho 
también de su aportación defensiva ta
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El granadino Ilesa a la ciudad con la máxima ilusión tras resolver sus problemas con el Pilotes

Juan Pedro Jiménez fue presentado, 
por fin, por el CB Ciudad Real
Por la cara que Juan Pedro 
Jiménez mostraba ayer en el 
acto oficial de su presenta
ción como nuevo jugador del 
Club Balonmano Ciudad 
Real, parece que la larga 
espera que la afición ha te
nido que padecer hasta ver 
al granadino vestido con la 
camiseta del equipo 
ciudadrealeño va a merecer 
la pena.

Dani GALLEGO

Ayer era un día feliz para el 
nuevo fichaje del CB Ciudad 
Real. Juan Pedro Jiménez mos
traba en su rostro la alegría y la 
ilusión de un principiante, y eso 
es lo más importante a la hora 
de afrontar una temporada que 
se presenta muy dura para el 
equipo de Rafa López León , 
tanto en la Liga ASOBAL como 
en la City Cup.

Para el presidente de la enti
dad, Felipe Caballero, representa 
"un gran honor el poder contar 
en Ciudad Real con un jugador 
de la categoría de Juan Pedro, 
tanto por su experiencia en la alta 
competición como por los pro
blemas que han existido para que 
hoy esté aquí entre nosotros".

"Juan Pedro", continuó el 
máximo mandatario, "es un ju
gador por el que nuestro entre
nador había puesto especial in
terés en que se incorporara, por 
lo que es un orgullo poder te
nerle aquí".

El granadino se mostró muy 
tranquilo "después de lo que he 
pasado en Vigo al respecto de 
mi carta de libertad, pues el 
gusanillo de que la cosa no se 
solucionara lo he tenido dentro 
hasta el fallo de la comisión 
mixta. Pero ahora estoy más 
relajado y con una gran ilusión 
por jugar".

Historial
Juan Pedro Jiménez Núñez 

nació en Granada hace 24 años, 
comenzó su carrera en las cate
gorías inferiores del Cajasur de 
Córdoba, para desplazarse des
pués al Juventud Alcalá, en 
Madrid, y enrolarse más tarde 
en las filas de uno de los equi
pos punteros del campeonato de 
liga, el Ademar de León, donde 
permaneció durante dos tempo
radas. Finalmente, la pasada 
temporada actuó en el Pilotes 
Posada de Vigo. Las tres últi
mas campañas participó en com
peticiones europeas.

En primer plano, Juan Pedro Jiménez, junto a Felipe Caballero, Julio Lozano y Rafa López León. RUEDA

Jiménez llega a Ciudad Real 
"en busca de metas, y con una gran 
ilusión tras los problemas de los 
últimos meses", habiéndose com
prometida con los ciudadrealeños 
para las tres próximas tempora
das.

Con el problema del lateral 
zurdo, que no llega, Juan Pedro 
recuerda que "mis dos campañas 
en León jugué muchos partidos 
en esa posición, por lo que no me 
es desconocida, pero yo lo que 
quiero es ayudar al equipo, y jugar 
en la posición que sea".

Al respecto de estas afirma
ciones, el entrenador Rafa López 
León manifestó que, "sobretodo 
las dos últimas temporadas, ha 
actuado en la posición de lateral 
derecho a un alto nivel. En un 
principio, pensábamos en que 
alternara los dos laterales en 
función de las necesidades del 
equipo, pero ahora tendremos que 
utilizarle más a menudo en el 
lateral derecho, si finalmente no 
podemos contar con el refuerzo 
que estamos esperando".

Otro de los puntos fuertes de 
la última incorporación es la 
defensa, algo que parece que 
distinguirá al equipo la próxima 

temporada. Rafa apuntó que "su 
labor será determinante tanto en 
la posición de tres como en la de 
cuatro, y será una alternativa más 
en los esquemas del equipo. 
Además, es una persona excep
cional, algo que le hará encajar 
perfectamente en la dinámica del 
grupo que estamos formando".

Lateral zurdo
El lateral zurdo es el mayor 

quebradero de cabeza para los 
dirigentes de la entidad manche
ga.

Felipe Caballero opinó al res
pecto que "este es el mismo pro
blema de todos los años. Sin 
embargo, con la incorporación de 
Juan Pedro tenemos una opción 
que antes no teníamos, por lo que 
estamos un poco más tranquilos. 
De todas maneras, seguimos en 
contacto con el representante de 
Kovalenhko, al que aun no he
mos descartado, y con la opción 
de Harris, que es la que menos 
nos gusta, pero que no podemos 
desechar".

El entrenador se manifestó en 
los mismos términos, al apuntar 
que "Kovalenhko es un jugador 

al que esperamos ansiosamente, 
por el que estamos muy intere
sados, y al que esperaremos el 
máximo tiempo posible, pero si 
es verdad que no estamos tan 
agobiados como en temporadas 
anteriores, porque podríamos 
cubrir su puesto con otros juga
dores".

Sin embargo, el club no ha 
recibido ningún plazo por parte 
de sus representantes para la po
sible llegada de Kovalenhko, por 
lo que no le queda más remedio 
que esperar acontecimientos.

También tiene bastante que 
ver la nacionalización de 
Bebeshko, que se encuentra bas
tante avanzada, pero que aun no 
es definitiva. Felipe Caballero 
matizó que "esta nacionalización 
abrirá as posibilidades de fichar 
a un extranjero, pues esperamos 
que esté jugando como español 
si no para el inicio del campeo
nato, si para los primeros parti
dos".

Presentación
Otro de los temas que aun 

no están resueltos es el del pa
trocinador del equipo para la 

próxima campaña. Caballero ma
nifestó que "lo más probable es 
que colabore con la entidad de 
nuevo Quesos García Baquero, 
pues están muy interesados en 
repetir, y nosotros quedamos muy 
satisfechos con su apoyo el año 
pasado". Mientras, el Parque Te
mático, que sonó como posible 
sponsor del equipo, colaborará 
con la entidad, pero no como pa
trocinador directo, sino con pe
queñas aportaciones.

Es posible que este tema esté 
cerrado para la presentación ofi
cial del equipo, la cual se llevará 
a cabo seguramente el jueves, a 
más tardar el viernes, para que 
sea antes del primer partido de 
pretemporada, que tendrá lugar 
el próximo sábado en 
Socuéllamos ante el BM Valla
dolid.

En dicha presentación será 
bastante complicado que compa
rezca el anhelado lateral zurdo, 
aunque en el día de hoy está pre
vista una negociación para ver si 
se cierra el tema definitivamen
te, y puede quedar cerrada la 
plantilla más competitiva que ha 
presentado el CB Ciudad Real en 
los últimos años.
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Francisco Gil Priesa conoció o ficialmente al equipo de trabajo encabezado por Manuel Navarro

El alcalde de Ciudad Real recibió a la
nueva directiva del Deportivo Manchego

Dani GALLEGO

La junta directiva del Man
chego, que preside Manuel Na
varro, continúa la búsqueda de 
una entidad que sponsorice al 
equipo la próxima temporada.

Una de las vías más compe
tentes de las que dispone es la 
oficial, representada por el Ayun
tamiento y la Diputación. Ayer 
le tocó el turno al Ayuntamien
to de Ciudad Real, y la junta fue 
recibida por Francisco Gil Orte
ga en lo que representaba la pre
sentación oficial de la directiva 
a las autoridades locales.

El alcalde se mostró en todo 
momento muy comprensivo y 
receptivo hacia la problemática 
del equipo ciudadrealeño, que 
planteó al alcalde su situación 
actual y sus planes de futuro más 
inminentes, que pasan por el 
intento de ascender a la catego
ría de plata del fútbol español, 
lo que haría, sin duda, aumentar 
el número de socios y los ingre
sos de la entidad "azul".

Pero para eso hay que hacer 
las cosas bien desde el principio, 
y eso es lo que está intentando 
llevar a cabo la junta que presi
de Navarro, pero ellos solos no 
pueden realizar una labor tan 
exigente sin la colaboración de 
la afición. En este sentido fue 
dirigido el mensaje de la maña
na, tanto por parte del Ayunta
miento como por la parte de la 
directiva, que hicieron un nue
vo llamamiento a la gente para 
que colabore con la causa del 
Manchego.

Gil Ortega redundó en "el gran 
esfuerzo que se está llevando a 
cabo por parte de la nueva direc
tiva para que el equipo no pase 
penurias económicas, pero los, 
posibles inversores no están dis
puestos a arriesgar su dinero si 
no ven que existe una masa so
cial detrás del equipo, que acu
da al campo, y que formalice su 
carnet de socio lo antes posible".

Los intentos se están encami
nando a que no sea una única 
empresa la que sponsorice al 
equipo, sino que sean varias las 
que aporten una cantidad menor, 
pero que entre todos puedan 
cubrir el presupuesto".

La idea es que el equjpo sea 
representativo de Ciudad Real, 
y para ello se están buscando 
diversas soluciones para inten
tar resolver los problemas. Una 
de las soluciones más curiosas 
que se han llegado a barajar es 
la de mantener un spónsor para 
los partidos que se disputen en 
casa, y otro para los desplaza
mientos.

De todas maneras, se sigue 
dialogando con entidades que 
quieran colaborar, y según Na
varro, "hasta el momento esta
mos teniendo bastante suerte en 
las gestiones que realizamos, 
pues nos están escuchando, que

El alcalde, junto a la directiva del Manchego, poco antes de comenzar la reunión.

ya es un paso importante, y la 
publicidad de las vallas va por 
buen camino".

Una de las gestiones que ya 
está más avanzada es con la com
pañía del Ave, para que realice 
un descuento en los billetes del 
tren para los desplazamientos, 
teniendo en cuenta que muchos 
serán este año hacia el sur.

De momento, el Ayuntamien
to se hace cargo, además de la 
subvención directa al equipo, de 
otra partida importante del pre
supuesto, como es la de mante
nimiento de las instalaciones del 
Príncipe Juan Carlos, que puede 
alcanzarunos 12-14millonesde 
pesetas al final de temporada.

Jugadores

En cuanto a otros temas, ya 
estrictamente deportivos. Nava
rro se encuentra encantado por 
la incorporación de Julián, un 
jugador al que ya se venía siguien
do desde hace tiempo, a la vez 
que ha sentado'un poco mal la 
baja de Fran.

Sin embargo, parece que la 
directiva real izará un esfuerzo en 
lo que concierne al portero, pero 
no en lo referente a los demás 
puestos, pues Navarro se mues
tra partidario de esperar al mer
cado de diciembre para incorpo
rar algunos hombres más a la 
plantilla, conociendo ya las ca
rencias de la primera parte de la 
liga.

RUEDA

La búsqueda de un sponsor era el tema principal del encuentro. RUEDA
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Sin embargo, la entidad manchesuista sisue esperando la llegada del nuevo portero

El Deportivo Manchego cerró ayer la 
contratación de José Antonio Navarro

Dani GALLEGO

El Club Deportivo Manche
go incorporó ayer a su discipli
na a un nuevo jugador. Se trata 
de José Antonio Navarro, que 
como informábamos ayer proce
de del Ecija, al que llegó de las 
categorías inferiores del Sevilla.

El jugador se mostraba ayer 
"muy ilusionado con la nueva 
etapa que voy a emprender en 
Ciudad Real, con muchas ganas 
de hacerlo bien y ayudar al equi
po".

Este sevillano de 22 años vie
ne avalado por la gran confian
za que José Manuel Arévalo, el 
técnico mancheguista, ha depo
sitado en él, a lo que navarro 
espera responder con mi trabajo 
y mi juego".

Navarro comenzó la 
pretemporada en Sevilla Atléti
co, pues es a ese equipo al que 
pertenecía, incluso llegó a hacer 
la presentación con los sevillistas, 
"pero cuando ellos se marcharon 
a Cazalla a realizar el stage de 
pretemporada, yo me quedé en 
Sevilla a ver si se concretaba la 
oferta que había recibido del 
manchego, como finalmente ha 
sucedido".

El nuevo fichaje "azul" se 
desenvuelve en diferentes posi
ciones en el campo. Según sus 
propias palabras, "soy un juga
dor que me puedo adaptar a cual
quier posición en la zona de arri
ba, tanto a la media punta, como 
a las bandas, como a la punta de

Navarro comenzó a integrarse en el grupo. RUEDA

ataque, por lo que puedo aportar 
cosas al equipo con mi 
polivalencia".

Una de sus grandes virtudes, 
además de ser rápido y de su 
movilidad entre líneas, es la de 
el juego a balón parado. "El 
míster sabe cómo tiro las faltas, 
y que suelo hacer goles de esa 
manera durante la temporada".

Sus dotes de goleador no 
quedaron muy reflejadas el año 
pasado en el Écija, al que llegó 
cedido por el Sevilla, pues sólo 
consiguió anotar cinco tantos, 
pero si que se pusieron de mani
fiesto cuando alcanzó el 
"pichichi" de la competición 
sub' 19 con el Sevilla, el año que 

quedaron campeones de España.
El sevillano se ha decantado 

finalmente por Ciudad Real, 
desechando algunas otras ofer
tas, por las buenas referencias que 
ha recibido tanto del equipo como 
de la ciudad por parte del ex- 
mancheguista Bellido.

Por lo demás, la jornada de 
entrenamiento de ayer se desa
rrolló por los cauces e la norma
lidad, con las únicas bajas de 
Antonio Castillo, que realizó una 
suave sesión de carrera, y que 
sigue recuperándose de su lesión 
de rodilla, y del defensa Jorge, 
que parece aquejado de un pro
blema de garganta que la hizo 
guardar reposo ayer.

El nuevo jugador mancheguista comenzó ayer a entrenar. RUEDA

Por otra parte, ayer no llega
ron a Ciudad Real el portero que 
busca el club, así como tampo
co lo hicieron los cuatro chava
les que el míster quiere ver a 
prueba, al parecer por un proble
ma de alojamiento.

Para el día de hoy se espera 
que el equipo realice su primer 
entrenamiento, el vespertino, en

la localidad de Aldea del Rey, a 
la que se desplazarán para poder 
hacer uso del campo de hierba 
con la intención de poder ir acos
tumbrando a los jugadores a este 
tipo de superficie para evitar 
lesiones y pensando en el primer 
compromiso de pretemporada 
que les espera el próximo sába
do en Puertollano.

El Manchego B echa hoy a andar con la 
intención de consolidarse en la categoría

Dani GALLEGO

Esta tarde, a las 20,00 horas, 
en el polideportivo Príncipe Juan 
Carlos, comenzará la 
pretemporada el equipo filial del 
Manchego, el Manchego B.

Ayer se citaron en el mismo 
lugar algunos de los componen
tes de la plantilla junto con el 
entrenador, "Nani" Cava, para la 
primera toma de contacto y para 
fijar la hora del entrenamiento 
de hoy.

"Nani" se mostraba "muy 
contento e ilusionado por la opor
tunidad que se me presenta de 
entrenar a este equipo y en esta 
categoría, y espero que las co
sas salgan bien y podamos tener 
una temporada sin apuros".

En estos momentos, "Nani" 
cuenta con entre 32 y 34 jugado
res para comenzar a entrenar. 

aunque la idea del míster es la 
de dejar la misma en 22 hombres 
como máximo, por lo que estos 
días de pretemporada serán de
terminantes. En principio, no se 
van a buscar más refuerzos, pero 
"no se descarta que si nos hablan 
de un chaval joven que valga la 
pena, no tratemos de traerle para 
verle, como podrían ser los cha
vales que Iglesias se ha llevado 
al Bolañego, si resulta que al final 
no se quedan allí", añade "Nani".

La principal virtud que el 
entrenador le encuentra a su 
equipo es la mezcla de jugado
res técnicos, como Marqués o 
Expósito, con hombres que des
tacan por su físico, como Ramón 
o Antonio, siendo su principal 
preocupación "la juventud de 
nuestro conjunto. Tenemos cha
vales muy jóvenes, que no tie
nen experiencia en la categoría. 

y esto nos puede pasar factura en 
los 3-4 primeros partidos, pero 
espero que después no tengamos 
problemas para mantenemos en 
la mitad de la tabla".

Sin embargo, los objetivos 
que "Nani" se ha marcado para 
esta temporada no son deporti
vos, sino que su intención es, 
además de no bajar, "que algu
no de los chavales pueda disfru
tar de minutos de juego con los 
mayores, y que no vayan convo
cados sólo para rellenar la 
pretemporada".

El esquema que utilizará el 
Manchego B "es algo que al fi
nal darán los propios jugadores, 
y además no se si tendremos que 
jugar como los mayores, pero a 
mí me gusta el sistema 3-5-2 que 
he podido vislumbrar que utili
zará Arévalo, por lo que no ha
brá problemas", concluyó.

1

"Nani" inicia hoy una nueva temporada. T. FERNÁNDEZ
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El primer "bolo” del verano sirvió para observar que aún falta mucho trabajo

El Manzanares golea a domicilio al 
Moral por 04 en su primer partido

D. MANZANARES

0.- Moral C.F.: Antonio An
gel, Miguel, Sergio, Mariano, 
Cata, Toni, Sebas, Cata II, Güito 
y Andrés.

Jugaron también Villa, Loren, 
Jesús y Jose.

4.- Manzanares CF: Lope, 
Fabio, Peña (Vela) Carlos Julián 
(Chulé), Felipe, Capa (Luis), 
Eulalio, Eugena (Monti) y Po
cho (Isidro).

ARBITRO: Rodríguez Ba
rros, aceptable aunque dejo sin 
sanciones un clarísimo penalty 
hecho a Chulé con derribo por 
detrás cuando iba a dispara cer
ca del are a pequeña. Tarjetas 
amarillas para Miguel (Moral) 
y Isidro (Manzanares).

GOLES: Min. 4, 0-1: Con
tragolpe por banda derecha con 
pases de Capa-Juanjo y Felipe 
materializa el gol.Min. 33, 0-2: 
Claro derribo a Felipe en entra
da por la izquierda y David trans
forma de tiro raso junto al palo. 
Min. 47,0-3: Mal entendimien
to de la defensa local que apro
vecha Capa. Min 67, 0-4: Cen
tro chut de Isidoro entrando al 
pelota por alto junto al palo 
opuesto.

Incidencias: Floja entrada, 
siendo la mitad de Manzanares. 
Terreno bien regado y en bue
nas condiciones.

Primer ensayo para el 
Manzanares frente al Moral de 
Calatrava en terreno de este. Los 
mazanareños, con bastantes no-

La Solana se presentó ante sus 
aficionados con 14 caras nuevas

P.S. - La Solana

La Solana C.F. presentó en 
el Campo Municipal La Moheda 
ante sus aficionados la plantilla 
para la próxima temporada, que 
estrena entrenador, José María 
Palacios y con catorce caras nue
vas entre los jugadores.

José María Palacios, el pre
sidente del club, Alfonso Pala
cios y el capitán. Roso, se com
prometieron, durante la presen
tación del equipo, a mantener en 
buena posición durante la próxi
ma temporada a La Solana C.F.

Los porteros para la próxima 
temporada son Chuci, procedente 
del Atlético Teresiano, y Justo y 
Pesca, que ya militaron en La 
Solana la pasada temporada.

En defensa, son novedades 
Rober, del Conquense, Bauti, del 
Sporting Valdepeñas y Rafa del 
Gimnástico Alcazar, mientras 
que repiten en el equipo Felipe,

La plantilla del año pasado ha sufrido muchos cambios.

vedades en sus filas y, como es 
lógico, con muchas cosas por 
corregir, como el asentarse bien 
sobre el terreno de juego, tocar 
más la pelota en el centro del 
campo, a la vez de abrir más el 
juego por las alas. Todo esto y 
más son algunas de las cosas que 
Fuentes tiene que trabajar, pues 
la velocidad de ciertos hombres 
puede ser muy valiosa en el 
contragolpe cuando se vaya 
cogiendo sitio en el centro del

Goyo, Plati, Fide, Ortiz, Guille, 
Isidoro y Javi, estos cuatro últi
mos procedentes del filial juve
nil.

Carlos, del Rayo Vallecano, 
Julián, del Manzanares juvenil, 
Juan Carlos, del Cervantes, 
Gregorio de La Solana juvenil y 
los veteranos Fefe y Roso serán 
los centrocampistas del equipo 
durante la próxima temporada.

Los delanteros del equipo 
solanero son Iñaki, del 
Carabanchel, Oscar, del 
Valdepeñas, Ricardo, del 
Quintanar y Moncayo, de la 
temporada pasada.

La agenda de pretemporada 
del club comienza el próximo día 
8 en Manzanares, el día 16 se 
jugará en La Solana el XXVII 
Trofeo Rosa del Azafrán y el 
próximo día 23 de agosto los ju
gadores disputarán un partido 
contra los jugadores del Gimnás
tico Alcazar.

campo.

Probaturas
Probaturas de sistemas las 

que realizó el mister 
manzanareño, e incluso los vi
sitantes pudieron haber supera
do el 0-4 cuando en el minuto 
81 David bota una falta y la pelota 
se estrella en la misma cruceta, 
o cuando Chulé por dos veces 
se queda solo ante el meta, y en 

El fútbol ha vuelto a La Solana.

una no acierta y en la otra es de
rribado por detrás en clarísimo 
penalty.

El Moral se creció echando 
mucho coraje en algunos momen
tos pero nunca pudo con el 
Manzanares, que cuando coja 
bien las posiciones el juego como 
es lógico irá a más.

Lo que parece ser es que los 
descartes que del Manzanares, 
hay acuerdo para que pudieran 
recalar en el Moral.

Maratón de fútbol- 
sala, en el 
Polideportivo de 
Piedrabuena

Ana Belén FERNANDEZ

El pasado sábado tuvo lugar 
en el Pabellón Cubierto de la 
localidad de Piedrabuena, que 
se inauguró ese mismo día, un 
maratón de fútbol sala de carác
ter local, que comenzó a las 8 
de la tarde y terminó a las 8 de 
la tarde del domingo, día 2.

En este maratón participaron 
16 equipos, contando con 200 
inscripciones. El maratón con
tó con la presencia de numero
sos aficionados, durante todo el 
tiempo, hasta su finalización. En 
el acto de inauguración asistie
ron, numerosas figuras políticas 
provinciales como el director 
general de deportes, Martín del 
Burgo, el delegado de cultura, 
Jose Fuentes, y locales, con los 
concejales de deportes del Ayun
tamiento de Piedrabuena, y el 
Alcalde, Jose Luis Cabezas.

El maratón, que estaba or
ganizado pro el Ayuntamiento, 
junto con la Concejalía de De
portes del Ayuntamiento de 
Piedrabuena.El maratón contaba 
con 5 premios, para los cinco 
primeros clasificados, un pre
mio para el máximo goleador, y 
otro para el portero menos 
goleado. También se entregaba 
un recuerdo individual para los 
participantes.El ganador del 
maratón, después de una gran 
final fue Discoma, que se enfren
tó al equipo Pub Kingdon, con 
un resultado de 5-0. El segundo 
clasificado tercer clasificado fue 
Taller Górñez Rico, el cuarto 
Cocktail de Brevas, y el quinto 
Republica Malconi. El trofeo 
para el máximo goleador recayó 
en Enrique Rivero Máximo, con 
11 goles, y el de portero menos 
goleado para Angel Rivero, con 
tan solo 7 tantos encajados; 
ambos jugadores del mismo 
equipo.

Los trofeos fueron entrega
dos por los concejales del Ayun
tamiento de Piedrabuena, y por 
el alcalde Jose Luis Cabezas. A 
la entrega de premios, asistie
ron unas 1000 personas.

Caja Cantabria se 
presenta con el 
proposito de 
pelear la liga al 
Barcelona

.T.M.R. - Santander

El Club Balonmano Caja 
Cantabria se presentó ayer en 
el pabellón de La Albericia de 
Santander ante unos 200 aficio
nados con cinco nuevos jugado
res en su plantilla, dos de ellos 
jóvenes procedentes de la can
tera, y el objetivo de terminar 
con la hegemonía del FC Bar
celona en la Liga ASOBAL.

El Caja Cantabria ha ficha
do para esta campaña al central 
húngaro Laslo Sontonyi, de 28 
años y 1,91 metros de estatura, 
y al pivote islandés Sigursson, 
de 23 años y 2,00 metros.
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Bolsa de la
Propiedad A

SE VENDEN 
Plazas de 

garaje en Avda, 
de La Mancha. 
Aparcamiento 
subterráneo 
(cerradas y 
abiertas).

Buen precio. 
Interesados 
llamar tfno: 

902.11.47.29 
de 8 mañana 

a 8 tarde.

SE ALQUILA NAVEde 
800 m- Polígono Indus
trial. Calle Principal. 
Manzanares (Ciudad 
Real). Información: 926- 
61.41.35

TRASPASO 
LOCAL. 
PLAZA 

MAYOR. 
CIUDAD REAL. 

IDEAL 
PARA NEGO

CIO 
HOSTELERIA 

Teléf: 
989 31 65 63

¡¡MAGNIFICA 
OPORTUNI

DAD!!

PARCELAS 
RUSTICAS

OCASION Particular 
vende apartamento lujo 
primera línea mar en La 
Manga, A estrenar 125 
m2. Teléfono: 983/ 
35.06.22.

JUNTO A LA 
CARRETERA 
DE CARRION

Tlf.: 
926.24.02.03

CONSTRUCTORA 
Vende apartamento lujo 
en la mejor urbanización 
de La Manga. 120 m2. 
Teléfono: 983-35.06.22 y 
968-14.03.35.

ZONA UNIVERSITA
RIA, 4.300.000, 3 habi
taciones, reformado, 
1.500.000 entrada, resto 
facilidades. 926 2159 49.

ZONA PEDRERA 
ALTA. 2 dormitorios, 
salón comedor, reforma
do, planta baja. 4.200.0(X) 
MAXIMAS FACILIDA
DES 926-21 36 60.

CALLE TOLEDO 
5.500.000, totalmente 
acondicionado, habitacio
nes, amplias, máximas 
facilidades. 926 2158 98.

C/ALTAGRACIA. 3 
dormitorios, salón come
dor, 2® planta, con mue
bles. 200.000 entrada y 
30.522 mes. OCASION 
926-21 36 60.

CENTRICO, 3.900.000, 
3 habitaciones, reforma
do, exterior, montado. 
22.300 mes. Máximas 
facilidades. 926 21 59 49.

URGE VENDER. 
5.750.000, amplio, pisci
na, jardín, jardín, tenis, 
garaje, facilidades. 926- 
21 58 98.

SE TRASPASA 
NEGOCIO 

MUY 
CENTRICO 

DE 
PAPELERIA

FOTOCOPIAS

926-2 0 00 04

de Ciudad Real ANUNCIOS ENLA TRI
BUNA DE CIUDAD
REAL. Tfno:
926.21.53.01.

926.21.34.21

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad
1.-Ventas

1 2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo
1.-Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.- Dependientes
4.- Varios

Bolsa del Automóvil
1.-Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas 

J 4.-Talleres
5.“ Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías

A 3.- Animales domésticos
T 4.- Consultas Médicas

5.- Agradecimientos
6.- Varios

Bolsa del A
Trabajo Z^

BOMBEROS, Policíq 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial , Conserje... Prepara- 
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21

rias. Infórmate:
926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guar
dia Civil, Sargento Ejér
cito, Politécnico Ejérci
to (16-18). Infórmate: 
926.21.34.21

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infónna- 
te: 926.21.34.21

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocato-

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Prepá
rate para trabajar en: In- 
salud, Ayuntamientos,

Infórmate:Junta...

8

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados,y b hace,en gran medida,gracias al interés 
de péñoras como tú.

Si quieres ayudar, informare. 
Envía ei cupón o llama: 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al rduglado. 
ayúdanos oí

--- ̂
5 5 3
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V
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o

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21.

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21

GRADUADO, FPI, o 
acceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

EMPRESA 
CONSTRUC

TORA 
NECESITA 

TRANSPORTE 
DE BAÑERAS, 

DIA 
50.000 Ptas. 
Interesados 

llamar al 
teléfono 

92 6-21 2 6 48

de Ciudad Real

[ Tribuna

Inserte su 
publicidad en 
LA TRIBUNA 

de Ciudad Real 
Tfno: 

926-21.53.01 
Fax: 

926-21.53.06

Empresa líder en el sector de las 
telecomunicaciones 

selecciona
COMERCIAL

Para la provincia de Ciudad Real
Pedimos:

* Conocimientos de informática
* Aptitud comercial
* Buena imagen
* Dedicación exclusiva
* Carnet de conducir
* Vehículo propio
* Edad entre 22 y 35 años

Ofrecemos:
* Incorporación inmediata
* Excelente ambiente de trabajo
* Alta en S.S., suel + comisiones 

Total confodencialiad.
interesados enviar urgentemente 
curriculum vitae al fax 926-27 02 19

4.6.- Varios

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos; uno 
de negocios y dos im
posibles. Rezar duran
te nueve días, nueve 
Avemarías, mismo sin 
tener fe, será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar que
mar. Publicar al nove
no día.

S.G.L.

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: 
uno de negocios y dos 
imposibles. Rezar du
rante nueve días nue
ve Avemarías. Mismo 
sin tener fe. Será aten
dida. Rezar con una 
vela encendida y de
jar quemar. Publicar 
el noveno día.

J.L.S.P.

PRESTAMOS HIPO
TECARIOS Y PERSO
NALES. SEGUROS DE 
TODO TIPO INFOR
MACIÓN SIN COM
PROMISO. 926-21 36 
60.

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 

Gracias, glorioso San Ni
colás. Por ti los niños re
ciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; los 
jóvenes, apoyo y orien
tación; los enfermos re
cobran la salud o reciben 
alivio y conformidad. Por 
ti las familias faltas de 
paz o atormentadas por 
la necesidad encuentran 
solución satisfactoria. 
Gracias por tu interven
ción.

P.E.A.

ORACION A SAN 
.TUDAS TADEO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de ne
gocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

J.L.S.P.

SE OFRECE ENCAR
GADO PARA FINCA 
ESPECIALISTA EN 
GANADO OVINO EX
PERIENCIA EN MAN
DO DE OBREROS. 974- 
47 35 06.

DONDE HAY UN PROBLEMA HUMANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA 

HAZLE VEHÍCULO DE TU 
GENEROSIDAD.

TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 28008 

.MADRID
Caja de Madrid, C/ Quintana 1.5 eta. ete. 

6000 37 64 63

c/ Barceló 13 P ¡zq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00
Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0

!
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El onubense Emilio Silvera fue 
jaleado en las verónicas de recibo y 
aprovechó la bondad de su primero 
para conseguir un trasteo con 
profundidad y entrega

Finito de 
Córdoba cortó la 
única oreja en la 
Monumental de 
Barcelona

Efe-Barcelona

La lluvia que cayó con fuer
za durante la mañana, aunque 
cesó las cuatro de la tarde, res
tó mucho público a la corrida 
celebrada ayer en la Monumen
tal de Barcelona, en laque Juan 
Serrano «Finito de Córdoba» 
cortó la única oreja de la tarde 
después de una meritoria fae
na.

Se lidiaron toros de 
Sepúlveda de Yeltes, bien pre
sentados, pero blandos y com
plicados, excepto el noble cuarto 
y el sexto que, aunque le faltó 
un puyazo, embistió a la mule
ta de largo.

«Finito de Córdoba»: esto
cada tendida (silencio) y pin
chazo y estocada (una oreja).

Eduardo Dávila Miura: cua
tro pinchazos y estocada (silen
cio) y estocada y dos descabellos 
(silencio).

José Antonio Morante 
«Morante de la Puebla»: tres 
pinchazos y descabello (silen
cio) y tres pinchazos y estoca
da (silencio).

Cornada a Andrés 
Parrado

El banderillero Andrés 
Parrado Suárez fue operado en 
la enfermería de una cornada 
«en hueco axilar derecho, con 
dos trayectorias hacia arriba, 
debajo y detrás del paquete 
axilar con disección de la vena 
y arrancamiento de colaterales 
de 10 centímetros de extensión 
que produce hemorragia venosa 
y otra hacia abajo por el com
partimento intramuscular inter
no entre biceps y coracobruquial 
de unos 8 centímetros de exten
sión.

El pronóstico firmado por el 
doctor Jordi Olsina es grave.

La plaza tuvo algo mas de 
media entrada.

«Finito» logró algunos 
muletazos de buena fractura en 
el primero, un toro que se aca
bó muy pronto. Mejoró su ac
tuación en el cuarto, flojo pero 
noble, en faena que iría de menos 
a más y que alcanzó más bri
llantez cuando el torero acertó 
en la distancia, en series con 
mando, temple y buen juego de 
muñeca. Dávila Miura puso 
deseos y voluntad frente a un 
lote deslucido. Estuvo sereno y 
centrado frente a su imposible 
primero y nada pudo resolver 
en el quinto que cogió al subal
terno Andrés Parrado cuando le 
auxiliaba para descabellar. 
Morante estuvo dispuesto frente 
a su flojo primero, pero la fae
na no remontó el vuelo por las 
escasas condiciones del toro, y 
en el sexto mostró también 
voluntad aunque algo acelera
do, sin pasar de las pinceladas.

En la cuarta corrida de toros de las Fiestas Colombinas

Juan Mora y Emilio Silvera, 
a hombros en Huelva
Juan Moray Emilio Silvera, 
que cortaron dos orejas 
cada uno, salieron a hom
bros al término de la cuarta 
corrida de toros de las Fies
tas Colombinas celebrada 
en la plaza de la Meced, en 
la que Emilio Muñoz tam
bién cortó un trofeo.

Efe-Huelva

Se lidiaron seis toros de 
Gabriel Rojas, bien presentados, 
con escasa fuerza pero de gran 
calidad. Tras el quinto, el ma
yoral, invitado por Juan Mora, 
dió la vuelta al ruedo.

Emilio Muñoz: estocada 
caída, saludos tras petición de 
oreja.

Metisaca y bajonazo, una 
oreja.

Juan Mora: estocada, oreja. 
Estocada, oreja.

Emilio Silvera: estocada, 
oreja. Estocada, y descabello, 
oreja.

Emilio Muñoz cuajó una 
buena faena a base de natura
les con el primero de la tarde, 
pero falló con la espada.

En el cuarto, logró dos sen
sacionales series de naturales 
para concluir con adornos lo
grando una oreja por su labor.

Juan Mora recibió a su pri
mero con buenas verónicas y le

Triunfal corrida de rejones 
en la plaza de Las Ventas

Juana González

La corrida extraordinaria de 
rejones celebrada ayer en Ma
drid resultó triunfal en cuanto 
a trofeos, pues se cortaron tres 
orejas, repartidas entre Borja 
Baena, Miguel García y Fran
cisco Benito, que hizo lo me
jor.

Toros de «Alcurrucén», 
convenientemente «afeitados» 
para este tipo de festejos, ter
cero, cuarto y sexto, manejables 
y los restantes mansos y «raja
dos»,

Curro Bedoya: rejón (silen
cio).

Borja Baena: pinchazo y 
rejón (una oreja).

Emilio Muñoz, en su primero.

realizó un trasteo vistoso con 
ambas manos.

En el quinto, logró una lar
ga y bella faena a un noble toro 
destacando los redondos y na
turales.

El onubense Emilio Silvera 
fue jaleado en las verónicas de 
recibo y aprovechó la bondad 
de su primero para conseguir un 
trasteo con profundidad y en
trega.

Javier Mayoral: medio rejón, 
dos pinchazos y otro medio 
(silencio tras dos avisos).

Pedro Cárdenas, que confir
maba la alternativa: rejón en los 
bajos (silencio).

Francisco Benito: dos 
rejones (una oreja).

Miguel García: dos rejones 
(una oreja). La plaza tuvo un 
cuarto de entrada en tarde fres
ca y ventosa.

Ayer era la cita como cada 
año con los rejoneadores más 
modestos, que no tienen la po
sibilidad de torear en los feste
jos de San Isidro o de Otoño en 
Madrid, pero que también me
recen su oportunidad en Las 
Ventas. Una oportunidad que

EFE

Con el que cerró plaza, un 
animal muy apagado, estuvo 
muy voluntarioso y sacó pases 
estimables.

La plaza registró menos de 
media entrada en corrida tele
visada por Canal Sur en direc
to. Tarde calurosa.

En banderillas destacaron 
Manolo Contreras, Jesús Car
vajal y Carlos Mora que 
desmonteraron.

supieron aprovechar Borja 
Baena, Francisco Benito y 
Miguel García, que resultaron 
los triunfadores de la corrida 
extraordinaria. Lo más desta
cado lo hizo Francisco Benito 
en el quinto, que manseó y no 
tuvo acometividad, pero sí fi
jeza. El conquense le hizo des
de el principio las cosas bien, 
muy medidas y con temple, de 
ahí que al final el toro se vinie
ra algo arriba. Su meritoria ac
tuación constó de dos banderi
llas al quiebro, un par a dos 
manos también al quiebro y dos 
cortas, todo muy despacito y 
bien, tanto que le valió una oreja 
después de los dos rejones de 
muerte.

José Tomás.

Jose Tomás, que 
resultó herido en 
el pene, cortó un 
rabo en Estella

Efe-Estella

El diestro José Tomás resultó 
herido de pronóstico reservado 
en el pene al entrar a matar al 
sexto toro de la tarde, al que 
cortó las dos orejas y el rabo, 
en la tercera corrida de feria 
celebrada ayer.

Se lidiaron seis toros del 
marqués de Domecq, bien pre
sentados y que dieron buen 
juego.

Rivera Ordóñez, una oreja, 
palmas y ovación. José Tomás, 
palmas, una oreja, y dos orejas 
y rabo.

José Tomás fue atendido en 
la enfermería de «contusión en 
el pene y desgarro en uretra 
peneana. Se procede a sondarle 
la uretra y suturarle el pene. 
Tratamiento de antibióticos. 
Pronóstico reservado».

La plaza se llenó.

Ponce y Barrera 
salen a hombros 
en la última 
corrida de feria 
de Iscar

Efe-Iscar

Los diestros Enrique Ponce 
y Vicente Barrera, que cortaron 
dos orejas cada uno, salieron a 
hombros de la plaza de la loca
lidad vallisoletana de Iscar, en 
la tercera y última corrida de la 
feria celebrada ayer. Se lidia
ron seis toros de Zalduendo. No
bles pero muy blandos los tres 
primeros, el cuarto se inutilizó 
durante la lidia, mientras que 
el quinto y sexto resultaron 
ásperos y broncos. Jose Miguel 
Arroyo «Joselito», una oreja y 
silencio.Enrique Ponce, una 
oreja y una oreja. Vicente Ba- 
rrera, una oreja y una oreja.
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También contará con la presencia de Marlene Mourreau

Terelu Campos hoy 
en' 'Espejo Público''

Cristina HEUSEL

Dirigido por Dario Viola 
«Espejo secreto» basa su éxito en 
su signo diferenciador del resto 
de los programas basados en las 
sorpresas y es que aquí los sor
prendidos no son los famosos 
como cabría esperar sino los ciu
dadanos «normales y corrientes».

Y no es que los famosos no 
sean «normales y corrientes», pero 
en España el público ha decidido 
concederles un estatus especial 
y los ha colocado en la distancia. 
Un dúo de famosos, Norma Duval 
y Pedro Rollán, son los conduc
tores de esta segunda edición de 
«Espejo Secreto» que, además, 
cuenta con la colaboración del 
actor Florentino Fernández.

Además de las bromas que los 
famosos realizan a personajes 
anónimos, el programa cuenta, en 
esta nueva etapa iniciada hace 
algo más de un mes, con el nuevo 
juego de la Cabina Eólica donde 
los participantes, si ganan, con
siguen un millón de pesetas. 
Tampoco hay que olvidar la par
ticipación directa d,el público 
asistente, encargado de votar qué 
artista logró la mejor «vengan
za» o la broma que más les ha 
gustado.

Terelu Campos. Marlene Mourreau.

Hoy los invitados dedicados * 
a sorprender serán la presenta
dora de televisión Terelu Cam
pos, la actriz de origen francés 
Marlene Mourreau y el humorista 
Miguel Caiceo.

”La Doctora Quinn"

Por La Primera de Televisión 
Española (TVE) de lunes a vier
nes entre las 12,55 horas y las 
13,55 horas los espectadores han 

recibido la visita en la pequeña 
pantálla de la «Doctora Quinn».

Desde hace poco más de tres 
semanas TVE nos ha venido 
mostrando 26 nuevos capítulos 
de esta serie estadounidense, que 
data de 1992 y que significó, sobre 
todo, la popularidad de la actriz 
británica Jane Seymour. En 1992 
Seymour inició la grabación como 
protagonista de la «Doctora 
Quinn» encarnando a la médico 
Michael en Santa Mónica y de la

"Tango entre amigos".

que firmó una prórroga para cinco 
años en 1994. Por este papel con
siguió el Globo de Oro en 1996 a 
la mejor actriz dramática, galar
dón al que había optado por este 
trabajo en los años 1994-1995 y 
1997, así como el Screen Actors 
Guild Awards de 1996-1997 y el 
Emmy de 1994.

Tras esta segunda etapa de la 
«Doctora Quinn», que concluye 
hoy en TVE, la cadena pública 
espera ofrecer la próxima tempo
rada nuevas entregas de esta se
rie que ha estado logrando una 
cuota media de pantalla de alre
dedor del 19 por ciento.

"Tango entre amigos"
El espacio «Música Noche» 

continuará, durante el mes de 
agosto, recuperando algunos de 
los programas más destacados, 
emitidos durante la temporada pa

sada. Así, la edición de hoy a las 
01,32 horas en Canal 4-, ofrece
rá una nueva oportunidad de 
contemplar la sensibilidad y 
maestría de Daniel Barenboim 
cuando interpreta el tango, la 
melodía más característica de su 
país. En «Tango entre amigos» 
se puede apreciar el retorno del 
gran pianista a sus raíces latinoa
mericanas.

A lo largo del programa, 
Barenboim interpreta, junto a 
Rodolfo Mederos y Héctor 
Consolé, composiciones de 
Gardel, Salgán, Piazzolla, 
Ginasteray Resta. Nacido en 1942 
pasó nueve años de su vida en 
Buenos Aires donde habló el es
pañol porteño y aprendió a bai
lar a ritmo de tango. En 1952 
Barenboim se estableció con su 
familia en Israel. Sus padres eran 
profesores de piano, por lo que 
su afición por este instrumento.

”Cayo Oeste"
La 2. 11,00 **
Dir: Philip Leacock. Int: 

Stephen Boyd, Woody Stroode, 
Tiffany Bolling, Simon Oakland, 
William Prince. USA, 973.

Después de muchos años de 
servicio como agente de la CIA, 
Steve Cutler ha alcanzado el re
tiro y se dirige a su ciudad natal. 
Cayo Oeste, en Florida, para pasar 
allí el resto de vida. Sin embar
go, Cutler desconoce que un mi
llonario afectado de una enferme
dad ha dictado una sentencia de 
muerte contra él.

"Una ardiente pasión"
Tele 5. 16,10 s.c.
Dir: Larry Peerce. Int: 

Shannen Doherty, Dale Midkiff, 
Matt Mulhern. USA, 1994.

Margaret Mitchell es una jo
ven rebelde, muy adelantada a su 
tiempo, que se enfrenta a toda la 
sociedad conservadora sureña de

los años 20. Ella intenta romper 
los cánones establecidos por la 
sociedad, sobre todo los que co
rresponden a una señorita bien de 
su sociedad.

"Asalto al carro blindado"
TVE-L 18,00 s.c.
Dir: Burt Kennedy. Int: John 

Wayne, Kirk Douglas, Howard 
Keel, Robert Walker. USA, 1967.

Taw Jackson, un hombre que 
ha pasado una larga temporada 
en la cárcel, regresa a su pueblo. 
Tiene la intención de recuperar 
las tierras que le robó el hombre 
que le envió a prisión. Pero este 
último también tiene sus planes 
y entre el los figurad de matarle.

"Frankie y Johnny"
Tele 5. 21,50 s.c.
Dir: Larry Peerce. Int: Al 

Pacino, Michelle Pfeiffer, Héctor 
Elizondo. USA, 1991.

Las solitarias vidas de dos 

personas bastante diferentes se 
cruzan en la vida de New York. 
Johnny acaba de salir de la cár
cel y encuentra trabajo como 
cocinero en un pequeño restau
rante griego. Allí conoce a 
Frankie, una de las camareras, por 
la que pronto se siente atraído.

"León"
La 2. 22,30 **
Dir: Vadim Jean y Gary 

Sinyor. Int. Mark Frankel, Janet 
Suzman, Brian Glover. GB, 1992.

León Geller es un chico judío, 
encantador y bien parecido, que 
vive en Londres y trabaja para 
una agencia inmobiliaria. Su 
problema es que es demasiado 
honesto y cuando le piden que 
transforme un antiguo edificio en 
un centro de ocio, él presenta su 
renuncia.

"El día del juicio final”
Antena 3. 23,25 s.c.

Dir: Brian Grant. Int: Fred 
Dryer, Geoffrey Lewis, Assumpta 
Serna. USA, 1994.

Jack O’Brien, un ex capitán 
de las fuerzas especiales norte
americanas, vive retirado del 
servicio en Bangkok, intentando 
olvidar un pasado bélico plaga
do de violencia. Sin embargo, su 
apacible vida se verá alterada 
cuando reciba la visita de dos 
científicos franceses que preten
den encontrar una planta curati
va en la peligrosa zona del trián
gulo de oro.

"Pim, pam, pum...fuego"
- La 2. 01,20 ***

Dir: Pedro Olea. Int. Concha 
Velasco,Fernando Fernánd 
Gómez. ESP, 1975. T

rascurre la década de los cua
renta y Paca, una corista cuya 
primera vocación fue la de coma
drona, regresa a Madrid en tren 
después de actuar en varias pro

vincias.Enel vagón conoce a Luis, 
un apuesto galán que comparte 
su comida con ella y le cuenta que 
va a emigrar a Francia por pro
blemas políticos. El joven le pide 
que le deje vivir en su casa hasta 
el viaje.

Concha Velasco.
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Pepe Navarro volverá a la televisión 
con un magazine nocturno

A pesar de que las negociaciones aún no 
han terminado, Pepe Navarro está a punto de 
llegar a un acuerdo con Local Media, una 
asociación que reúne nada menos que a 50 
televisión locales, para dirigir un magazine 
nocturno que se emitirá en toda España.

El programa mezclará todos los ingredien
tes que convirtieron a "La sonrisa del pelíca
no" y a "Esta noche cruzamos el Mississippi" 
en espacios de gran resonancia. "El contrato 
no está firmado. Pero todo va por buen cami
no y esperamos que las negociaciones que man
tenemos con Pepe Navarro se cierren muy 
pronto", aseguró Enrique Campos, presiden
te de Local Media.

"El nuevo programa de Pepe Navarro será 
un magazine nocturno. Se emitirá sobre las 
once de la noche y estaría en la línea de los 
que él había dirigido en televisión últimamente. 
Nuestra idea es que éste aproveche la red y 
estructura de que disponen las televisiones 
locales.

Y es que Local Media cuenta con 500 pe
riodistas distribuidos pro toda la geografía española, 50 platós situados en la mayoría de ca
pitales de provincia de España y más de mil cámaras. Podríamos estar allí donde se produce 
la noticia en un tiempo récord", añade.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueolo
gía.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Ar
tes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López 
Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañanan 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición colectiva "El arte 
en el agua", con obras de A. Francés, E. Voz
mediano, R. Cejudo, G. Climent, P. Alvarez, P. 
Zafra, S. Casado, P. Urtiaga, A. M. Leal, G. Alias, 
Exojo, C. Hornero.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnolo
gía.
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Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura Marisa Crespo.
Café local:
- Exposición fotográfica. Grupo "El desván".
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"Tómbola" es criticado 
por el gobierno

El secretario general de Educación, 
Eugenio Nasarre, calificó el programa "Tóm
bola", que emiten las cadenas autonómicas 
Canal 9 y Telemadrid, ambas dirigidas por 
su propio partido, como "el colmo de lo 
deleznable". Estas declaraciones fueron 
realizadas en el marco de un seminario ce
lebrado en la Universidad Menéndez y Pelayo, 
en el que resaltó la importancia de la televi
sión en el proceso educativo de los niños.

Juanjo de la iglesia no 
renueva con RNE

Juanjo de la Iglesia, director y presentador 
del programa de Radio Nacional de España 
"Esta noche, tampoco", no renovará la próxi
ma temporada con la emisora pública. Pese a 
que el programa del reportero de "Caiga quien 
caiga" ha recibido muchos elogios por parte 
de la crítica, no sólo por su originalidad, sino 
también por su buena realización, los directi
vos de RNE han preferido prescindir del pro
grama y están estudiando contratar a Andrés 
Aberasturi para que ocupe el espacio que ahora 
queda vacío.

Centro Cultural Don Diego:
- Exposición del XXVIII Concurso de Pintura 
Gabriel García Maroto. Hasta el 31 de agosto.

1

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la no
vena de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documen
tal de Teatro Real.

La cuadratura de la pantalla

Guiñoles, ya
ANTONIO SEMPERE

Lo que se han perdido los guiñoles de Canal Plus este mes de julio, movido a más no poder. 
Quienes estamos acostumbrados a seguir diariamente las noticias que suministran estos per
sonajes de látex, nos hemos quedado huérfanos desde que se despidieron el viernes 26 de junio. 
Y es que la crónica diaria que ofrecen dentro de «Lo más plus» los miembros del equipo coman
dado por Antonio Martínez no tiene desperdicio.

Cuántas veces, la auténtica verdad del evangelio, la verdad sin tapujos, es la que hemos 
escuchado a los muñecos, y no la versión oficial que antes o después hemos escuchado de boca 
del Hilario Pino de carne y hueso. Salvo el título, afrancesado, antiguo y hasta obsoleto (la 
palabra guiñol en sí misma hace mucho que entró en desuso en nuestro idioma), todo lo que 
ofrece este microespacio es más auténtico que la realidad misma.

Cómo hemos echado de menos las opiniones sinceras de sus protagonistas a propósito del 
cierie del diario Egin y de la sentencia del juicio sobre el caso Marey. Del mismo modo que en 
los informativos, aunque lleguen las vacaciones, un equipo de guardia, aunque sea de becarios, 
releva a los titulares, en las noticias del guiñol deberían haber hecho lo propio. Que tomen nota 
para el año que viene.
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Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Mine
rales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósi
les.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http:// 
WWW .conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmero.html
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06,00 CANAL 24 
HORAS

08,00 NO ME CORTES
10,40 UNA CHICA 

EXPLOSIVA: 
‘ESTA VIVA!

11,05 LAS GEMELAS 
DE SWEET 
VALLEY

11,30 LOS
ROMPEOORAZONES

12,15 KUNG FU
13,10 LA DOCTORA 

QUINN: 
CUANDO NACE 
UN NIÑO

13,55 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

14,25 CORAZON DE 
VERANO

15,00 TELEDIARIO-1
15,45 EL TIEMPO
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15,50 LEONELA 
16,30 BALONCESTO: 

CTO. DEL 
MUNDO 
«Lituania-España» 
(segunda ronda) 

18,00 UNA DEL OESTE 
«Asalto al carro 
blindado» 
Taw Jackson, un 
hombre que ha 
pasado una larga 
temporada en la 
cárcel regresa a su 
pueblo. Tiene la 
intención de 
recuperar las 
tierras que le 
robaron.

20,00 GENTE
21,00 TELEDIARIO-2 
21,45 EL TIEMPO

06,30 LA MEDICINA EN 06,05 ESCUELA DE
LA 
ENCRUCIJADA 
Transtornos 
mentales.

07,00

07,25

MODELOS 
SUPER HUMAN
SAMURAI
CLUB

07,50 POR LA RUTA DE MEGATRIX
LOS VIENTOS 11,35 SALVADOS POR

08,40 OTROS PUEBLOS LA CAMPANA
09,40 ALATUL 12,00 CALIFORNIA
10,10 MEDICAMENTO DREAMS

MORTAL 1230 LA FAMILIA
11,00 LA PELICULA DE HOGAN

LA MANANA 13,00 EL COCHE
«Cayo Oeste». FANTASTICO
D: Philip leacock. 14,05 LOS
I: Stephen boyd. PROBLEMAS
Woody strode. CRECEN

12,30 BARRIO SESAMO 1430 COSAS DE
13,00 CON MUCHA CASA

MARCHA 15,00 NOTICIAS
AVENTURAS DE Informativo.
T-REXA 15,40 EL TIEMPO

15,15 SABER Y GANAR 15,55 SABOR A TI
15,45 GRANDES 18,05 AVENTURAS EN

DOCUMENTALES AFRICA
«En alas del 18,35 LAS NUEVAS
viento». AVENTURAS DE

17,15 TENDIDO CERO FLIPPER
17,45 HYAKUTAKE Serie

EL CHAVO protagonizada por
EL PRINCIPE un delfín.
VALIENTE 1930 LOS

19,00 CURRO JIMENEZ VIGILANTES DE
20,00 INFORMATIVO LA PLAYA

TERRITORIAL Serie.
20,20 VELA, REGATA 2035 PARECE
20,30 CONTIGO PAN Y MENTIRA

CEBOLLA 21,00 NOTICIAS
QUATRO Espacio

21,30 PEPA Y PEPE informativoque
22,00 LA 2 ofrece las noticias

NOTICIAS más importantes.
Informativo. 21,40 JAG: ALERTA

22,25 EL TIEMPO ROJA

05,45AVANCE DE
PROGRAMACION 

’ ; ■ :Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,00 ENTRE HOY Y
MAÑANA (rep.)

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,30SPIN CITY
10,00SIETE EN EL 

PARAISO
11,00 NASH
12,00 MODELS
13,OOSENSACION DE

VIVIR 
.Serie.

14,00 EL JUEGO DEL 
EUROMILLON

14,30 LAS NOTICIAS 
(1& edición) 
Espacio 
informativo.

08,15 ABC WORLD
, NEWS CON

FETER
JENNINGS

08,40LOS 40
PRINCIPALES

0925 (P+ó-Xó:) 
10,30SERIE INFANTIL

EL
LABORATORIO
DE DEXTER 

11,00SERIE INFANTIL
HOLA ARNOLD 

11,30CINE: «Emma».
D: Douglas 
McGrath.
1: Toni collette.

13,30 LOS 40
PRINCIPALES

14,30TELESERIE: LOS
LIOS DE
CAROLINE

no
ch

e

15,15 MELROSE PLACE
16,10 TARDE DE CINE 

«Una ardiente 
pasión» (1994)
1: Shannen 
Doherty, Dale 
Midkiff. Margaret 
Mitchell es una 
joven rebelde,

, - muy adelantada a 
-su tiempo, que se 

enfrenta a toda la 
"T'';'sociedad

. vs, conservadora 
sureña de los 
;años veinte.

18,10 LAS TARDES DE
' ALICIA
19,30 TOMA NOTA
20,00 FERNANDEZ Y

. FAMILIA
20,30 ,LAS NOTICIAS

15,30 CINE 
¡«Glimmer Man». 
1996.

16,58 CINE
«Ella es única».
1996.

18,31 CINE
;«La venganza de 
una rubia». 1992.

20,02 PIEZAS:
HAY UN

• HOMBRE EN LA 
LUNA 

20,30 SERIE: 
ADICION 
ANTERIOR 

21,30 REDACCION 
NOTICIAS.

- . Espacio 
informativo que 

r , ofrece las noticias 
más importantes.

07,45 CARTA DE 
08,00 PRESENTACION

BUENOS DIAS, 
ANDALUCIA

09,00 LA BANDA DEL 
SUR

12,30 EL MUNDO DE 
BEAKMAN

12,50 GUIA LABORAL
13,00 NI CONTIGO, NI 

SIN-TIGO 
Humor.

14,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Informativo 
general con 
especial 
atención a las 
noticias de 
Andalucía. 
Incluye resumen 
deportivo.

15,00 CLUB DEPORTIVO 
15,15 CONTRAPORTADA 
15,45 DE TARDE EN

- TARDE 
Presentado por 
Irma Soriano.

17,45 ROSANGELICA
19,30 ANDALUCIA 

DIRECTO 
Programa de los 

. Servicios 
Informativos.

21,00 CANAL SUR. 
NOTICIAS. 
Espacio

? informativo
' :que ofrece las

. noticias más 
/Importantes de toda 

• zla jornada.
' - Incluye resumen 

/ deportivo.

21,50 EL ESPEJO 22,30 EL CINE DE LA 23,25 CINE 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,40 TODO A CIEN EL
SECRETO DOS «El día del juicio 21,35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE: RETORNO

00,30 URGENCIAS «León» final» (1994) 21,50 CINE SEINFELD 23,25 CINE: "Una del
«Que vida» D: Gary D: Brian Grant «Frankie y Johnny» 22,30 ESTRENO CANAL oeste"
Serie. Sinyor. I: Fred Dryer, D: Larry Peerce + "El valle de la furia"

01,15 TELEDIARIO 3 I: Mark Frankel, Geoffrey Lewis, I: Al Pacino, «Fred». 1991. , ; Dir.: Richard Lang.
Espacio Janet Suzman Assumpta Serna Michelle Pfeiffer. D: Ate de jong. Int.: Chariton
informativo 00,30 DOCTOR EN 01,15 NOTICIAS Las solitarias vidas Cronin ve como su Heston, Brian
que ofrece las ALASKA 01,50 TELEVENTA de dos personas marido la deja por Keith, Victoria
noticias más Serie. 04,20 CINE bastante diferentes otra mujer, pierde Racimo.
importantes. 01,20 CINE CLUB. «Río Conchos» se cruzan en la su monedero, le 01,15 CANAL SUR

02,00 CORRUPCION EN CICLO I: Richard Boone, vida de Nueva roban el coche y NOTICIAS
MIAMI FERNANDO Stuart Whitman. York. se queda sin 01,30 CITA CON ZULAY
"Desacato» FERNAN GOMEZ James Lassiter, un 00,30 MAS MADERA trabajo. Debilitado 02,00 CINE:
Serie. «Pim, pan, pum ex soldado de las 02,00 ENTRE HOY Y por tanto desastre. "El fantasma de la

03,40 CORAZON DE fuego». tropas MAÑANA acude a su mejor calle morgue"
VERANO D: Pedro Olea. confederadas, vive Espacio informativo amiga en busca de Dir.: Roe del Ruth.
(R-) I: Fernando con la obsesión que ofrece las ayuda. —— Int.: Karl Maiden,

04,20 TELEDIARIO-4 Fernán permanente de noticias más 00,06 CINE DURO DE ’— Patricia Medina,
Espacio Gómez, Concha matar apaches importantes de la MATAR Steve Forrest,
informativo que Velasco. para vengar la jornada. 01,32 MUSICA NOCHE Claude Dauphine.
ofrece las noticias 03,00 DESPEDIDA Y muerte de su 02,30 UNIVERSIDAD DE TANGO ENTRE 03,20 DESPEDIDA Y
más importantes. CIERRE. .' mujer y de su hija. VERANO AMIGOS. CIERRE.

... Naturalmente !!^ EMBIO te ofrece lo mejor 

en consumibles reciclados. 

Sin moverte de tu oficina tambien puedes 

ser respetuoso con el medio ambiente.
(926) 24 22 49
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e-mail: embio@tfai.es
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Plaza del Pilar
Afilar los cuchillos a la vieja usanza Xcp^ 
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Nada fue normal desde el principio 
lo sabía Martín y también Villa 
lo sabían la ciudad y el municipio 
porque era una cosa muy sencilla 
terminar con el punto de desquicio 
que mandaba la tropa 
más, se pone muy propio don Felipe 
casi, casi, presidente de la Europa 
a nadar y a guardar siempre la ropa 
y eso, a España, le puede dar la gripe. 
Aunque no me incumba 
¡vaya pena!
que unos cumplan la condena, 
y los demás..........
se revuelvan en su tumba 
Viriato, el Cid y Moro Muza 
contemplando esta chapuza. 
¡Pobre España 
que anda falta de memoria 
y de un extraño frenesí!.
A ninguno nuestra historia 
nos engaña, 
¡la ETA si!.

Como cada mañana, más de un ciudadrealeño acude a la peculiar 
llamada del afilador para poner a punto sus cuchillos, tal y como aparece 
reflejado en esta fotografía de RUEDA. Parece que el recorrido por la capital 
se hace más llevadero en una pequeña moto que, además, es un magnífico 
soporte para que el afilador realice más cómodamente su trabajo.

Médicos palestinos son 
incapaces de aclarar el 
sexo de un bebé

Efe

Tres muertos y un herido 
grave en la carretera de 
Torrenueva a Santa Cruz

^r>
 

C
O

 

di?

Los médicos de siete hospitales 
han sido incapaces de aclarar hasta 
el momento si un bebé palestino 
nacido hace once meses en la parte 
árabe de Jerusalén es niño o niña, 
informaron ayer, lunes, fuentes de 
la familia.

El primer médico que vio al re
cién nacido dijo al padre, un palestino 
residente en Jerusalén Oriental, que 
se trataba de un varón. Sin embargo, 
un segundo doctor señaló que no era 
ni hombre ni mujer, por lo que el padre 
inició un recorrido por diversos hos
pitales que no han podido aún esta
blecer el sexo del bebé.

Sfivía DIEZ MAYANS

Tres hombres muertos y 
un herido grave, todos de la 
localidad de Torrenueva, es 
el balance del accidente 
ocurrido ayer en la carrete
ra que une Torrenueva con 
Santa Cruz de Mudela, CR- 
631, kilómetro 7,800, a las 
20,15 horas.

La causa del accidente fue 
la colisión frontal entre un 

camión, matrícula CR-2944 
I, conducido por A.C.N., de 
28 años, que resultó ileso, y 
una furgoneta, matrícula M- 
7817 LP, conducida por 
J.S.M., de 38 años, que fa
lleció.

El más joven, en estado 
grave

Junto a él murieron tam
bién A.M.M:, de 49 años, y 
V.P, de 44, El cuarto ocu

pante de la furgoneta, Sal
vador Patón Vivas, de 14 
años, fue trasladado al Hos
pital Gutiérrez Ortega de 
Valdepeñas. A primeras 
horas de la madrugada de 
hoy se encontraba en esta
do grave según ha podido 
saber este periódico. Los 
cadáveres fueron traslada
dos al tanatorio de 
Valdepeñas por orden judi
cial sobre las once y media 
de la noche.

* Algunos vecinos piden 
que haya una zona en la que 
se puedan aparcar las motos.

* Y es que los que se de
ciden a dejarla en la zona azul 
destinada a los automóviles 
corren el riesgo de que se las 
lleve la grúa y sufran algu
nos desperfectos.

* Los usuarios de los taxis 
de la capital estarán conten
tos cuando a partir de octu
bre éstos tengan taxímetros.

* Las personas que vie
nen de otras ciudades se "es
candalizan" con lo que co
bran los taxistas de la capi
tal por hacer un viaje desde 
la estación del AVE, por 
ejemplo, al centro, trayecto 
en el que tardan poco más de 
tres minutos.

* Es el mismo precio que 
cobran en Madrid por un tra
yecto mucho más largo en el 
que tardan cinco o seis ve
ces más.

* Parece que el aire frío 
en las capas altas de la atmós
fera y el viento del nordeste 
comienzan a abandonar gra
dualmente España.

* Nuestro país recupera 
así la normalidad tras un fin 
de semana en el que se ha 
registrado un descenso «es
pectacular» de las tempera
turas y fuertes precipitacio
nes.

* Y estos días en que se 
sale mucho de viaje por ca
rretera, tengan cuidado, y no 
tengamos que lamentar más 
desgraciados accidentes 
como el que anoche se co
bró la vida de tres personas 
en la carretera de Torrenueva.

• ¡Elección segura!
VINOS DE VALDEPEÑAS

A la hora de elegir un vino, 
apueste siempre por lo seguro 
La Denominación de Origen Valdepeñas es la 

mejor garantía de calidad de nuestros vinos


